
TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005,6 milibares. Tempe
ratura média média do dia: 16,9 graus centí
grados. Umidade relativa média: 85,8%.
Estado médio do céu: de meio encoberto a

claro, cumulus, stratus, nevoeiros noturnos
no litoral, margens de rios e serras. Estado
médio do tempo: estável. Previsão: A. Seixas
Netto. .

DECRETO assinado pelo Governador Co
lombo Salles determina que poderá ser pago
até o próximo dia 10 o Imposto sobre Circu
lação de Mercadorias, relativo a operações
regularmente escrituradas, devido por contri
buintes inscritos na Exatoria Estadual de
Blumenau. O tributo tinha seu prazo de ven

cimentos fixado para 31 de agosto último.
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Faltando ainda 17 dias para o seu centenário de fundação, a cidade
de São Bento do Sul já vive o clima de euforia que assinalará
a maior festa de toda a sua história, cujo ponto alto serão

os XIV Jogos Abertos de Santa Catarina. Aos 100 anos, São Bento
destaca-se hoje .como uma das principais comunidades produtoras

do Estado, contando com um parque industrial em que se

Ao contrário das demais, a ponte da reta de ltacorobi faz uma curva para baixo, no plano horizontal. Mas resiste. concentram 119 empresas fabris, destacando-se o ramo mobiliário. (P. 6)

o soldado faz brilhar as botinas com que amanhã desfilará naA venida.

Quartéis se preparam,
.para parada de amanhã

Os preparativos em todos os quartéis são intensos para a grande parada
militar marcada para amanhã, às 9 horas, na Avenida Rubens de

Arruda Ramos, pelo Dia da Pátria. Antes, às 8h30, o Governador Colombo Salles,
acompanhado do Comandante do Grupamento Leste, General Floriamar CampelIo,

passará em revista as tropas formadas em sua homenagem Amanhã
também, no mesmo local, terá lugar o desfile de escolares. O término da
parada está previsto para às 11 horas. À tarde, no Estádio "Orlando

Searpelli", o Avaíjoga com o Libertad, do Paraguai, com portões abertos (p. 3 e 16).

'-Oposição argentina
diz que ningu�m

deve ser d-ono. do país
Referindo-se ontem a Peron, durante um pronunciamento eleitoral, o candidato

da União Cívica Radical à presidência da Argentina, Ricardo Balbin,
afirmou que ninguém deve transformar-se em "dono do país", acusando o

peronismo de ter desestimulado a produção agropecuária, promovido a politização
dos sindicatos e c/iado uma verdadelraenarquia nas universidades. Com

_
esse pronunciamento, o clima da campanha entre peronistas e radicais tende a

se agravar, pois é bem diferente daquele que reinava entre as duas

facções nas eleições de 11 de março, quando Campora foi eleito presidente (P.2).,

Uma ponte
'desafia
a lei da

gravidade
Desafiando á lei da gravidade e

suportando durante quase todo o tempo um

tráfego que, se'não chega a ser dos ,

mais intensos, ao menos daria motivo
de sobra para preocupar as autoridades,

,

a velha ponte da reta de Itacorobi
tem sua "barriga" cada dia mais

protuberante'avançando em direção ao

leito do riacho que lhe passa por
baixo. Partindo do nível normal da

rodovia e das suas cabeceiras, verifica-se
que a ponte cedeu' no mínimo 60

centímetros no seu meio. Fonte da
Secretaria de Obras, contudo, informou

� , e e
I

ontem 'jüc? ja existe um projeto para
a construção de outra ponte no local:
"A+4 meados do ano que vem". (P.S).

Figueirense só pressionou
no fim, mais aíjáeratarde

o jogo foi fraco e monótono até a altura dos 20 minutos do segundo tempo. O
Coríntians não conseguia chegar à área do Figueirense e o representante
de Santa Catarina, por sua vez, sentia no ataque a falta de um finalizador.

Depois, estimulado pela torcida, o Figueirense lançou-se ao ataque e foi justamente
aí, por falta de cobertura no setor esquerdo da defesa, que Laércio foi sozinho

até a tinha de fundo e eentro;u! forte para -dailsoll marcar contra. O gol de
Caco fez justiça ao Figuekense que até o final pressionou (Páginas 9 e 16,).

C.olombo institui
,

'

despacho se�ana'l
na Assembléia

Após despachar durante todo o dia de ontem com deputados e

prefeitos diretamente da Assembléia Legislativa, o Governador
Colombo Salles decidiu reservar as quartas-feiras para esse

tipo de atendimento, considerado o mais apropriado pelas
lideranças 'parlamentares. O Govérnador chegou ao Legislativo

às 10 horas, almoçou com os deputádos e encerrou o expediente
às 19 horas, quando todos tinham sido atendidos. (Página 3)

Poucos inscritos
paràmonitores do
Mo&ral até hoje

As inscrições para monitores do Mobral podem. ser consideradàs até -

aqui como decipcionantes para os dirigentes da organização, em
Florianópolis. Hofe é o último dia para que aqueles que

desejam se inscrever compareçam à sede do órgão. A coordenação
do Mobral em Aorianópolis espera que o número de candidatos

seja elevado no último dia, a fim de que possa fazer uma
seleção que atenda às necessidades da campanha de alfabetização.
Considera que ésta é uma excelente oportunidade aos jovens (P.S).

Em duas semanas os sinos aaMátriz estarão repicando na festa do centenário.

s. Bento na véspera
dos seus 100 anos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



U .t.�, i; .'" _. V \Jt: �\:�t'm"w ue 1'j t » - f'agma. 'l.
__"'�""_--'IuI__"'___';'-..._._-.. _ -------JIntemaci�n;IJ-------------------.1

assexuado já não tem mais sentido'l

Argentina

I Balbin: ninguém deve transformar-se em dono_ do país.

8a/&in rompe o pacto �' cQmeça
a fazer acusaçoes ao ,peronismo

o candidato da União Cívica Radical à
Presidência referiu-se a Peron, dizendo que
ninguém deve transformar-se em "dono do
".,_ís" e acusou o peronismo de ter 'desesti
mulado a produção agropecuária, promo
vido a politização dos sindicatos e criado
uma verdadeira anarquia nas universidades.

Com este violento ataque ao Governo

peronista, Ricardo Balbin, que tem 69 anos,
delineou sua campanha para o pleito presi
dencial do dia 23, em termos muito diferen
tes dos que caracterizaram a que levou a

efeito na eleição de 11 de março último,
vencida por maioria esmagadora pelo candi
dato peronista Hector Campora.

Peronistas e radicais, num processo elei
toral que não tinha precedentes, desenvolve
ram suas respectivas campanhas para aquelas
eleições com base em pontos programáticos
cornuns .e sem atacar-se uma só vez, como

parte de um acordo destinado a pacificar a

vida política argentina.

dados ao ex-ministro do Bem-Estar Social
do Regime Militar anterior, Francisco Manri
que, que também voltou a' se candidatar pa
ra as próximas eleíções.Manríque conseguiu
:14,9 por cento dos votos em março, o que .

lhe deu o terceiro lugar.

- Que ninguém se· faça vaidoso, nem de
dono do país - disse Balbin, mima reunião
de militantes de seu Partido, no que foi in
terpretado como seu primeiro ataque pes
soal ao general Juan Domingo Peron, após a

aproximação entre ambos, poucos meses
atrás, na época um dos acontecimentos polí
ticos mais comentados.

Balbin tem como companheiro de chapa
o jovem senador Fernando de La Ruarpara
enfrentar a chapa Juan Peron-Isabel Marti
nez de Peron, apresentada pela Frente Justi
cialista de Libertação - Frejuli.

INSATISFAÇÃO
O resultado das eleições de março não

agradou os radicais. Muitos de seus dirigen
tes atribuíram a culpa da esmagadora derro
ta à díreção do próprio Partido, por se

abster de criticar o peronismo.
Segundo alguns observadores, grande par

te dos votos anti-peronistas não foram con

seguidos nessa ocasião pela UCR, mas foram

\,

Tudo indica que Balbin, considerado o

principal opositor de Peron, resolveu aban
donar a linha que estava seguindo em março,
adotando agora' uma oposição firme, da

qual, o discurso que fez ante os líderes de
seu Partido, é o melhor exemplo.

Seus ataques mais duros relacionaram-se
com a política seguida pelo peronismo nas

universidades, controladas atualmente pela '

esquerda radical do movimento majoritário
juntamente com outros grupos semelhantes.
"Existe uma verdadeira anarquia nas aulas",
disse. Acrescentou que "criar uma juventude
em armas ... não faz bem ao povo nem a uma

geração".

Reverendo ·Juan: "um- Jesus Cristo

Para o'reverendo Juan Arfas, "um homem que não é realmente
homem em todos os aspectos,'dificilmente será aceito como Deus ':
Elefala sobre os planos do filme "Os Amores de Jesus Oisto ':

O reverendo Juan Atias, dissenum todo o homem de bom gosto o conde- todosos seus discípulos, e seguidores,
editorial de "11 Giorno", de Milão, que nará", Acrescentou também Atias que ,inclusive de São Paulo e de toda a igre
"Um homem que não é realmente ,1)0- ,_ seria algo, mais grave do que lima nega- fa;' em seus vinte sêculosde' existência .

.
mem em todos os seus aspectos, dificil-' ção total'do mundo de-afetos-Ide Cris- Salientou que enquanto o hebreu agra
mente poderá ser aceito como Deus" . to), sua atitude revolucionária em rela- decia a Deus por não'tê-lo feito pagão,.

Acrescentou que "Um 'Jesus Cristo ção as mulheres, suas amizades femini- nem mulher, Cristo reserva para a mu

asse�ado
não tem sentido, tanto para nas, sua candura para o sexo oposto, lher pagã os maiores elogios do Evan-,

os cr ntes, como para os ateus". sua inegável ternura em 'relação as mu- gelho, "Esta grande revplução iniciada
ias acha que os planos de filmar lheres, até o ponto que, no Evangelho, .

por Cristo - diz Atias - não pode ser
"O amores de Jesus Cristo", revelados não há uma só reprovação a mulher. anulada ou questionada, sob o pretesto
pelo produtor dinamarqúês Gens Assinalou ainda o sacerdote que a de que o filme é blasfemo". O sacer
Joergen Thorsen, tocaram num tema atitude de Cristo em relação a mulher, dote concluiu afumando que "Um
de muito mais amplitude do que uma símbolo de todas as escravidões, está Cristo assexuado, sem afetos, sem in
simples controvérsia entre o Vaticano longe de ser cautelosa e ameaçadora. teresse na mulher como companhia
e o cineasta. Atias acha que, se o filme Arias acredita que nenhum- teólogo dada por Deus ao homem contra a dor
realmente se tornar "blasfemo e por- sério poderá negar que um dos gestos e a solidão, não terá sentido, não só
nográfico, como manifestou o Papa mais nitidamente revolucionários da para ateus, mas também para os cris
Paulo VI, "não apenas o Papa, mas vida de Cristo esteve na vanguarda de tãos".

SENSACIONAL SHOW SOBRE 2 RODA'S'.

Os . campeões mundiais de acrobacia em

automóveis, Euclides Pinheiro e sua equipe es

tarão apresentando dia 7 de setembro, às 16

horas, na avenida Rubens de Arruda Ramos
com Esteves Júnior, o sensacional "CHE
VROLET SUPER SHOW", constando de

derrapagens controladas, equillbrio duplo,
ballet e' outros números espetaculares com

carros opala e Olevette. Serão 60 minutos de
. emoção e suspense.

Euclides Pinheiro, campeão mundial de per
manência em 2 rodas, estará apresentando o

"CHEVROLET SUPER SHOW", sob o patro
cínio da GENERAL MOTORS DO BRASIL E

DO SEU CONCESSIONÃRIO HOEPCKE
VEfcULOS.

Chile

Bolívia

Greves· não alteram
otimismo de Allende

Embora as greves e os conflitos se multipliquem no (hile, o
otimismode Allende continua intocável: "O inverno está terminando

e começam a surgir horizontes econômicos promissores ': diz ele

Pela terceira vez em 15 dias, os estabelecimentos comerciais
do Chile uniram-se ontem à onda de' greves contra o Governo que
afeta a economia chilena há seis semanas. As paralisações agrava
ram a situação econômica mas o presidente Salvador Allende, no
discurso do terceiro aniversário de sua eleição; disse que o Chile
conseguirá superar suas dificuldades no próximo ano.

O presidente afumou que "o inverno está terminando e

começam a surgir horizontes econômicos promissores",
Apesar do otimismo de Allende, a onda de greves que assola o

país, além de afetar profundamente a economia, é acompanhada
por choques violentos que elevaram nesta semana para 13 o

número de mortos desde o dia 27 de julho, quando 40 mil
proprietários de caminhões paralisaram suas atividades, exigindo
aumento de tarifas-. Logo depois, 60 mil motoristas de ônib�s e

táxis aderiram à greve. Um grevista foi morto anteontem a tiros,
pela Polícia, e três pessoas ficaram gravemente feridas, segundo'
informou o Ministério do Interior,

O sub-secretário do Interior, Daniel Vergara, diss� que o

incidente ocorreu quando 200 grevistas tentaram levantar
barricadas numa estrada próxima de Leyda, pequeno povoado a

100 quilômetros a oeste de Santiago.
PRÓ-RENÚNCIA
Centenas de estudantes e, mulheres estavam, anteontem e

ontem, em' diversas, ruas centrais de Santiago, coletando assina
turas .para um memorial solicitando a renúncia do Presidente. A
atividade dessas pessoas deu lugar a choques isolados com grupos
partidários do Governo. Ontem de manhã, a polícia teve que,
intervir em alguns casos, lançando gás lacrimogênio e água para
dispersá-los.

Esse movimento em favor do afastamento de Chefe de

Continua na Itália
a luta contra a

epidemia de cólera
Equipes do serviço sanitário desinfetaram ontem ruas e praças

e mercados de Roma, como medida preventiva na luta contra a

cólera e um trem expresso foi retido e todos os seus passageiros
foram vacinados quando um deles começou a sofrer de dores, no

• estômago, Por outro lado, no entanto, diminuiu' o número de

pessoas hospitalizadas ou de quarentena. A epidemia de cólera já
causou dezessete mortes, segundo as estatísticas oficiais. Várias
mortes atribuídas pela imprensa a cólera, não foram ainda confir
madas pelas autoridades. As causas exatas de três mortes recen

tes, duas em Nápoles e uma em Bari, estão sendo investigadas,
afirmou o Ministério da Saúde. Os médicos anunciaram em Ná
poles que 232 das 400 pessoas em quarentena receberão alta nos

próximos dias.
OTIMISMet' .

Na !egiãp de Bari; cidade situada a mesma altura de Nápoles,
mas do-outro lado da "bota" italiana, há 240 pessoas de quaren
tena. Dessas, sessenta são casos de cólera confirmados. Dois pa
cientes morreram na última terça-feira. Não houve informações
de novos casos em Roma, onde um homem morreu segunda
-feira. O único paciente confirmado desta capital melhora pro
gressivamente, segundo os médicos que o atendem. De 67 pes-
soas em quarentena, 33 receberam alta.

,

No expresso Nápoles-Milão, uma mulher começou a sentir
f ortes dores estomacais depois de ter almoçado no vagão-restau
rante. Quando o trem chegou a Roma. A mulher foi hospitaliza
da e o trem reiniciou sua viagem, mas foi detido numa pequena

Estado foi iniciado na semana passada, pelo Colégio'Médico do
Chile, através dé uma declaração pública, a seguir apoiada por
outras organizações oposicionistas, entre as quais a ala feminina
do Partido Democrata-Cristão. Allende p.or sua vez, advertiu
que somente renunciará se o povo pedir.

Em seu discurso de anteontem, perante'milhares de seus

partidários, que desfilaram pelas ruas de Santiago, comemorando
o terceiro aniversário de sua eleição, Allende disse que os

"reacionários" (Oposição) romperam ou tentam romper todas as'

formas de convivência no Chile. ,/A legalidade já não lhes serve e

a pisoteiam" _ acrescentou. 1

OS CULPADOS
Num .breve resumo das dificuldades de seu Governo, desde

que foi eleito, Allende admitiu que o país tem enfrentado sérios
problemas econômicos, cujas responsabilidades, em grande parte,
atribuiu à Oposição interna e externa.

Declarou que, nos últimos anos, a economia chilena foi
prejudicada pelos baixos preços dô cobre no mercado interna
cional. "Mas hoje alcança cotações altas que nos proporcionarão
as divisas indispensáveis para importar matérias primas e bens de
consumo" - acrescentou.

O preço do cobre flutuou, em 1971 e 1972, entre 48 e 49
centavos de dólar a libra, segundo informação da Corporação do
Cobre do Chile - Codelco. Atualmente, o produto está contado
em torno de 86 centavos a libra. O Chile obtém cercá de Büpor
cento 'de suas divisas com as exportações desse produto.

Allende disse que este preço melhor, aliado à maior produção
mineira, agrícola, e industrial, juntamente com a organização e a

capacidade criadora dós trabalhadôres, permitirá deter, no

próximo ano, a inflação e a deficiência no abastecimento".

Mariscos: um prato proibido peloEstado,
estação do interior perto de Florença. Uma equipe médica vaci
nou os 73 passageiros que viajam no r":;:smo vagão. O vagão
-restaurante foi desinfetado e os alimentos e bebidas foram des
truídos. Ferruccio de L�renzo, diretor do Hospital. de quaren
t enas de Nápoles, viu com otimismo a situação atual mas adver
tiu ,que é necessário agir com ca�t�la já que "vários focos de
cólera" continuam ocorrendo na região. Salientou também o mé
dico italiano que as pessoas que morreram eram em sua maiori�
idosas e que solicitaram ajuda 'médica quando era muito tarde.

raiz tudo o que havia dessa
tendência na Bolívia. Assim, o
Governo pretendia erguer uma
muralha contra as tendências
socializantes.

Dentro dessa diretriz, foi
extinta a "Assembléia Popu
lar", também chamada de "o
primeiro Soviet latino-ameri
cano". Procedeu-se, também, a
intervenção nas principais or

ga n izações sindicais, ao fe
chamento das universidades e

a uma perseguição .sistemática
aos Partidos pol íticos.

UM ANO DEPOIS
Um ano se passou, antes

que às universidades fossem re

abertas, já sob regime que.
proibe a atividade política por.
parte dos estudantes. Os ope
rários e os mineiros foram os

primeiros a obter garantias pa
ra organizar seus sindicatos. Os
dois setores são considerados
como os mais combativos da

Movimento sindical se reorganiza: a
meta é a implantaçiio do socialismo

.

Harold Olmos, da Associated Press conta, como e porque, o
movimento sindical boliviano se envereda outra vez

pela trilha que leva a um Governo Popular

O renascente movimento
sindical boliviano parece dis
posto; uma vez -rnàis, a orien
tar sua luta em favor da instau
ração de um governo popular
que leve este país ao socialis
mo. Os observadores pergun
tam como', após um silêncio
quase total de dois anos,duran
te os quais um número incal
culável de dirigentes foi preso
e muitos outros exilados, duas
das mais importantes entida
des sindicais da Bolívia, tão
logo se reorganizaram, reuni
ram-sé e proclamaram que sua

meta é o socialismo.
Uma das primeiras tarefas

que o Governo do general Hu
go Banzer Suarez empreendeu,
quando chegou ao Poder, em

agosto de 1971, em conse

quência de um golpe de estado
sangrento que depôs o regime
esquerdista de Juan José Tor-.
res, foi procurar cortar pela

Bolívia, 'sindicalmente falando, mil e duzentos cruzeiros), da
Os primeiros têm notável as- renda "per capita".
cendência sobre os sindicatos As duas organizações ad
das cidades. Os segundos, tra- vertiram que mobilizarão to
balhando no setor mais impor- dos os seus membros a fim de
tante da' economia boliviana e defenderem legalidade da Cen
com longa tradição sindical. tral Trabalhista Boliviana .

neste país, não raras vezes esti- COB -, cujo funcionamento
veram presentes em aconteci-

. anunciaram no sábado passa
mentos que determinaram mu- do, embora sem um reconheci
danças de Governo. mento oficial. A COB afirmou
'Muitos observadores atri- há três anos que o socialismo é

buem o retorno das idéias so- .seu objetivo principal.
cialistas aos problemas econô· Há uma semana, o chance
micos que a Bolívia enfrenta, ler Mário Gutierrez, chefe da
e .que repercutem, principal- Falange Socialista Boliviana -

mente, entre os setores mais FSB -, dá coalização governa-
pobres. - mental, afumou que a Central

CONTRADIÇÕES Trabalhista, se for legalizada,
Com i.i 00.000 quilôme- seria apenas obedecendo a

tros quadrados e enormes ri- ideologia política do regime.
quezas naturais (o caso de "EI Essa idéia foi chamada
Mutun"), esta Nação figura, "verticalista' pelas principais
apesar disso, entre as mais po- organizações sindicais que a re
bres do continente, com me- cusaram e que mais tarde ade
nos de 200 dólares (cerca de riram à tese socíalísta..

URSS: entrevista de dois dissidentes

tem aspectos teatral e relembra Stalin
Numa cerimônia de aspecto teatral que fez lembrar os julga

.mcntos encenados na época de Stalin, as autoridades soviéticas
apresentaram ontem os dois dissidentes numa entrevista 'a im
prensa paraque falassem sobre suas atividades "anti-soviéticas",

Ao mesmo tempo, um. Promotor de ,alto nível advertiu que o

físico Andrei Sakharov e o escritor Alexander Solzhenitsyn,
ganhador do prêmio Nobel, poderiam ser' julgados por suas

críticas públicas ao regime. Pyotr Iakir e Viktor Krasin disseram
à imprensa que haviam causado prejuízos ao Estado soviético
com suas atividades e prometeram reformar-se. Num julgamento
� portas fechadas em Moscou na última semana, ambos foram
declarados culpados de realizarem ampla propaganda

anti-soviética. Foram acusados de serem os editores de um jornal
clandestino que publicava as violações aos direitos humanos na
Rússia,
'Os dois homens, falando pausadamente, disseram que de

agora em diante iriram se dedicar ao trabalho para o bem do
Estado soviético. Antes de ser detido, Yakir havia dito a um

jornalista que "se me pegarem, eu lhes direi qualquer coisa, Isso
devid<;> a minha experiência dos campos. Mas vocês saberão que o

que eu ia' dizer não será a verdade", Numa declaração inicial que
foi recitada de memória, Yakir afirmou que a investigação sobre
sua pessoa, realizada durante 14 meses antes do julgamento, "foi
muito correta". Acrescentou que não eram exatas as informações
de que havia se retratado sob pressão.
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Tribunal deJustiça
presta sua homenagem

à Semana daPátria

,

"

j
!
i
j

"Fazemos hoje uma

pausa nos nossos trabalhos
de distribuição de Justiça
para, com a mesma convic

ção com que executamos o

mister de dar a cada um o

que é seu, considerarmos,
em cenário festivo, a pa
gina maior da história pá
tria, 'o evento escrito há
cento e cincoenta e um

anos, rnas que pelo desas
sombra heróico dos seus

autores e da fé que trans-
'

cende sacrifícios das gera
ções ,seguintes, logrou a

mágica,de tornar essa data

perenemente juvenil".
Esta p a ssagem do

discurso do Sr. José Daura
ilustra o que forontem a '

sessão cívica do Tribunal
de Justiça em Comemo

ração à Semana da Pátria e

na 'qual estiveram presen-
,

tes, além do Governador
Colombo Salles, quase to

dos os Sepretários de Esta
do, Deputado Zany Gon

zaga, Presidente da Assem-

Durante mais de 5 horas
o Governador recebeu
e atendeu deputados

e prefeitos.tendo
a seu lado os

auxiliares diretos.
O deputado Milton
Oliveira (foto) levou

, ;. também uma comissão
'de Pedras Grandes,

.que tratou da nomeação
! >

do prefeito local. '

bléia
I Legislativa, General

Florimar Campello, Co
mandante do Grupamento
Leste, Senador Celso Ra-

\ mos, outras autoridades ci-
, I

v i s, militares e eclesiás-

ticas, Juízes de Direito e

advogados.
Salientou ainda o Pro

.curador <{eral do Estado,
José Daura, que "nunca
em nossa história, as diver
gências partidárias, os inte
resses regionais postos em

termos políticos, os privi
légío s duma localização
ieconomicamente estratégi
'ca, puseram em risco a in

tegridade territorial do

Brasil; e, nunca, em suá

história teve aceitação na

consciência nacional, a su

jeição política do Brasil a

qualquer nação, sendo de

valdes os acenos de efême
ras vantagens a troco de

.discrimínação de classes,
habilmente disfarçadas por
insidiosa máquina publici
tária".

- E agora, transcorrido
século e meio do gesto alti
vo que teve lugar às mar-

gens vermelhas do .Ipíran
ga, formalizando uma aspi
ração que germinava desde
os dias em que se reagiu
aos corsários e conquista
dores que pisaram nossas

praíàs, concluímos que a

consciência nacional de in

dependência e unidade é

vocação histórica que re

flete a índole da noss� gen

te, constitui uma projeção
de todos nós, vive intensa

mente, sem declínios ou

reservas, sadio e primaveril
como naquela tarde de se

tembro nos campos de Pi

ratininga,
Continuando a dis

correr sobre a formação do
País que é o. quarto do

,mundo de maior área

terrestre contínua e que
agora realiza os sonhos de
nossos antepassados crê

José Daura que "as vozes

pessimistas foram abafadas

pela energia dum povo que
mais do que nunca conjuga
o verbo construir, e que
tem um calendário carrega
do de datas assinaladoras
de vitórias nas ciências, de
sucessos nos empreendi
mentos de engenharia, de
acerto nas iniciativas so

ciais e previdenciárias, de

aceitação dos seus 'postula
dos de cultura".

Também o representan
t e da Ordem dos Advoga
dos do Brasil, secção esta

dual, Sr. Telmo Vieira Ri
beiro, ressaltou em sua alo

cução a grande importân
cia desta data para o povo
brasileiro sendo que o De

sembargador Alves Pedro

sa, relembrando no mo-

tratá-los, para' que a recuperação se

process,e de forma total.
- Entretanto, é impossível se pre-

; 'Colombo despacha na'AL com os

deputados e vários prefeitos·

Técnicos de B Estado debate.1n
os pro·blernas da ,saúde'mental. .

Será' iniciado hoje nesta Càpital, cisar se um doente mental vai ou não Tudo que abale a estrutura de alto do

prolongando-se até sábado, um encon- se recuperar totalmente. Existem casos mínío de um indivíduo pode levar à

tio regional sobre Saúde Mental, com em que depois de passada a fase aguda loucura.

características de reunião restrita aos da doença, a pessoa pode interromper Segundo o Secretário Prisco Paraí

técnicos dos oito Estados convidados: o tratamento sem maiores problemas; so, ainda existe uma certa carência de

Minas Gerais, Espírito Santo, Estado em outros, é necessário fque o doente leitos para doentes mentais em Santa
.

do Rio, Guanabara, São Paulo, Paraná, compareça ao ambulatório pelo menos Catarina. Atualmente existem cinco

Santa Catarina e Rio Grande do Sul. uma vez por ,mês e, em outros, o trata- hospitais para esse fim no Estado, loca

Segundo informações do Secretário da mento' deve ser' constante. ° que não lizados em São José, Criciúma, Join

Saúde, Prisco Paraíso, a escolha de se pode mais admitir é que um doente ville, Blumenau e em Florianópolis.
Santa Catarina para ser a sede desse mental seja encerrado num hospital - Hoje dentro da irava política
encontro foi feita tendo em vista a tipo prisão ou fique confinado indefi- comunitária, já não se admite a cons-

� experiência pioneira que vem sendo' nidamente numa colônia pata doentes trução de um hospital especificamente
realizada no Estado, no aspecto do mentais. Para que haja a possibilidade para esse fim. A tendência é, se conse

atendimento ao doente mental. de uma boa recuperação, o doente, na. guir uma ala ou andar nos hospitais
.

- Em Santa Catarina - afirmou - medida do possível, deve ser integrado existentes, destinados a esse tipo de

procuramos mudar a mentalidade de ã sociedade e passe a ser encarado tratamento, fazendo com que o doente,

que a doença mental não é uma doen- como um doente portador de moléstia .rnental tenha condições de conviver

ça comum e gue o doente deve ser en- comum. com doentes portadores de outras mo

cerrado em hospital psiquiátrico inde- . Em geral as farmlías de doentes léstias, acabando com a' idéia de isola

tlniadmente. Atualmente; um doente mentais que já demonstraram sinais de menta. ESSá medida é comprovada
só é internado quando o caso já está violência, sentem receio de ficar com mente a mais producente, no que se

em fase aguda, mas, logo que se recu-
'

os mesmos em casa, com medo de no- refere a índices de recuperação.
pere, procuramos fazer"com que se in- vas crises. Entretanto, o Secretário Segundo informações do Secretário

tegre novamenteà sociedade. Natural- Prisco Paraíso esclareceu que esse é um da Saúde, será inaugurada uma ala do

mente o doente fica sob vigilância mé- risco calculado. Hospital Santa Catarina, da cidade de

dica, conforme. o caso exigir. Para isso - Depois da descoberta dos psico- Blumenau, destinada ao tratamento de

mantemos' 12 ambulatórios nas cidades trópicos, tornou-se possível evitar qu� doentes mentais, c mo parte integran-
. mais importantes do E�tado e os doen- um doente mental em avançado está- te do Encontro sobre Saúde Mental,
tes só são encaminhados para os hospí- gio da moléstia seja um doente furioso. que se realizará na Capital. Das reu

tais depois de passarem por.eles, j Com. certos medicamentos atualmente niões, das quais participarão técnicos

Juntamente com a política de recu- usados, 'em poucos minutos é possível do setor, de todos os Estados convi

peração do doente mental, através de acalmar um doente mental que dados, cónstará o seguinte, temario:
um tratamento mais human"o, substi- demonstre sinais de violência. Esses "Fundamentos básicos, para uma polí
tUindo as grades, celaS de isolamento e medicamentos tornaram possível abo- tica de Saúde Mental", palestra que se

camisas de força, por um sistema' de
.

lir o uso de camisas de força, há algum rá proferida pelo médico Hamilton

cpmunicação entre os próprios doentes temp,o muito usadas para e�ses cas?s. Siqueira; 'fDiretrizes para programas

dentro dos hospitais, Santa Catarina
I Segundo o Secretário, a doença estaduais de Saúde Mental", pelo mé-

,

rràNtém também um serviço de escla. tnental pode ser prov,eniente de dese- dica Josicelli Freitas; "CONceitos

recimento junto às fanÍ11ias dos doen- quilíbrio da química orgânica ou rea- estruturais, e operacionais recomenda

tes, através de assistentes sociais, que ção em face de alguma circunstância dos para a implantação de unidades de

as orientam sobre a melhor forma de ou fato ocorrido e que afetou o siste- Saúde Mental, pelo Dr. Hamilton Si-

ma emocional do indivíduo. queira e "Critérios de avaliação: custo
- Em resumo, a doença mental é e eficácia" pdo mçdico Newton Ma

uma questão de administração ínfima. tos.

Inaugurando uma nova sistemática solenidade no Tr ibunal de Justiça às Ghizzo, Gentil Bellani, Celso Costa,
de atendimento às reívíndícações regio-' 14 horas e retornou aos despachos, Edmond Saliba, Milton Oliveira (e pre
nais e micro-regionais; 'o Governador' permanecel)do,,�té por volta das 19 ho- feitos de Br aço do Nq���:��\Jreze de
Colc;mbo�Sa1les ,despachou ontem díre-. tas-Ao f,.jn!lK�eputado"ZanyConza-. "Maio), Angelíno-Rosa -A ,ta;@e,.'o De- •

. tamente do gabinete da presidêncià da ga, Piesid't'di;r''da Assembléia, anunciou putado Zany Gonzaga, cotT1"'8s' prefei-
" !

'Assembléia legislativa, onde recebeu
.

que os despachos do Governador da- tos de Anitápolis, São João Batista e

individualmente os deputados, a maio- quela Casa serão realitados todas as Piçarras, e os Deputados Afonso

ria acompanhada de prefeitos e líderes quartas-feiras, por desejo do Chefe do Ghizzo, Elgydío Lunardi, Fioante Mas-

municipais. ° Chefe do Executivo che- Executivo. solini, Ralf Knaesel, Aldo Andrade,
.

gou ao Legislativo por volta das 10 ho- AUDIÊNCIAS Aristides Bolan (com o prefeito Alge-
ras, iniciando em seguida os despachos Em audiências individuais, o Gover- miro Barreto, de Criciúma) e ainda o

com os deputados, tendo a seu lado nadar recebeu, na parte da manhã, os suplente de deputado federal Antônio
todo o Secretariado e ainda os direto- Deputados Díb Cherem, federal, Henri- Pichetti. Os assuntos focalizados eram

res de órgãos da administração indireta que Córdova, Benedito Therézio de decididos ou encaminhados pelo Co
e assessores-O Governador almoçou na Carvalho, João Custódio da Luz, ,vernador, através dos respectivos Se

própria Assembléia, compareceu a uma Adhemar Garcia' Filho, Afonso cretários.

menta que "nunca encon

trou motivos para descrer
do Brasil" e que por isso

"acionei como pude e me

permitiu o tempo, as cor

das de meu coração e as vi

brações de minha inteli

gência, no sentido de
transmitir a minha mensa

gern", asseverou que:
- Como 'problemas a

realizar era povoar, man

tendo a continuidade terri
torial e política da Pátria.>
a unidade moral e material'
do Brasil, o Império lan

çou mão da imigração ne

gra, que era o único meio

,que se 1f.e oferecia capaz
de assegurar a entrada de

braços em número sufi

ciente para a lavoura, favo-

recendo o rápido incre

mente da produção agnco
la, permitindo "acelerar o

crescimento da' propríeda
de territorial e o engrande
cimento das famílias domi
nadoras, de cujo seio sai

ram os guias, os chefes, os
orientadores do País, os

generais e guerreiros que
criaram e consolidaram o

regime constitucional e ju
rídico do Império: organi
zaram a Justiça Pública,

.

formaram e definiram a li

berdade civil, fortaleceram
o crédito público, funda
ram enfim, o engenho, a

fazenda, as cidades, a casa

brasileira, o Brasil estável,
pacífico e solene, que es

plandeceu na América do

Com a presença de grande número
de autoridades, o Poder

,

Jur!iciário}do �stado prestou
ontem homenagem à
Semana da Pátria, realizando
uma sessão solene, na 'qual
falaram, o Desembargador Alves
Pedrosa, em nome do
Tribunal; o Procurador Geral
do 'stad() , José Daura, e
o advogado Telmo
Vieira Ribeir:o, representando
a Ordem dos .Advogados, secção
de Santa Catarina.

. .

Sul até o fim da guerra do

Paraguai e depois dela,
continuou, até a prepara- .

ção da nova ordem de coi
sas que devia surgir a Re

pública;
Mas, salienta' o

Desembargador Pedrosa,
que. "com o aproveitamen
to da colonização africana,
não repugnante, aliás, a ne
nhuma das nações coloní
zadoras do tempo, obede
ceram os líderes da políti
ca nacional a um alto sen

so político e concorreram,
aí sem prévia adivinhação,
mas conduzidos pelo bom
destino do Brasil, para a

,

formação da raça brasilei

ra, vibrátil, idealista, gene-
r asa e confiante, apta à ha-

6.000,00
5.100,00
4.590,QO
4.1�1,00
3.718,,00
3.347,00
5.100,00
4.131,00
4.860,00
4.860,00

bitação nos rigores do di
ma equatorial, em cuja
exaustão sossobraria,' tal
vez, em duas gerações, o

branco sem'mistura; como
9 demonstra hoje, sem

contraste, a ciência experi
mental, pela observância

do, que se passa. em outro

povos.
,

Continuando 'ainda,' o
Desembargador Alves Pe
drõsa repassa todas as eta

pas de nosso desenvol
vimento tanto político, co
mo econômico e social pa
ra terminar com a citação
do "slogan" deste ano das

Comemorações da Semana
e Pátria e relembrar o fa
moso poema de Olegário
Mariano: Conto da Terra.

MENSAGEM AO MOBRAL

Magistratura. iá tem
'.

.

novos venetmentes,

lei foi sancionad�'

II - Magistratura e afins:

1. Desembargador , , , .

2. Juiz - 4a. entrância , .

3. Juiz - 3a. entrância , .. , .. ,

1
.

4. Juiz - 2a, entrância , , .

5. Juiz - la. entrância .' , ..

6. Juiz Substituto : � ,

7. Auditor da Justiça Militar ,.' ..

8. Suplente de Auditor da Justiça Militar .. , .

9. Advogado da Justiça Militar : .

10. Advogado do Juízo de Menores , , .. , .. ;

III - Tribunal de Contas:

1. Conselheiro , .

2. Auditor ..

3. Procurador Geral da Fazenda ", ..

4. Procurador da Fazenda
y

\

Iy - Ministério Público: .

.

I. Procurador Geral do Estado , .' ...

2. Procurador � ,

. .

3. Promotor - 4a. Entrância : .

4, Promotor - 3a. Entrância , : ..

5. Promotor - 2a. Entrância ., .. , , .. , .

6. Promotor - la. Entrância , ,: , .

7. Promotor Substituto , , .

6.000,00
4.860,00
6.000,00
4.860,00

6.000,00
5.400,00
4.860,00
4.374,00
3:937,00
3.543,00
3.189,00

O Governador Colombo Salles sancionou na tarde de
° desfile militar de 7 de setembro nesta Capital, a

realizar-se ao longo da Avenida Rubens de Arruda ontem a lei que estabelece novos vencimentos idos Secre-

Ramos, será comandado pelo coronel-aviador Armando tários de Estado, membros da Magistratura, corpo delibe-

WIllensens de Oliveira,Comandante da Base Aérea. rativo e especial do Tribunal de Contas e Ministério Pú-

Fonte do .Grupamento do Leste Catarinense informou blico. O vencimento-base de cada Secretário, Desembar-.
que o roteiro estabelecido marca para as 8h30min a gador,. Conselheiro do Tribunal de Contas e Procurador
revista às tropas, a 'ser feita pelo Governador Colombo Geral do Estado foi fixado em,Cr$ 6.000,00. .

.

Salles, acompanhado do General Horimar Campello.:As A lei foi sancionada no gabinete do Presidente do
9 horas será iniciado o desfile, que contará com a partici- Tribunàl de Justiça e estabelece uma elevação de 10% na

pação de aproximadamente três mil militares do Exér- gratificação de representação a que se refere o artigo 60.
cito, Marinha, Aeronáutica e Polícia Militar do Estado.

da lei 4.578.
Abrindo a parada haverá o desfile de bandeiras histó-

TABELA
ricas, conduzidas por, cavalaríanos da PM, seguindo-se os

integrantes ,da A,c;.$oci;;tção dos Ex-Combatentes do Brasil; .

É a seguinte a nova tabela de vencimentos -de que

Sê�çãó! de�sa�t'á't�tiijlla,..t�?pas�f\§i'50. Disfritõ 'Naval
- �ratli �.lf! .,onte�-��ti6�ada�

,.
- � ,H .�. ,",'.,

'

Força Aérea Brasileira, Exército, Escola de Formação de 1- AdministraçãoSuperior:
Oficiais da Polícia Militar, Batalhão da PM, Corpo de 1, Secretário de Estado , , ' 6.000,00
Bombeiros, Tropa Motorizada da PM e Esquadrão de 2. Procurador Administrativo 5.100,00
Cavalaria.,

'

ESTUDANTES

Três mil militares
. '. \

vão desfilar ôa.
feira na Capital.

,\

Também na sexta-feira, no mesmo local, haverá o

desfile dos estudantes, a' ser aberto pelo Colégio de

Aplicação da Universidade Federal de Santa Catarina,
seguindo-se o Ginásio Moderno Aderbal Ramos da Silva,
Núcleo Regional do Sesi, Colégio Catarinense, Escola
Técnica Federal de Santa Catarina e Instituto Estadual

,

de Educação.
Segundo la mesma fonte do Grupamento do Leste, ós

· desfiles deverão ser encerrados por volta das 11 horas.

CONCURSO DE VITRINES
Por outro lado, já foi designada a comissão que per

correrá os estabelecimentos comerciaís da Cidade, a fim
· de escolher a vitrine melhor decorada com motivos
alusivos à, Semana da Pátria. Acomissão fará o trabalho
de seleção considerando quatro aspectos: c ívico, técnico,

· artístico e cultural.
° melhor vitrinista receberá um cheque de Cr$

500,00, oferecido pela Prefeitura Municipal, enquanto
que o Departamento Regional do Senac oferecerá meda
lhas aos autores dos três melhores trabalhos e a Fede

ração do Comércio de Santa Catarina e Clube dos Direto
res Lojistas darão troféus aos estabelecimentos classifi-
cados até' o terceiro lugar. .

I

° objetivo do. concurso de vitrines é assinalar a parti
cipação do comércio nas comemorações da Semana da
Pátria.

.Quando, a 8 de setembro' de 1970, o Presidente
Emílio Garrastazu lYIédici lançou os fundamentos do
MOBRAL - Moviniento Brasileiro de Alfabetizacão
- contava, evidentemente, com a unânime e espo�tâ
nea solidariedade de todos os homens de esclarecida
consciência cívica. Visando à extinção do analfabetis
mo, velha cHaga social, o honrado aief�' da Nacão

sabia que a nenhum Brasileiro digno de tal título de
cidadania ocorreria escapar ao imperativo moral e pa-'
triótico de cerrar fileiras, COm a unanimidade das for
ças de produção e de opinião .do País, em torno do
elevado ideal de alfabetização. E não se enganava. A
criação do MOBRAL, hoje triunfalmente ingressando
no seu quarto ano de funciolilamento, vem correspon

. dendo ao sentido construtivo que determinou essa
oportuna e sábia providência.

A participação do público no grande Movimento é
(ndice em harmonia com a obra de renovação nacio-

, nal, a q4e vem dando esse esforço unido, cQlimarldo o
êxito da política do Governo Federal. E não se ex

cluem dessa rigorosa contribuição a classe industrial
de Santa Catarina, através de seus órgãos de expres
são, entre os quais a Federação das Indústrias.

.

Por sua parte o SESI, obedecendo aos próprios
.

objetivos da integração social e cordialidade ativa en

tre empregadores e empregados, não descuida o aspec
to educacional, de seus serviços, no sentido da eleva- '

ção social dos' trabalhadores da Ind,ústria, a fim de

assegurar-lhe mais condigno padrão de conhecimentos
técnicos e instrução intelectual. Não têm outra finali
dade os divers.os cursos mantidos pelo SESI que bene
ficiam, não somente o operário, mas ainda a sua

prole. Assim, é lógica decorrência dos princfpios do
'SESI o mais franco e permanente apoio que confere
ao já vitorioso Movimento Brasileiro de Alfabetiza-

. ção. .

Congratulando-me, pois, com os abnegados propul
sores do MOBRAL, por motivo da passagem do ter

ceiro aniverSario de suas atividades beneméritas,
apraz-me reafirmar a solidariedade do SESI de Santa
Catarina a·esse grande Movimento Nacional, .concitan
do a todos os "sesianos" a ·contfibuirem com a sua

simpatia para a concretização do ideal de completa
extinção do analfabetismo em terras do Brasil.

SESI, em Florian6polis, 8 de setembro de 1973.
Osvaldo Pedro Nunes
SUPERINTENDENTE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

ITAJAf
- Temos a máxima satisfação de levar

a seu conhecimento que em data de
OI /09 (73 foi eleita e empossada a nova

diretoria da União dos Motoristas de Ita

jaí, que regerá o destino desta entidade
no período de 73(75, e que fi cou assim
constituída: Presidente de Honra- Depu
tado Nilton Kucker; Presidente, - Lauri
Rebello; Vice-Presidente - Alcides Dias;
10_ Secretário - Tito Filomeno; 20_ Se
cretário - Sadi Laurindo Críspim; lo.
Tesoureiro - José de Borba Mendes; 20.
Tesoureiro - José Alberto Pereira; Ora
dor Oficial - José Abrabão Francisco;
Diretor de Patrimônio Social - Pedro
Abüío de Borba; Fiscal Geral - Rodolfo
Goudel Filho e Cobrador - Normino Ra
miro da Silva. Conselho Fiscal - Aldo
Cedini da Silva, Francisco de Assis Berti,

o Lauro Cavanha, Adernar Pedro Silva e

Neri Adolfo lima.

A.C.M.
- Vimos pelo presente agradecer a

prestigiosa colaboração dada ao VI Con

gresso da AsSociação Catarinense de Me

dicina, levado a efeito em Florianópolis,
no perfodo de 24 a 28 de julho de 1973.
Colocando-nos sempre ao seu inteiro dis

por, usamos do ensejo para apresentar
protestos de estima e consideração. Dr.
Júlio da Silva Cordeiro, presidente.

INPS
Há uma solução para os problemas

das tradicionais filas do Inps; fazer com
que os médicos cumprem o horário esta

belecido. Segunda feira última compareci
ao S.P.A. às 18 horas porque, de acordo
com a informação que me prestaram no

local, o médico começaria a atender a

partir desse horário. O relógio de parede
anunciou 18h30min e o médico não ha
via ainda chegado. Somente às 18h45min
é que entrou às pressas no S.P.A. um se

nhor todo de branco, dirigindo-se ao se

tor de administração, lá permanecendo
durante cerca de lO minutos. Na sala de

espera I) aguardavam cinco representan
tes de remédios. Quatro resolveram dei-.
xar para outro dia, enquanto o que per
maneceu no local foi o primeiro a ser

atendido pelo "DR" . Somente às
19h1Omin é que o primeiro beneficiário
do Inps foi atendido. É por este motivo

que digo que a solução é fazer os médi
cos cumprirem seus horários e impedir a .

entrada de representantes de remédios
durante o horário de serviço. Lauro P•.
Pereira. - Florianópolis.

.'

EDUCAÇÃO
Levamos ao conhecimento de V.

Senhoria que a FEAESC� e o Conselho
Estaduâl dtkJ!:dU<1!!ção promóverão ama

nhã, na sede da "3:QtE; em Cricíúma, o
-

Encontro de Representantes das Empre
sas e Escolas, que firmaram .convênio de
bolsas de estudos para filhos dos empre
gados da federação. Do encontro partici
parão, além dos citados "representantes
do Conselho EStadual de Educação, Co

ordenação do FEAESC e o Coordenador
Regional de Educação, e será realizado
no C.E. Sebastião Toledo dos' Santos às
14 horas. Professor Jorge de Souza Coe-:
lho, Coordenador Regional de Educação.

"TRÊS PONTES"
O Governo Estadual concluirá até o

próximo mês de novembro - conforme a

sua promessa - as Obras de asfaltamento
do acesso à Onasvieiras, mas esqueceu-se
de uma coisa muito importante: a ponte
principal da "Reta das Três Pontes" esta
Caindo e não suportara o fluxo de veícu
los no próximo período de verão. Falo
em termos de Governo Estadual porque .

a Prefeitura continua não enxergando es

tes problemas. É preciso, portanto, que o

Gov�rno Estadual tome providências ur

gentes no sentido de proporcionar maior
segurança aos veranistas. José Francisco
de Mello - Florianópolis,
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Oti'mismo construt.ivo
Em recentes declarações ao nanceiros da União. mo e do otimismo". Há outros

"Correio do Povo", de Porto Ale- Tendo o Sr. Orlando Bértoli aspectos da entrevista que vale-
gre, Q Sr. Orlando Bértoli, Secre- usado, nas suas declarações, a ex- rão comentário, como os que de-
tário do Governo aludiu aos mo- pressão "re,lacionamento políti- nunciam as preocupações do Go-
tivos que o retiveram, por alguns co ", esclareceu a pedido do re- verno do Estado com os setores
dias, em Brasflia, Assuntos' nem pórter, que isso significa, o senso da cultura e do esporte. As novas
só de administração, mas tam- psicológico que deriva da expe- instalações provisórias da Biblio-
bém relacionados com as ativida- riência de comportamento políti- teca Pública, por exemplo, já per-
des políticas no Estado, o preo- co, face ao respeito a pontos de mitem melhor frequência e con-

cuparam durante sua estada na vista discordantes, que devem ser forto maior àquele estabeleci-
Capital Federal, onde teve con- conciliados. Para isso, além do mento. Simultaneamente se cui-
tacto com as altas esferas do Go "dom de aceitar o convívio com da de oferecer instalações mais
verno. os seus semelhantes", o pol ítico condignas a órgãos e instituições

Mas os problemas da adrninis- terá de possuir "a capacidade de culturais, estando em construção
tração catarinense, de Que tratou .

ouvir, acrescida da sensibilidade .

a Casa da Cultura, onde terão se-

_ e que dizem respeito à integra- para agir" na hora certa, procu-: de o Oonselho Estadual de Cultu-

ção de Santa Catarina no planeja- rando atender a anseios e recla- ra, o rJepartamento de Cultura, o
mento geral do Governo da Re- mos, sempre tão variados. Museu de Arte, a Academia Cata-

pública, não Os quis mencionar o A entrevista concedida pelo rinense de Letras, o Instituto His-

Seçretário Orlando Bértoli, lirni- 'Secretário do Governo de Santa térico e Geográfico de Santa Ca-
ta ndo-se a dizer que prefere Catarina ao conceituado diário tarina e outras organizações cul-

aguardar as comunicações oficiais porto-alegrense, que a publicou turais e artísti�s. "Estimulamos
sobre o que virá ao encontro das na sua edição de domingo últi- a formação de bibliot,ecas em to-

necessidades do Estado, mercê mo, revela também um traço dos os municípios" informou o

do esforço governamental. Toda- muito peculiar a um homem de Secretário Orlando Bértoli, que
via, lembrou que está para ser en- vocação para a vida pública, tal o acrescenta: "Treinamos bibliote-
caminhado ao Congresso Federal titular da Secretaria, do Governo cários, organizando cursos espe-
a proposta do Orçamento da Re- 'catarinense: o otimismo com cializados, e procuramos diaria-

pública para o exercício de 1974 que, ante Q. panorama de ativida- mente incentivar o hábito de lei-

e que, talo propósito do Gover- des administrativas, corroboradas tura, seja distribuindo livros e pu-
nador Colombo Salles, cumpre pela ação empresarial e pela opi- blicações, seja editando obras ou

"ampliar as possibilidades" da nião .pública, encara o futuro do mesmo promovendo palestras e

participação de Santa Catarina Estado. "Santa Catarina cresce conferências de alto nível intelec-
no planejamento geral. num Brasil que se agiganta", - tual".

Assim, se depreende que a pre- diz .ele r: realizando mais com o A entrevista merece ser apreci-
sença do titular da Secretariá do seu entusiasmo, firmado na visão ada em 'outras particularidades,
Governo em Brasllia, nestes últi- otimista da realidade, do que que convém acentuar pela sua

mos dias, se relacionou com inte- aqueles que, disponde de recur- vinculação a diversos problemas
resse administrativo do Estado_sos financeiros maiores, "não _.._ catarinenses. Não nos faltará ou

também 'pendentes de recursos yi- contam com o poder do eritusias- tra oportunidade para fazê-lo.

Imprens(;l e a Independên'cia
'.� J;�\iC.,,,,.\:
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celebrações comemarativ a Independência do País e
dos fatos históricos em que tomou parte a imprensa de
Santa Catarina. A incontestável/preponderância do fator
comunicação, representado pelo jornal, vêm salientada
em todo o texto da peça com que.o jornalista Moacir
Pereira se desincumbiu,. em nível honrosissimo, da
missão de expressar, no plenário do Legislativo e em

instante solene, o pensamento da classe, a respeito da
Data Magna do Brasil: Vale insistir em que a presença do
jornalista em todas as campanhas históricas e de civismo
nacional não pode ser olvidada, a menos que se exclua o

senso de justiça na af�rição dos valores que têm feito a

História e difundido, idéias em que se fundem vontades
para a construção da grandeza dos povos.

O jornalista catarinense pode orgulhar-se também de '

suas tradições, àquele respeito: Ao intérprete da classe
não faltaram recursos culturais para, em oportunidade
assim propícia, salientar quanto será merecida a estima
que se volte à profissão jornalística e à memória dos que,
através dos tempos, vêm assumindo posições. de alto
mérito perante o reconhecimento de toda a gente.

Aliás, o ::r. Moacir Pereira, homem afeito às lidas do
jornal, não se evadiu a considerações muito ponderosas

. acerca da função do jornalista em sociedade. Cada vez

mais complexa, à proporção que o jornal evolve na sua

feição prática e nos seus objetivos, e influência, a

profissão de jomzlista implica responsabilidades indisfar
çáveis, para com o meio e para com o juízo do futuro.

Graças a essa compenetração é que jornalistas .coma
aqueles cujos nomes foram citados na trama dos fastos
da Independência e da consolidação da soberania
nacional, podem servir de padrão, tanto pelos serviços
que prestaram ao País, como pela' maneira como o

fizeram, construtivamente.

.

A Casa âosJorhalistas e o Sindicato dos Jornalistas
Profissionais de Santa Catarina, associando também o

Sindicato dos Radialistas, teve-bem assinalada a sua par
ticipação nas comemorações da Semana da Pátria, na
Sessão Solene realizada pela Assembléia Legislativa do
Estado. O Jornalista Moac'if Pereira, que, pronunciando
belo discurso nessa ocasião, representou a classe, esteve à
altura da distinção feita aos homens de imprensa e rádio
pela nobre Casa do Legislativo Catarinense, Cujo Presi
dente, Deputado Zany Gonzaga, teve o gesto fidalgo de
convocar os jornalistas para que participassem das come
morações por ele programadas.
E a verdade é que o orador da classe, jornalistaMoacir

Pereira, produziu esplêndido trabalho sobre as atividades
eh imprensa no processo histórico da Independência do
Brasil, Não se limitando a aludir, de raspão, os episódios
culminantes de que saiu soberana a Nação Brasileira, o
orador, num trabalho que lhe confirma a cultura, fez
obra digna .de apreço especial, indo buscar no fundo de
um passado de há quase dois séculos, o perfil dum
Hipólito José da Costa, o "[omalista-da Independência ",
"cujo sesquicentenário de falecimento" - lembra o re

presentante da classe, no seu discurso - "transcorrerá no
dia 11 de setembro ".

Discorre, então, sobre a influência que aquele jorna-
. lista, fundador do "Correio Braziliense ", exerceu na

. campanha pela emancipação política do Brasil No
estudo que oferece acerca da evolução da soberania bra
sileira, no esforço para a consolidação do Império,
examina ainda a contribuição da imprensa catarinense e,

.

finalmente, enaltecendo a iniciativa doutro jornalista -

este, catarinense, Jerônimo Francisco Coelho, - ao

mesmo tempo cidadão, soldado, parlamentar e político,
integra as atividades do jornalismo de Santa Catarina no
evolver do regime imperial.

Foi, sem dúvida, uma brilhante colaboração, essa que
as organizações dos profissionais de jornal levaram às

Gustavo Néves

------_._------_._---0--------------------.---

De p,reto .ne branco e outras eoeeires

A situação de Cuba

na América Latina
Washington, Uma comissão especial da organização dos estados

americanos (OEAi reuniu-se nesta capital, com o objetivo de, entre
outras coisas.i tentar reduzir o papel dominante dos Estados Unidos no
hemisfério.

No que diz respeito ao caso. do bloqueio comercial e diplomático de
.

Cuba, apoiado .decididamente pelos Estados Unidos, uma recontagem
extra-oficial revelou que uma maioria de 12 países se opõe atualmente a

posição norte-americana.

Não se espera que a comissão, que inaugurou, seus trabalhos
anteontem, após várias semanas de deliberações em Lima, se dedique
especificamente ao caso cubano, entretanto, o assunto é tema de

conversações nos. corredores da OEA,
'

"._./

Os Estados Unidos 'apóiam firmemente a continuação do bloqueio,
iniciado há nove imos, mas uma pesquisa extra-oficial demonstrou que
12 países se opõem à posição norte-americana.

.

O presidente Richard Nixon defende o bloqueio contra Cuba, sob a

alegação de que Havana continua apoiando os movimentos subversivos
na América latina, embora a niveis reduzidos.

Alguns países desafiaram a ordem do bloqueio e estabeleceram
unilateralmente relações com Cuba; A Venezuela e a Costa Rica prepa
ram propostas cujo fim seria anulá-lo.

A Venezuela quer eliminar a estipulação que exige adesão obrigatória
ad bloqueio, por simples voto majoritário do conselho permanente da
OEA O bloqueio continuaria, mas sua aplicação ficaria a critério de
cada país. A Costa Rica deseja convocar uma reunião. de ministros do
exterior dos países da OEA, a fim de decidir se perduram-as condições
que deram margem ao bloqueio. Seria necessária, então, uma maioria de
dois terços para que a medida continuasse em vigor.

-'

Os Estados Unidos prometeram aceitar uma decisão coletiva adotada

pelos demais países membros da OEA,. mas afirmam que a única
maneira correta de eliminar o bloqueio seria através dos votos de dois

terços dos ministros do exterior da organização. Os Estados Unidos

parecem contar com os votos necessários para impedir que a facção
favorável à eliminação do bloqueio obtenha a maioria de dois terços.

Não se sabe quando haverá o desfecho. Os observadores consideram

que uma das iniciativas - a venezuelana ou a costarriquenha - tem

possibilidade de aprovação e os Estados Unidos enfrentam a insólita

situação de ficar entre os derrotados, após uma votação na OEA.
'

O chanceler da Costa Rica, Gonzalo Facio, propôs uma ação para

suspend�r-�as sanções politicas e econômicas que fif�am qpl{cfl�� ao

fégime do primeiro-ministro "cubano: Fidel Câstre em 1964,;PO""�sua
intervenção no�à�sl.j''nlOS' intêrrtó's da Venezuela. A maioria que
decretou essas sanções se desvaneceu, ficando seus adeptos reduzidos a

apenas 12. Contudo, os que defendem sua proscrição não possuem os

16 votos exigidos, segundo urna disposição vigente.

, '/)

A iniciativa peruana também visa modificar o conceito' de que "o
ataque por parte de qualquer país a um estado americano será conside
rado como um ataque contra todos os estados americanos".

Essa é, talvez, a mais. delicada cláusula do (ratado assinado no

começo da guerra fria, no Rio de Janeiro, pois coloca automaticamente
a América latina em estado de guerra com qualquer potência que
declare guerra aos Estados Unidos.

Ao invés' da referência às recomendações da conferência de

Chapultepec, sobre os problemas do após-guerra, o texto peruano diz,
em seus considerandos, que "é necessário, configurar a segurança da

região dentro das circunstâncias que imperam atualmente nas relações
internacionais ".

Nesse sentido, o texto peruano diz' somente que "um ataque armado
de qualquer estado americano contra outro estado americano será
considerado como um ataque a todos 'os estados americanos ".

Ge�rge Gedda

;�._---_._--------------_._---

Parkinson, o economista que, com suas leis,
acabou com o conceito de firma arrumadinha -

cada funcionário no seu banco, oito horas por
dia, sem olhar para o lado - assegura· que

organização sem problemas está estagnada;
que o crescimento de qualquer organismo traz
desajustes, uns mais passageiros que outros, mas
que traz, traz. Eu, cá comigo, nunca tive dúvi
das de que tudo que parece arrumadinho na

fachada, deve estar, por traz, uma bagunça com
pleta, concordo plenamente. Exemplo, meus se

nhores, moral burguesa e vida familiar de casal
society. Deus do céu!

Um outro achado da economia é o Princípio
de Peter, ao afrrmar que todo mundo é incom
petente, inclusive cada um de nós. Pois não é
que lá num dos seus axiomas, nos informa ele
que se houver cinco por cento de possibilidade
de que algo se quebre, esbarre em outra coisa
qualquer ou não funcione, tenha como certeza
de que é istç que vai acontecer. Se você sair
para pegar o ônibus, haverá cincoenta por cento
de possibilidade de que o veículo esteja saindo
do ponto, e, naturalmente, outros cincoenta
por cento de que ele esteja chegando. Mas na

realidade, cem por cento das vezes, o bem av�n-

turado ônibus estará saindo; por outro lado, da-: rebanho do seu insosso tranquilo. Quem não
da a arrancada, e diante do seu espalhafatoso incomoda, não ajuda o progresso, não faz nada
bracejar, haverá cincoenta por cento de possibí- crescer. De onde, ainda que não o tenha lido em

Iidade de que o motorista pare e espere que lugar nenhum, acabei sabendo de que é preciso,
você entre no ônibus, e outras cincoenta por coçar, fustigar, engrossar, vergastar, zurzir e

cento de que 'ele não faça isso. linda teoria! Na quantos sinonimos haja, para que se consiga que
prática, você fica sempre a resmungar impropé- as coisas andem. Só que assim elas andaram e

rios, Já que o motorista não lhe vê nunca. E é

. progrediram e que a inércia até então onipresen
assim, vida afora.

"

te foi vencida, o que aparece de pai da criança
É por essas e por outras que me encho. de não está no gibí. Como diria Lope daVega "es

felicidade quando alguém vem me dizer que mi- I� maneyra de ser dei mundo".
nha Igreja está vivendo o maior dos rolos, num Deus sabe que não tenho nada contra o Fi
bate-boca e num desencontro capazes de afun-. gueirense, pois bastava ser de Florianôpolis. O
·darem qualquer barca que não fora a de Pedro. que tenho é uma porção de coisas a favor do

Segundo a Lei dé Parkinson, minha Igreja, está Avaí, quixotismo meu, vá lá que seja, mas sou

vivinha e forte, louvado seja Deus] assim. A verdade é que -lá vem savoir faire -

Por 'outro lado; quarenta anos de convívio todos dois são uns timinhos diante de um fla
com o que se convencionou chamar, por eufe- mengo - êta time bom! - um Dinamo ou urn

mismo, de sociedade humana, já .me convence- Milão. São timinhos, mas são nossos, e dar?
ram de que a alcateia humana só vai para a Também sei que cães.dinamarqueses, boxers,
frente quando incomodada. Isso de líder ir na poodles, setters, e quantos cachorros nobres ha
frente de braços abertos, seguido pela multidão ja, são muito melhores que os dois guapecas que
entusiasmada, é coisa .de pintura classicista. Há tenho em casa, Mas que diabo, são os\�pecas.

quem goste, mas não tem nada a ver com a que me olham com olhos mansos, que esperam
realidade. No duro mesmo,· o líder, vai atras, com abanar de rabos o pão seco e que 'se aninha'
chutando as canelas dos.retardatários, tirando o aos meus pés quando curto minha solidão ou

minha tristeza. Coisas de ser humano!
Pois não é que juntando timinho COm a Lei

de Parkinson, mais o Princípio de Peter, o Fi
gueírense tirou o pé da lama.

E e assim que, apesar de incorrer no risco de
I!unca mais comer "mayonaise" na casa do
Alvaro ou de saborear a hospitalidade e o peixe
de receita secreta do Walter, é preciso dizer que
alguém é responsável pelo empurrão glorioso
que o Figueirense acabou recebendo. Pelo jeito
o timinho vai. E até que vai bem; por-meu gos
to, não ia, entrava; mas vai. E quem foi que
engrossou, falou e disse, botou pra quebrar, deu
urna de elefante - agora, anda mais esbelto -

em loja de porcelana, fez coceiras em todo o

mundo figueirense? Lá neles, porque em nós·
não. Ninguém do Avaí baixou hospital, como
andaram proclamando as más Iinguas. ,

Mas como dizia minha santa avó: "o seu a
'seu dono". O Presidente deles funcionou, fez
todo mundo se coçar,

Também, com aquele nome!

J u' I i O d e Que i'r o z "t

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Barbosa Sobrin'ho, o vice do MDB,
dá entrevista e. diz o que pensa
Parlamentares daArenavGO

entregar relat6rio a Geisel
Parlamentares da Arena que estão

planejando encaminhar' relatórios e

estudos sobre vários problemas políticos
institucionais do país ao general Geisel,
são de opinião que um dos assuntos que

deve. merecer "atenção prioritária" é. a

atual situação do Congresso Nacional,

qu� classifieam de IX?der 'Varginalizado".
Afumam que não ha, no momento, pra-

o

ticamente nenhuma comunicação entre

Executivo e Legislativo e dos integrantes
desse 'poder com os Partidos, como seus

colégios eleitorais, com grupos sociais,

políticos e até econômicos, .'!devido ao

fato de não existir, a rigor, uma atividade

política no pafs".
Cópias de um estudo preparado re

centemente pelo deputado ítalo Fitipaldi
sobre o Poder Legislativo na conjuntura

. nacional estão sendo examinados por de

putados e senadores dos dois Partidos,
dentro da tese de que é necessário um

esforço muito grande com vistas à atua-

lização da classe polftica, O estudo do -

representante paulista da ênfase à falta
de diálogo entre o Congresso e o Go-

_ vemo, que segundo ele não existe nem

mesmo para troca de pontos de vista, de
análises de problemas fundamentais.

Observa ainda que os projetos são apro
vados em regime de urgência, sem tempo
necessário para o exame, não possibili
tando, em consequência, um mínimo de

colaboração do Poder Legislativo. Além

disso, acentua ítalo Fitipaldi, mesmo na

principal atividade que lhe estaria reser

vada, a da fiscalização dos atos do Exe-
-

cutivo, o Legislativo pouco pode fazer,
além de estar praticamente impedido de

constituir comissões parlamentares 'de in

quéritos e de formular requerimentos de

informações ao Governo.

A TECNOCRAUA
Defendendo a atualização da classe

política, o representante arenista, no seu

trabalho, mostra-se favorável
â

arregi-

mentação dos jovens e da elite cultural

do país. Acha que não se formará novas

lideranças com-um pequeno curso, mas

através de sucessivas experiências, do

aperfeiçoamento político, do desenvolvi

mento de uma atividade dentro 40 siste

ma. Na sua opinião, torna-se necessário

também, engajar a tecnocracia na ativi

dade politica, afim de que os tecnocratas

possam dar uma contribuição no plano
político e sejam mais sensíveis e menos

dogmáticos ao estudo de soluções em
conjunto, mais propensos ao diálogo.
Abordando o atual sistema partidário, o
deputado Fitipaldi o classifica de "mo

nista", já que o bipartidarismo existente

constitui, na verdade, um conglomerado
multipartidário. Disse -ainda que "não se

pode estabelecer uma verdadeira filosofia

política para deferenciar os dois Partidos

e, além do mais, ambos possuem uma

faixa de participação política Iimitadíssi-
ma."

\
\

Bing- aponta as causas do -divórcio

Vítimas da

seu filho único, depois de ter feito uma pre-,
paração pelo método do medico inglês Gran
tly Read, baseado no relaxamento muscular
e também na passividade da mulher na hora
do parto.

NOVO MÉTODO

número de pais que passam a acompanhar os
exercícios. No começo eles se sentem inibi

dos e ·embaraçados, mas a metade do treina

mento já se sentem a vontade. Ela lembra

que, além do aspecto' psicológico do proces
so, que impede a mulher de se sentir desam

parada na sala do parto, o marido presente
tem um papel ativo na hora do nascimento;
recordando e estimulando os exercícios que
devem ser feitos pela parturiente. Ela expli
ca que "essa é .a maior aproximação que o

homem pode ter da experiência do parto e

do nascimento", e o método evita também
uma sensção comum aos pais, de se sentirem

relegados ao segundo plano em todo o pro
cesso. Afirmou também Elizabeth Bing, que
a época ideal para o ínícío do treinamento é

no início do oitavo mês de gravidez.

Barobosa Lima sobrinho, o candidato
do MOB a vice-Presidência da República, não

acha o momento apropriado para a

reconstitucionalização do país

Barbosa: sempre houve tempo para redemocratizar.
- As donas de casa, no entanto - disse - sofrem

terrívelmente o descompasso entre os dados oficiais e a fria
realidade dos preços nas feiras e mercados. Os .orçamentos
domésticos, a cada mês, diminuem em face da espiral dos
preços. De tal modo que valeria relembrar a, imagem
conhecida: vai-se ao mercado cada vez mais com mais

dinheiro para trazer menos mercadorias,
Por fim, o ex-Governador de Pernambuco disse que as

candidaturas oposicionistas representavam uma opção, uma
alternativa e, sobretudo, um gesto nobre destinado a evitar

que o povo brasileiro fique entregue ao torpor da indife

rença, do desânimo e do desalento.
. Assinalou que, caso o Governo proíba o acesso dos

partidos aos veículos de comunicação de massa, o gesto de
retirada das candidaturas oposicionistas teriam intensa

repercussão internacional, tornando, assim, inteiramente

legítima opção feita pelo partido ao se decidir a lançar o seu

e o nome do Deputado Ulisses Guimarães,
Defendeu 0 nacionalismo econômico, observando que a

França, a Inglaterra e os Estados Unidos trataram fortalecer
SlB economia "prestigiando o capital da casa para assegurar

.

aos nacionais a plena soberania no campo econômico e no

político".
O Sr. Barbosa Lima Sobrinho não se acha em condições

para julgar o futuro governo do General Geisel, nemmuito
menos para prever qualquer linha de orientação política.
Todavia, sua gestão na petrobrás o recomenda aos brasi

leiros, pois fez, no entender do ex-Governador, urna admi

nistração eficiente em favor da empresa estatal do petróleo.
Em matéria de política internacional, limitou-se à

América Latina, mais precisamente à rivalidade Brasil e

Argentina.
.

No seu entender os países têm interesse em manter

suas relações em níveis de absoluta normalidade, sendo
razoável a existência de uma certa rivalidade entre os dois

�ores países do continente, desde que não extrapole,
ignorando as mais elementares regras do bom senso.

Talvez houvesse menos divórcios e sepa
rações se os homens acompanhassem suas
mulheres nos exercícios de treinamento e

preparação para o parto e na hora do nasci
mento dos filhos, pela sensação de partici
parem juntos de um acontecimento tão im

portante na vida do casal. A opinião é da

fisiocerapeuta Elisabeth Bing, que introdu-, Poucos anos depois, foi' lançado nos Es
ziu nos Estados Unidos, há 1'4 anos o méto- tados Unidos o livro de um médico francês,
do de educação para o parto, "chamado Dr. Lamaze, com o método mais aperfeiçoa
'erradamente de parto sem dor". Elizabeth do. Além do reiaxamento, incluía exercícios
fez uma palestra na British School sobre o diferentes de respiração e uma participação
método psicoprofilático _do parto e.a prepa- mais ativa da mulher no momento do parto,
ração da família, com base num filme feito através de exercícios. Foi esse método que
no Cariadá. Como fisioterapeuta, e sempre ela divulgou nos Estados Unidos, com uma

.

interessada no aperfeiçoamento do trata- inovação: a participação do pai durante todo
mento através de exercícios, ela sentiu essa o treinamento e o parto.
necessidade em 1955, quando deu a luz ao Nos Estados Unidos está aumentando o

tem amparo
O interesse despertado pela

iniciativa de um-casal gaúcho,
Homem e Nelci Lima de Oli

veira, de organizar uma Asso

ciação de proteção às crianças
atingidas pela talidomida, po
derá resultar na criação de um

órgão nacional, já que pais que
sofrem os mesmos problemas
em outros Estados estão tro

cando correspondência, visan
do unir-se aos casais gaúchos e

fundar associações semelhan
tes na Guanabara, São Paulo e

Minas.
O comerciante carioca Os

valdo Leite de Oliveira; que re

side no bairro Lins de Vascon

celos, pretende criar uma asso

ciação congênere na Guanaba
ra e já enviou carta para Porto

Alegre pedindo orientação. Ele
tem um filho de 10 anos, que
apresenta os braços .deforma
dos pela droga.

No Rio Grande do Sul,
existem mais de 20 casais que
estão aguardando resposta à
consulta feita a Alemanha so

bre os estatutos de algumas
das 43 entidades de proteção
as vítimas da talidornida, para
formar e registrar a asociação
gaúcha. A solicitação foi feita
através de correspondência ao

consulado brasileiro em Ber

lim,. e os casais gaúchos aguar
dam a resposta nas próximas
duas semanas.

CARTAS
A idealizadora

.

do movi

mento, recebeu várias cartas

de outros Estados, enviadas

por pais de crianças deforma

das pela talidornida pedindo
orientação sobre como obter

assistência médica para seus fi
lhos e a viabilidade de uma

ação de indenização contra os

laboratórios fabricantes de me

dicamentos que continham a

talidomida. Em Belo Horizon

te, a Sra. Miriam Alves Barros

está interessada em fundar
uma associaçãe mineira. Ela
reside na rua Bahia, 615 e está

procurando reunir pais com

problemas semelhantes ao seu

- a filha Carla de 11 anos, tem

braços atrofiados,' em conse

quência de sedativo que a mãe

ingeriu quando residia no

Perú.

Miram chegou a enviar car

ta para o advogado norte-ame

ricano Ralph Nader, mas ela
tem uma dificuldade: não con

seguiu obter atestado médico,
comprovando ingestão da dro

ga. O paulista Felipe José Sa- o

mara, que também enviou cor

respondência ao casal gaúcho,
pretende fundar uma associa

ção na cidade de Campinas,
em São Paulo mas se não con

seguir, deseja associar-se à que
será organizada em Porto Ale

�e.

O escritor Barbosa Lima Sobrinho declarou ontem
durante almoço no Clube dos Repórteres Políticos, que o

MDB deve reexaminar a conveniência de ter ou não candi

�tos à presidência e vice-presidência da República, caso "o
sistema resolva impedir o acessó dos partidos aos veículos
de comunicação de massa".

.

Com excelente disposição , aos 74 anos de idade, o ex-
.

Governador de Pernambuco disse que aceitou a sua candida
tura více-presídêncía da República sem qualquer sentimento
de vaidade pessoal ou de paixão partidária, mas para prestar
u!l:últmo serviço ao País, "sobretudo à novas gerações que
virão".

Ao encerrar o almoço, o escritor Barbosa Lima Sobrinho
fez um comentário que talvez defina seu estado de espírito
a? a�eit�, a_ candidatu.ra que lhe ofereceu o partido oposi
cíonísta: Nao sou RUi, mas ele fez a mesma campanha aos

69 anos e eu repito a experiência aos 74".
Acentuou que não considera que este seja o momento

mais apropriado para a reconstitucionalizàçãe do País,
mesmo porque acha que sempre houve tempo para a norma

lização democrática. O Brasil, no seu entender, "Não deve
ria adotar um regime de exceção, pois o próprio presidente
�eposto, Sr, João Goulart, se tivesse de dar um passo para
mstaurar a República Sindical, "não o daria" .

- A verdade, é que o País não experimenta os privilégios
da convivência democrática, pois a imprensa, acha-se subme
tida a uma série de restrições e o congresso perdeu suas

principais prerrogativas. A principal de todas, a Comissão
Parlamentar de Inquérito, não pode' ser constituída em face
da' exigência constitucional do apoio de dois terços dos

parlamentares.
O próprio requerimento de informação, outro- instru

mento de fiscalização, perdeu praticamente toda a impor
tância ("os Ministros só respondem àqueles que lhes inte-

")ressam . .

.

.

.

Por isso tudo, vivemos realmente num regime de exceção
e o restabelecimento da democracia teria que vir, antes de

tu�o, pela devolução da liberdade de informar e das prerro
gativas do Congresso Nacional, Do contrário, não se poderá
dizer que vivemos numa Democracia. Usa-se .realmente o

nome democracia para tudo em face do fascínio natural que
exerce sobre todos. Democracias

-

são tainbém a União
Soviética e seus satélites.

Isso leva o' Sr. Barbosa Lima Sobrinho a afirmar que não

possui os elementos de informação necessários para-consí
derar certa ou errada a impressão dominante nos círculos
oficiais segundo a qual o Brasil atravessa uma fase de excep
cional crescimento econômico. Simplesmente, ninguém'
terá, a seu ver, elementos para fírmar ou contestar a versão
difundida.

.: (

Preço a prazo é
um.

Preco a vista é
,

menor. E se você
pechinchar ainda
tem desconto.
Abra seu Crédito

Direto no Banco
Real e compre tudo

-

com o dinheiro
na mão.

.'
'.' >; fi Um iate um carro

........;,;;;..;;;;;,.....-l1li: TV a cor�s,
'

.
'
.. : geladeira, lavadora,

. .' .
.

equipamento
c \i\f fotográfico ou de

Pechincha! T...,doê!!!�!!�da tabela para
quem pagara vlsta.'fIlma�ores, eletro-

,

domesticos, ar
condicionado.
Ou você. quer

viajar? Pois viaje.
No Banco Real

você paga no prazo
de 6, 12,24 ou

até 36,meses.
Converse com

nosso Gerente
ainda hoje. Pegue
o dinheiro na mão.
E saia por aí
fazendo o preço
de tudo.

v Pague a vista
com o dinheiro
do Banco Real
e .depois devolva
a praz9.

Quando você fala de
um banco que é mais
que um banco,
está falando de nós.

BANCO REAL
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Na modema praça, São Bento do Sul presta seu reconhecimento aos colonizadores.
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com sacada

de Vila em 21 de maio de 1.833 e de Cidade, em
31 de março de 1.938. /

DINÂMICA AOS CEM ANOS

Santa Catarina

SãoBento doSul
está chegando ao
seu centenário

Galeria Jacqueline
,

Rua Feli'prl Schmidt, 51 - Fone 2979 - Fpolis.

São Bento do Sul (Sucursal de Joinville) - A
exatamente 17 dias de seu centenário, são Bento
do Sul já vive com intensidade a festa comemora

tiva a() centésimo aniversário de fundação. Nasci
,da como resultante de um contrato de colõniza

ção celebrado entre o Governo Imperial de D.
Pedro II e a Sociedade Colonizadora de Hambur
go, a cidade de São Bento do Sul foi plantada no
Planalto Norte Catarinense, na zona fisiográfica
do Alto Rio Negro, há precisamente 99 anos, 11
meses e 13 dias.
A instalação do núcleo colonial, no .entanto,

acontecia naturalmente, em consequência da

construção da "estrada da serra" e da fundação
da Colônia Dona Francisca, a atual progressista e

dinâmica cidade de Joinville. Com quase cem

anos presentes em sua paisagem, São Bento do
Sul é uma cidade tão próspera e de economia tão
sólida que os primeiros 70 colonos que esclara
ram a se�ra no dia 20 de setembro de 1.873,
vindos da Colônia D. Francisca, para fundar o

novo núcleo populacional, certamente manifes
tariam surpresa ao contemplar o produto de sua

própria semeadura: com 119 estabelecimentos in
dustriais e .maís de 17 mil habitantes São Bento
está incluído no rol dos municípios mais impor
tantes do Es tado.
A COLONIZAÇÃO

Há mais de 99 anos, a instalação do núcleo
colonial de São Bento do Sul nasceu como um

colorário da fundação da Colônia Dona Francis
ca, para a qual era de suma importância a cons

trução de uma estrada que a ligasse COm o Planal
to. Ademais, a criação de uma Colônia Agrícola
já estava estipulada no contrato celebrado pelo
Governo Imperial e a Sociedade Colonizadora de
Hamburgo.

A 20 de setembro de 1.873 a direção da Colô
nia D. Francisca enviou, serra acima, os primeiros
70 patres-famnias. Localizando-se à margem de
um arroio" estes imigrantes austro-bávaros - do
Bohmerwaldt -, pomeranos, boêmios' do Norte
- Nordbohmen - e poloneses - Deutsch -lan

çaram os alicerces da' colônia agrícola de São
Bento. E a 23 de .setembro de 1.873 - data ofi
cial da fundação - pela primeira vez se ouviu na

',':::,regiãQ: o ,dangor dos 'machados pione-iros. A �des-
.", ", 'pel1:o' d�t'6bstáculos iniciais, o nücleei coi�nial

A Igreja Matriz, ao alto da cidade, é sempre um ponto obrigatário de visitas e oração. foi se desenvolvendo, sendo elevado à categoria

Toda a população de São Bento do Sul movimenta-se
a fim de dotar a cidade de meios para receber C

os visitantes e festejar com eles o Centenário de
sua fundação. Sua história começa com a

celebração de um contrato de colcnização entre o

Governo Imperial e a Sociedade Colonizadora de

Hamburgo. Passados quase cem anos, o municfpio se
destaca em vários setores, especialmente no setor

industrial. A sua pujança deve-se aos pioneiros
da colonização no Norte do Estado que lançaram

na Colônia de São Bento do Sul os alicerces da sua

economia que hoje é uma das mais sólidas de Santa
Catarina. A cidade representa muito aos cem anos e

que� alcançar muito mais a partir do seu Século II.

cidade e do Estado, executando as marchas típi
cas da Bavária com uma afinada tradição .que ex

travasa as fronteiras catarinenses.

Atualmente, São Bento do Sul vem se desta
cando como uma das principais fontes produto
ras do Estado, mantendo uma febril atividade in
dustrial e um ativo comércio. Entre as suas 119

indústriais, predominam as do ramo mobiliário,
mas seu parque industrial se diversifica ainda em

empresas metalúrgicas, de artefatos de madeiras,
de chocolate e de cerâmica.

São Bento do Sul última os preparativos para
comemorar condignamente o Centenário de fun

dação, que ocorrerá no próximo dia 23 de setem

bro. Todos estão empenhados nesse movimento,
do qual participa o Prefeito Os valdo Ziperer até o

mais humilde servidor da Municipalidade. Além
de sediar a maior festa esportiva de Santa Catari-

-

na - os XIV Jogos Abertos de Santa Catarina -

Contanto com' pouco mais de 4.000 alunos que levará a São Bento milhares de pessoas, entre
matriculados em seus diversos cursos da rede de as quais quatro mil atletas e dirigentes represen
ensino oficial e particular -:- Colégio Normal, Ci- tando 35 delegações, São Bento do Sul fará reali

.entffico, Curso Técnico Comercial, 2 ginásios, 4 zar uma exposição industrial e outra agro-pecuá
grupos escolares e mais de 30 escolas primárias - ria. Entre os acontecimentos mais significativos
o município conta com excelente base educacio- relacionados com os cem anos de fundação da
nal. Uma escola de música com mais de uma cen- cidade, destaca-se o recente' lançamento de um

tena de alunos matriculados, um excelente grupo livro contando toda a história de São Bento do
amador de teatro, bibliotecas muito bem apare- Sul, desde o dia 20 de setembro de 1.873 quando
lhadas, quatro corais, três clubes sociais no cen- �Q colonos iniciaram a expedição rumo à serra

tr� da cidade e dois nos bairros, constituem o até os dia� atuais, ou sejam cem anos depois. Só
valioso acervo cultural de São Bento do Sul, valo- lenidades cívicas estão sendo programadas, de
rizado ainda mais pela Banda Tr eml, hoje um pa- vendo inclusive contar COm a presença das mais
trimônio não só do município mas também de altas autoridades estaduais, entre elas o Governa
"todo o Estado; formada por trinta membros per- dor Colombo Salles, Secretários de Estado, Pre
manentes, a Banda Treml abrilhanta as festas da feitos, Deputa,dos e convidados especiais.

A cidade se desenvolve em ritmo acelerado,

{

venha morar no�onjunto
desembargo ferreira tiastos

pertinho de tudo
menos do barulho

Chegue em casa sorrindo. E diga à
família que encontrou o apartamento

com que ela sempre sonhou: /

no Conjunto Residencial Desembargador
Ferreira Bastos. Conte que são

apartamentos com dois ou três quartos.
Boa e completa dependência de empregada'.
Fale sobre o bom banho quente no inverno,
pois o conjunto tem rede de água quente. E,

fria, pro verão. E a decoração: tudo
gesso e mármore. Nas paredes, só massa

fina. Lembre que são só dois apartamentos
Dor andar, e todos de frente. E só três

pisos. Garagem individual. À qarotada,
não esqueça de falar' sobre as duas

grandes áreas de recreio: o Largo São
Sebastião e a Praça dos "'amarados. E

que fica ao lado dos melhores colégios,
padarias, lanchonetes, avenida Beira-Mar

Norte. E de toda a rede hospitalar .

.

Realmente, peninha de tudo. lVIenos do
barulho. Aí, com certeza, a família

vai indagar a respeito de preços.
'

Responda: aS. Sirnas tem preço
especial de lançamento .. E financia

tudo. Bebam, então, um drinquezinho
prá comemorar. E bom proveito.

S.SIMAS
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Santa Catarina

Andreazza entrega heje Elis Regina canta em

Blumenau hoje à noite
Vereador dá C) "Grito de

obras do Rio Mampituba
o Ministro Mário

Andreazza preside hoje na ci
dade de Torres a solenidade
alusiva à conclusão das obras
.de fixação da foz do rio Marn
pituba e de melhoria das suas

condições de navegabilidade,
na divisa dos Estados de Santa
Catarina c Rio Grande do Sul.
O ato contará também com a

presença dos Governadores
Colombo Salles e Euclides Tri
ches, de Santa Catarina e Rio
Grande do Sul, e de outras au

toridades.

OBJETIVOS DA OBRA
Segundo informações da

aa. Diretoria Regional do De

partamento Nacional de Por
tos e Vias Navegáveis, as ondas
marinhas, em consequência de
suas direções de propagação,
ao incidirem sobre a Costa Sul
do Br asil, como ocorre em

outros trechos litorâneos, pro
vocam transporte de areia, ora
num sentido, ora no outro. Na
Costa onde se situa a praia de

Torres, predomina o transpor
te ocasionado pela ondulação
do quadrante Suleste , mais

enérgica que a produzida pelo
vento Nordeste. Assim, as em

bocaduras dos cursos d'água
localizados nessa orla são pal
C0S de confronto do trabalho'
dessas vagas com a ação dos es

coamentos fluviais. Há um

conflito, pois enquanto o mar

tende a assorear a barra com o

material que transporta, o rio

procura man ter sua seção de

vazão natural. O resultado

típico dessa luta é o desloca
mento da barra para o norte,
no sentido do transporte lito
râneo dominante.

Foi objetivando por termo

a tal deslocamento, o qual, ao
ttumentar o comprimento do
rio Mampituba , diminuia a sua

.

declividade e, consequente
mente, sua capacidade de man

ter a própria desembocadura
desobstruída do material ali

deposto pelas ondas, que o De

partamento Nacional de Por
tos ê Vias Navegáveis realizou
as obras de fixação da foz do

rio. A construção de um leito

artificial, de paredes fixas, en
raizado na curva em que o cur

so d'água atinge a praia, visava
melhorar as condições de es

coamento do Mampituba. Em'
novembro, quando as obras es-'

tavam quase concluídas, o Mi
nistro Mário Andreazza deter

minou que ao objetivo inicial

do projeto do' Instituto Nacio
nal de Pesquisas Hidroviárias,
exclusivamente de fixação da

foz, deveria ser acrescido o de

proporcionar acesso ao mar às

embarcações de pequeno por-
'

te. Com essa finalidade o mo

lhe sul foi prolongado, per- \
mitindo aos barcos a transposi- "

ção da barra sem os [iSCaS da
forte arrebentação, que, nor

malmente, se faz sentir nessa

Costa.
As obras representam Um

benefício direto à colônia de

pescadores e uma nova atração

Os molhes doMampitubamelhoram condições de navegação.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕESDO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

turística, já que, além do inte
resse que desperta, será uma

via de acesso para barcos de es

porte e recreio, que procurem
a rota Rio-Buenos Aires, po
dendo chegar à estação de ve

r aneio de Torres, pelo Atlânti
co. A maior segurança à nave

gação de embarcações de pe

queno porte, o fato de ser o

único abrigo seguro no litoral

sul, entre Laguna e Rio Gran-'
de e a abertura de ótimas pers
pectivas de desenvolvimento

econômico para a região, são
outras importantes consequên
cias da construção dessa obra.

AOBRA
Na construção dos molhes

Norte e Sul, que medem, res

pectivamente, 700 e MO me

tros, foram executados os ser

viços: a) fornecimento e colo

cação de pedras nos molhes:
lM.757 toneladas; b) escava

ção e remoção de areia:

Blumenau '.' éontra cheias
.....�'-� ... _"":" '"l'� •

BIurne'nau (Sucursâí) - Com a presença do
Prefeitô Félix' Theiss; e do Comandante do 230.
Batalhão de Infantaria Tenente Coronel Aurélio
Marques B�lliard,a Câmara de Vereadores de Blu
menau realizou na' última terça-feira, sessão sole
ne comemorativa à Semana da Pátria.

. O orador' da sê;S'ão foi o Pr ofessor Miltom

.Pompeu da Costa Ribeiro, que depois de expor o
seu conceito sobre os fatos que levaram D. Pedro
ao brado de "Independência Ou Morte", conci
tou a todos os vereadores e autoridades locais a se

empenharem com o' mesmo entusiasmo e a mes

ma audácia I:}O libertador do Brasil, "na próxima �

luta que a comunidade· travará para que as calami
dades que afligem. Blumenau, possam ser definiti
vamente baIÜdl!s� pelas obras que estão sendo

programadas ";
. O GRITO DE BLUMENAU
Diante das dificuldades, constatadas junto ao

'�ipartl'mento Nacional de Obras de Saneamento

74.915 metros cúbicos; c) for
necimento e colocação de rc

trápodes, em concreto ciclópi-
.

co: 2.100 toneladas; d) forne
cimento e colocação de saibro,
para cam inhos de acesso e fi

xaçâo de dunas na área do ca

nal: 15.640 metros cúbicos.

Blumenau (Sucursal) - Procedente de Joinville, Elis Regina apre
s enta-se hoje �s 20h30min no Teatro Carlos Gomes, com um reper
tório composto de 30 músicas, cumprindo mais uma etapa do�ui
to universitário que realiza em todo o País. Na primeira parte do

espetáculo Elis irá .cantar as seguintes músicas: "Águas de Mar-:

ço"(Tom Jobim), "Bala com Bala",(Joâo.Bosco e Aldir Blanc),
"Nada Será Como Antes"(Milton Nascimento e 'Ronaldo-Bastos),
"Cais"(Milton Nascimento e Ronaldo Bastos), "Casa de Campo"(Zé
Rodrix e Tavito), "At rás da Porta" (Francis Himee Chico Buarque),
"Vida de Bailarina'Yámérico Seixas e Dorival Silva), ·"Formosa Fa
lei e Disse"(B. Powel, P.c. Pinheiro e Vinicius de Morais), "Vou
Deitar c Rolar"(B. Powel e P.C. Pinheiro), "Aviso aos Navegantes"
(P.Powel e P.C. Pinheiro), "Cinema OLímpia"(Caetano Veloso),
"Mundo Deserto "(Roberto c Erasmo Carlos), "Upa NJguinho" (Edu
Lobo e G. Guarnieri), "Corrida de Janguada"(Edu Lobó e Guar-

.

nieri) e "Entrudo l'(Carlos Lira e Ruy Guerra).. A Segunda parte
inicia com "As Curvas da Es trada de Santos" (Roberto Carlos) e

prossegue com as segnintes músicas: "Ar rastão " (Edu -Lobo e Vini-.
cius de Morais), "Roda "(Gilberto Gil e João Augusto), \'1'ai, Car
mem Miranda"(Maneco, Wilson Diabo e Heitor), "Valsa Rancho"
(Francis Hime e Chico Buarque), "rolhas Caídas" "Nelson Cavaqui
nho), "É Com Esse Que Eu Vou''(Pedro Caetano), "Cabaré" (João'
Bosco e Aldir Blanc), "Agnus Sei l'(Joâo Bosco e Aldir Blanc), "Ca
çador de Esmeralda"(Joãp Bosco e Aldir Blanc), "O Oriente��
,"Doente Morena", "Ladeira da Preguiça e "Meio de Campo"Joda�
de Gilberto GiL, .(�

Fidesc e Prefeitos' se
,

,
. � ". '

,

reúnem.em Barra Velha
""

Joinville (Sucursal - A Fundação Intermunicipal para o Desen-

volvimento do Estado' de Santa Catarina - Fidesc - programou para
a próxima segunda-feira uma reunião especial em Barra Velha com o

objetivo de fazer uma exposição aos Prefeitos sobre o trabalho de

cornputaçâo e análise de declaração de movimento econômico e

cálculo de retorno referente ao ano de 1974. Ainda na ocasião, serão
discutidos assuntos internos da Fidesc, entre os quais a reformulação
do plano micro-regional do órgão. A reunião está programada para
às 9h30min e contará com a.presença de 16 prefeitos.

Na quinta-feira, os Prefeitos filiados à Fidesc hão se reunir em

Joinville ,
na sede da Associação Comercial e Industrial', com o obje

tivo de' apreciar os trabalhos que vêm realizando o Serp�au, Sudesul.
e Fidesc.

responsabilidade não só em Santa Catarina, como
também em São Paulo, Rio Grande do Sul e Para
ná.

Durante a palestra, anunciou também o pro
fessor uma ampla expansão de suas atividades,
assim como a dinamização dos ramos recente
mente instalados, que deverão contar com novos

programas e instrumentos de ensino.
A iniciativa, que resultou no comparecimento

do diretor da Faculdade de Engenharia na Asso
ciação Comercial e Industrial local, visa divulgar
para faixas mais amplas da população o funciona
mento da escola, seus Objetivos e função social.
Dentro deste objetivo, o professor Mário .César
Morais' viajará proximamente para -as cidades de

Jaraguã do Sul, São Bento e Canoinhas, conforme
convites já feitos pelas associações comerciais da
queles municfpios.

(DNOS), relativas à construção da Barragem Nor

te, o Sr. Miltóm Pompeu declarou que "t ornamos

consciência de que nós mesmos temos que en

frentar o angustiante problema, razão por que a

nossa movimentação deve ser consciente no senti
do de fazer ressoar até os ouvidos do nosso emi
nente Presidente a nossa reivindicação, para que
ele, sensível como é às aspirações populares,
amante ·da liberdade e da democracia, ouça tam
bém .o brado e o grito da Câmara de Vereadores
de Blumenau".

ORÇAMENTO
Posteriormente, durante o transcorrer da ses

são ordinária, a Câmara Municipal recebeu o pro
jeto do Executivo q ue estima a receita e fixa a

despesa do município para o exercício de 1974,
em 52 milhões e 100 mil cruzeiros, um dos maio
res do Estado. A matéria foi enéaminhada à Co
missão de Finanças para apreciação até o dia 30
de outubro vindouro.

:Diretor diz que Fac.uldade de
Engenharia atende todo Vale
JoinvilleíSucursal) - Convidado pela Associa

ção Comercial e Industrial de Joínvillc, compare
ceu a reunião semanal da instituição o professor
Mário César Morais, diretor da Faculdade de En

genharia. Na oportunidade, anunciou que o cres

cimento da escola, que já atende plenamente as

necessidades de técnicos do Vale do It aja í, é de
corrência direta do desenvolvimento industrial e

comercial da região.
Durante a explanação, feita exclusivamente

para industriais e comerciantes de Joinville, desta
cou o professor Mário Morais o número expressi
vo' de formandos que a cada ano são educados no
estabelecimento. Com relação ao nível atingido
pelo estabelecimento, informou que a tendência é
aperfeiçoar-se a cada ano que passa, o que não

impede que. muitos engenheiros formados em

Joínville estejam ocupando atualmente cargos de

Na obra foram utilizados,
em grande escala, anteparos de

segurança, que são peças pré
-moldadas em concreto, deno
minadas retrápodes. Para a

proteção dos molhes foram
usadas peças de 7 e 11,5 tonela
das, das quais a7 no molhe
norte e 201 no molhe sul, num
total de 2M peças. Os tetrápo
des, além do destacado papél
que representarão na proteção
aos molhes.. passaram a se

constituir no símbolo da obra.

O custo total dos serviços foi
da ordem de Cr$
5.000.000,00.

tes processas:
,O Tribunal Pleno em sessão de 05.09.73,juigou os seguín-

HABEAS CORPUS
No. 5.008 - ARARANGUÁ - Impte. dr. Paulo Cavalhei

.ro Mendes. Pactes. João Carlos Silveira d'Ávila e Waldemar
Silveira d'Ávila. ReI. Des. Marcflío Medeiros - ''Deferiram a

ordem em favor de Waldemar Silveira d'Ávila, denegando-a
quanto a joão Carlos d 'Ávila. Unânime". Acórdão publicado
na sessão.

No. 5_012 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Impte. dr.
Alfred Darcy Addison, Pacte, José Mauro Tavares Façanha.
ReI. Des. cerqueira Cintra· - "Concederam a ordem, esten
dendo-a ao co-réu Adilson Macedo, sem prejuízo do prosse
guimento do processo. Unânime".

No. 5.002 - INDAIAL - Impte. dr. Lorival Buzz=ello.
Pactes. Lodário Dalpiaz, Ingo Adam e Valdir Adernar Pereira.
ReI. Des. Eduardo Luz - ''Denegaram a ordem. Unânime".

Jaime Sprícigo
Diretor

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETABIA DOS TRANS
PORTES E OBRAS'DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta

CONCORRÊNCIA - EDITAL No. 21 ttz. para a execução de uma ponte em concreto armado
sobre o rio Tavares, no trecho Florianópolis - Base Aérea, com extensão de 200.00m, com
prazo de entrega das propostas até as 12,00 horas do dia 10 de outubro de 1973, no protocolo
geral da DERSC., no Ediffcio das Diretorias em Florianópolis.

Cópia do retinido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na sede do DERSC., no
endereço acima citado.

.

DEF\SC., em Fiorianópolis, 31 de agosto de 1973.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERS�.

AVISO

ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASI L

SECA0 DE SANTA CATARINA

ATUAUZAÇAO DE ENDEREÇOS
Solicitamos aos Advogados abaixo relaeio

nados que" se comuniquem com a Ordem,
atualizando seus endereços, a fim de evitar as
constantes devoluções de correspondências:
Antônio Aurino Fernandes, Ariel Rey

Ortyz Olstan, Cândido Abdon Goulart, Cláu-
.dio da Costa, Gastão de Campos, Denise Maria
Nascimento Saporiti, Dilton Rosa Prates, João
Francisco Marcondes Romeiro, Maria Apareci
da de Lima Garay, Neusa Campos, Paulo
Augusto Ribas Corrêa da Silva, Pedro Fernan
des Pereira, Rodolpho Joaquim Pinto da Luz,
Ruy Kuenzer, Salvio de Oliveira, Vera Lúcia
Daura Lanzoni e Walter Basniaki Unhares.

Florianópolis, 3 de Setembro de 1973
)

. Miguel Hermínio Daux
10. Secretário

'i'.'".. -,

NINGUÉM PREâsA'UR TANIO NAVI�

é nas R'IllOI.I'4'IRlI jQJlSPi . polis
- se

II Flonano ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O crescimento de Florianópolis pa
r ece apresentar efeitos plásticos para
doxais e controvertidos. O exemplo
mais visível dessa constatação é o con
fronto entre a construção da confortá
vel estrada de Canasvieiras e a estrada

que lhe dá acesso, para quem vem do
Centro. Na reta do Cemitério de São
Francisco de Assis, existem três pon
tes. Mas o problema não reside na reta

em si; é que a cada ano, diante do mo

vimento sobre àquela via, uma de suas

pontes está na iminência de ruir. E essa

ponte está aproximadamente sessenta

centímetros abaulada, .isto é, a ponte,

Conselho fica sabendo que
não é inviável promover a

Dados considerados surpreendentes
e desconhecidos foram expostos on

tem pelo professor Osvaldo Ferreira de
Melo quando de sua palestra na reu

nião, do Conselho Municipal de Desen-
volvimento.

'

Segundo o assessor da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, "é um

tabu e um preconceito dizer-se que a

Grande Florianópolis não serve para
ser urna região industrial. Temos aqui,
entre firmas industriais e comerciais
cerca de 7700 empresas das quais 301
têm mais de 20 empregados".

Também a taxa de emprego,
segundo as estatísticas, cresce no

Estado em 3,75% ao ano enquanto que

Concluído o asfalto de Canas

vieiras, o trânsito pela reta
de ltacorubi, único acesso para
o norte da Ilha, deverá tripli
car. Grávida no seu mergulho
de barriga num dos riachos

das Três Pontes, é rigorosamen
te vedado aos videntes de raro
ou nenhum talento saber se ela
cederá sob um enterro ou a cara-

vana de um piquenique.

a população global atinge 3,2% no

mesmo período. Segundo o professor
Osvaldo Ferreira de Melo isso eviden
cia que existe incremento na oferta de
mão de obra, porém é necessário saber
se o nível dos empregos oferecidos.

- Atendendo a esta -última necessi
dade há um programa na Secretaria do
Desenvolvimento Econômico para que
se efetue um diagnóstico no Estado e

se inicie o trabalho na área da Grande
Florianópolis verificando as necessida
des de mão de obra nos setores secun

dário e terciário.
,A execução no setor secundário fi

cará a cllrgo do Centro ,de Pesquisas da

Faculdade de Educação e a do setor
terciário caberá aos técnicos da Prefei
tura, Secretaria dos Serviços Sociais e

da própria Secretaria do Desenvolvi-
mento Econômico.

.

É um trabalho pioneiro em Santa
Catarina sendo que serão aplicados
questionários junto as empesas, segun
do metodologia .criada por técnicos es

taduais. Essa pesquisa estará concluída.
no fim do ano. Tudo isto será de gran
-de auxílio para o desenvolvimento dos
estudos que estão sendo executados
pelo Conselho Municipal de desenvol
vimento para incentivar a industriali
zação na Capital.

1tJDB·vai·a Justiça
derrubar majoração
dos impostos de ?3

so ao norte da ilha está na contrução
do prolongamento da avenida Rubens
de Arruda Ramos, evitando a reta do
cemitério.
A maneira como se apresenta aque

la ponte certamente acarretará em

muitos inconvenientes à movimenta
ção turística que ocorre naquela região
no período de verão. Pois ao passar
por ela os carros são obrigados a para
r em, com isso irá'ocasionar grandes en

garrafamentos no trânsito. E isto é

pouco. Será pior se ela ruir em plena
movimentação.
.
Por outro lado, a Secretaria de

Segundo declarações do líder da bancada do M.oB na
Câmara de Vereadores de Florianópolis vereador Pedro,
Medeiros, o Diretório do partido está esperando que a
Secretaria de· Finanças da Prefeitura lance os carnês de
73, para recorrer aà justiça.

.

- Os carnês deveriam ser lançados-no início da sema-

na, mas até agora não foram encontrados nos bancos da
cidade e não sabemos o motivo dessa demora.. É bem
verdade, que a lei federal autoriza às Prefeituras aumen
tarem o valor venal dos imóveis em até 12%, mas a Cons
tituição Estadual é bem clara, quando diz que "nenhum

. tributo pode ser aumentado ou cobrado, sem que esteja
em vigor antes do exercício financeiro", Dessa forma, só
nos resta recorrermos à Justiça Federal", finalizou o
vereador Pedro Medeiros.

A, ponte sobre o riacho de
Itacorubi precisa sobreviver até
o fim do ano, antes de aterrissar

arcou de tal maneira que necessaria
mente os motoristas são obrigados a

parar seus veículos.

Contudo, segundo o Secretário de
Obras da Prefeitura, engenheiro Ma
nuel Phillippi, a restauração da ponte
já está nos planos de sua pasta. "Já
existe o projeto para a construção de
urna nova 'ponte na reta do Cemitério

,

São Francisco de Assis. E até meados
do ano que vem nós estaremos levando
a efeito o projeto", diz ele.
INCONVENIENTE
A atual reta é de grande importân

cia para o acesso ao norte da ilha., E a

Uma exposição individual de' fotografia será inaugurada às 10
horas de hoje no hall da Reitoria da Ufsc, mostrando trabalhos
assinados pelo acadêmico de Odontologia Cesar Balsini. A pro
moção 'é do Setor de Manifestações Artísticas do Departamento
de Assistência e Orientação ao Estudante.

Cesar Balsini já participou do I Congresso Estadual de Fato
grafia promovido pela Ufsc, conquistando o 10. lugar em 1972.
Neste ano levantou também o lo. c 30. lugares no Concurso de
Fotografia realizado pelo Departamento de Educação e Cultura
da Prefeitura de Joinville, e participou do r Festival de Inverno
de It ajaí, com um documentário fotográfico sobre Teatro.

A mostra de Balsini faz parte das atividades do subsetor de
Fotografia, recentemente implantado pelo Setor de Manifesta
ções Artísticas, que programa as exposições e incentiva a partici
pação dos artistas universitários.

INCENTIVO
O Departamento de Assistência e Orientação ao Estudante

pretende estimular as manifestações artís ticas dos alunos da Uni
versidade, particularmente no setor de Artes Plásticas. Além de
programar exposições em Florianópolis e mesmo em outros Esta
dos, o Departamento tenciona trazer a Cidade, periodicamente,
artistas de renome nacional. promovendo mostras simultâneas de
jovens universitfios c de consagradas expressões do mundo artís
tico.

cada ano cresce visivelmente o movi
mento sobre suas pistas. Isto deve-se
.ao fato da construção da estrada de
Canasvíeíras e passagem obrigatória pa
r a quem se dirige à Lagoa da Concei
ção, lugares muito frequentados tanto

pelos florianopolitanos corno por turis
t as. Até dezembro a estrada de Canas
vieiras estará totalmente construída e

as perspectivas de movimento por
aquela via são as maiores. E o próprio
engenheiro Manuel Phillippi concorda
com a sua superação COmo acesso

àquelas grandes rodovias. Diz ele:
A solução para o 'problema de aces-

r.

A bancada doMDB na Câmara Municipal não se conforma com
a aprovação da emenda do Projeto de Lei, que possibilita

o aumento de 12% nos Impostos Predial e Territorial Urbano,
exercício de 73. E estuda uma fórmula de ajuizar ação na

Justiça Federal arguindo a inconstitucionalidade da mlftéria.
� Diretório Municipal do MD�, basea�o na Decl�- Segundo o' Diretório do partido, a aprovação da

r�çao de. Voto da bancada do partido na Camara Muni- emenda para este exercício, fere também a Constituiçãocipal, VaI entrl!I com uma ação na Justiça Federal, para Estadual em seu artigo 33, item I, que dispõe o seguinte:ser d�cl�rada inconstitucional a aprovação da emenda "E vedado ao Estado ou Município instituir bu aumentar
subs�lÍu�Iva, que aumentou 12% o Imposto Predial e tributos, sem que a lei que o tiver instituído ou aumen-

T�rrttonal Urbano, para o exercício de 73. O projeto de tado esteja em vigor antes do início do exercícios finan-lei no. 1223 de autoria do Prefeito Municipal, que fixou ceiros.
a alíquota do Imposto Predial. e Territorial urbano para
este exercício, foi aprovado com um substitutivo global,
que fixou em 12% o aumento do valor venal dos imoveis,
tendo sido recusada a emenda proposta pelo vereador
Pedro Medeiros - MDB - que proibia ao Executivo,
aumentar o valor dos imóveis.

A alíquota para o presente exercício, permaneceu a
mesma do ano passado - 0,285% - ao passo que o valor
venal dos imoveis sofreu um reajuste de 12%. Alega a
bancada do MDB, que a matéria é inconstitucional, porferir a Constituição Federal em seu artigo no. 153, item
290. do capítulo IV, que trata dos Direitos e Garantias
Individuais, que diz na íntegra: "Nenhum tributo será
exigido ou aumentado sem que a lei o estabeleca,
nenhum será cobrado sem prévia autorização orçamen
tária" .

Numa Cidade em processo'desor
denado de crescimento, os contras-
tes adquirem às vezes conotações
hilariantes, salpicadas de um

'

alegre non sense. A ponte de
Itacorubi - ii. côncava - guar
da em relação ao asfalto de Ca-
nasvieiras a semelhança de

um favelado que mandou acar

petar todos os comodos de seu

barraco.

\ .

Obras da Prefeitura, numa ação con

junta com o Departamento Estadual
de Trânsito, está prendendo e multan
do caminhões e demais veículos que
despejam entulhos (lixo e similares)
em terrenos públicos, apesar de rígoro-

'

sa proibição imposta pela Prefeitura. E
segundo o Secretário Manoel Philippi,
a Prefeitura foi impelida a tomar medi
das drásticas, uma vez que não foi res

peitada a proibição, já levada a efeito e

que foi totalmente ignorada.
Anteontem dois caminhões foram

presos - disse o Secretário - e vamos

continuar agindo assim, contando com

a colaboração do DETRAN, que se co

locou à inteira disposição da Prefeítu
r a, a fim de manter a ordem nesse seno

tido.
EXPEDIENTE

Na próxima sexta-feira, dia sete de

setembro, o mercado público estará
aberto somente até as 10 horas, cum
prindo o mesmo expediente de domin
gos, enquanto que a feira livre junto ao

estádio Adolfo Konder, será realizada

hoje. E hoje, também, não haverá cole
ta do lixo, voltando o recolhimento
normal a ser feito na nóite de-amanhã,
informa fontes da Prefeitura.

UFP lança cO,ncurso para revelar

autores teatrais e convida se
féus. Os demais, até o 100. terão troféus e

menção honrosa.
O texto colocado em primeiro lugar será

encenado pelo Teatro Universitário no pri
meiro semestre de 1974, cabendo a este a

isenção de pagamentos de Direitos Autorais.
Todas as peças classificadas poderão ser

montadas e, certamente todas as dez serão
editadas.

O lo. Concurso de Peças Teatrais de Novos'

Autores, promovido pela Reitoria da Univer
sidade Federal do·Paraná, através de seu se

tor de Teatro Universitário premiará o pri
meiro colocado com um prêmio de

Cr$ 3.000,00, além de patrocinar a edição e

montagem da peça. Do concurso poderão
participar candidatos de Santa Catarina c do
Paraná e nele o principal objetivo da UFP é
"estimular o desenvolvimento da dramatur
gia nos dois Es tados". O prazo fatal para a

entrega dos trabalhos ao Setor de Teatro

Universitário, Reitoria da Universidade Fe
deral do Paraná {Rua XV de Novembro, Cai
xa Postal 441, Curitiba) até o próximo dia
30 de setembro, e os candidatos catarinenses
poderão fazer sua inscrição na Ufsc.

1

ESTIMULO
Para José Carlos Pr oença e Nelson Lui�'

de Oliveira, do Setor do Teatro Universitário
da 'UFP, a falta de novos autores teatrais
está e�dentcmente vinculada à ausência de
incentivos para. uma atividade intelectual
praticamente abandonada. O estímulo à re

velação de novos autores levou a UFP a ins
tituir o I Concurso de Peças Teatrais, garan-
t indo a edição dos dez trabalhos melhor
classificados.

Ao 10. colocado será.conferido um prê
mio no valor de Cr$ 3.000,00 e um troféu,
além da montagem da peça pelo Teatro Uni
versitário e a sua publicação.

O segundo colocado terá um prêmio de
Cr$ 2.000,00 c o terceiro receberá
CI � 1.000,00, ambos acompanhados de tro-

RÉGULAMENTO
Os trabalhos deverão ser encaminhados

em 3 vias, sendo uma original e duas cópias
datilografadas em papel tamanho ofício es

paço 2, c em um só lado da folha. O limite
mínimo de páginas para cada trabalho será
de 25; não há limite máximo, nem prescri
ções quanto a forma e o conteúdo. Cada
.autor não poderá concorrer com mais de um
trabalho. Este deverá 'ser original e inédito,

.

identificado somente por pseudônimo.
'

Os trabalhos serão acompanhados por
um envelope menor, fechado, contendo uma

folha com o pseudônimo e nome do con

corrente, endereço e breve currículo (dados
pessoais). Os originais dos textos concorren
t es não serão devolvidos e a Comissão Julga:
dora será composta por sete membros liga-

. dos a atividade teatral no Paraná, e Santa
Catarina, além de três jornalistas comprova
damente .credenciados.

UFP: em -busca de novos autores.

Órgãos Suplementares - Reitoria da UFP.
Caso os trabalhos não atinjam o nível deseja
do ou em caso de infração do regulamento,
a Comissão Julgadora se reserva o direito de
não conceder qualquer dos prêmios.

Uma solenidade no Setor de Teatro Uni
versitário, marcará a cerimônia de entrega
dos prêmios', 30 dias após a divulgação dos

, resultados.

RESULTADOS
A Comissão julgadora deverá entregar os

resultados até o dia 15 de outubro, em reu

ni�o a ser realizada na Coordenadoria dos

industrialização municipal
Não sem alguma surpresa, o Cónselho de Desenvolvimento Muni
cipal ficou Sabendo que na Grande Florianópolis existem 301

,

empresas de porte'médio, e que mais de 7 mil firmas comer

ciais e industriais estão registradas. Estes dados são for- .

necidos pela Secretaria do Desenvolvimento Econômico.

Sessenta centím'etros ci mais em direção do rio. Até o fim do ano a Prefeitura promete construir uma "nova" ponte. 'sto é, se antes não construir, "outra" ponte.

Ufsc abre hoje mostra

fotográfica de Balsini

f

Após conclusão do levantamento que está sendo efetuadono
Centro e Estreito por elementos do Rotary Club de

Florianópolis, que contam também com a colaboração de alunos
do Instituto Estadual de Educação, é que serão formadas as

turmas e designados seus respectivos alfabetizadores. Estas terão
um número médio de 20 a 30 alunos, sendo já levantadas doze
delas. Haverá inclusive divisão de turmas por faixas etárias, como
será feito na localidade de Sertão do Peri, que contará com uma

de adultos e outra de crianças. Assim, os locais de trabalho
dependerão desse levantamento que estará pronto' no final desta
semana, sendo que os professores que participarão do
treinamento de' sábado e domingo, serão aproveitados à medida
que surgirem as turmas.

Cada alfabetizador receberá Cr $ 4,00 por aluno
mensalmente, trabalhando duas horas diárias, de segunda a

sexta-feira. Cada turma será formada por 200u 30 alunos. Serão
escolhidos, de preferência, os professores que residem perto deis
postos em que irá atuar. Outro objetivo do Mobral é criar um

'.

posto nos locais onde o número de analfabetos atingir a 20 ou

mais, evitando seu deslocamento a o\'tros postos e pelo' fato de
ser mais rentável para o alfabetizador. Muito embora o número
de interessados tenha sido baixo, um porta-voz do Mobral
afirmou que o número deverá ser aumentado no dia de hoje,
principalmente porque o horário de trabalho desses
alfabetizadores será 'Tioturno.

Mobral não encontra
muitos voluntários

Com encerramento previsto para hoje, o Movimento
Brasileiro de Alfabetização estará recebendo inscrições de
pessoas interessadas em atuar como alfabetizadores em seus

vários postos espalhados no Centro, Estreito, Trindade, Saco dos
Limões e outras localidades. O treinamento desses

.

alfabetizadores será nos próximos dias g. e 9 .do corrente na

Prefeitura Municipal. Poderão inscrever-se estudantes que
frequentam a universidade, normalistas e, o grau de instrução
mínima exigida é o ginasial. Como os cursos terão seus horários
fixados entre alfabetizadqr' e aluno, os mesmos ·poderão
funcionar preferencialmente à noite, atendendo as dificuldades
de tempo durante o dia, por parte das duas partes.
TRABALHO E SALÁRIO
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Cidade

o Figueirense foi Um time

bem diferente da partida contra o

Botafogo. Inseguro na defesa, sem inSpiração
no ataque, só chegou a ameaçar

o Coríntians após estar em desvantagem.
,0 time paulista, por sua vez, ao se ver com

10 homens, aceitou o empate.

Figueira podiaga..

o Ccriniiansdeixava

Ã tônica da partida foi ôj�g�-'
de meio-campo. O Coríntians não

se aventuravapelas pontas,
.,

preferindo penetrar pelo
.meio. O Figueirense, por sua

vez, cercado no próprio campo,
poucas vezes saia com a

bola limpa. Os laterais Pinga
e Casagrande, numa noite má,

'falhavam no trabalho de

apoio, enquanto o meio

campo era dominado por
Lance e Tião. Após a expulsão

de Wladimir, o Coríntians

ganhou de presente o 'seu gol
da defesa do Figueira e Caco,
sem marcador, passou a ser

mais-acionado. Fez o gol de
empate, quase marcou outro

'mas Roldão não deixou. Foi só.

Mal humor de Yustrich

,permanece até o fim

Yustríeh chegou mau-humorado e

assim permaneceu durante todo
O tempo. �os dirigentes do Fi

gueirense disse, ao chegar, que
nãoprecisava reconhecer o cam

po porque todos eles tinham
duas traves e eram iguais. Du
rante o jogo, gritou muito com

a defesa, pedindo cobertura e

.nem olhou paraWladimir, expul-
80. No final, recusou-se a falar

à imprensa. Mas achou justo o 1 x 1.
�--------------�1--'--------�--------------------------�

NJ primeiro tempo,
o Conntians tentou

explorar os lançamentos
pelo miolo da área,
sobre as deslocações
de '

uguinho e Roberto.
Não </'':.1 certo. Em

compensação, o Figueira
chutou apenas 2 vezes .

, .< , .•. ..- .. teado-mereade-o-gof- .. ' ' •. "
..

de empate e levado perigo à
defesa do Coríntians, apesar .

.

da marcação de Roldão Borga .

Wladimir levantou Caco a dois
metros de altura e não

gostou da marcação do juiz, Foi
expulso e depois disso o

jogo descambou para a violência.

'--------..,---------------------------------------_._ ..-----------------------

. ,..., Caco recebia de mngaidiyidid�
e de costas para o g91 ;;"', .'

adversário. No 'primeit-o tempo, '

.não ganhou Uma do marcador...

. '.' . até que Wladimir saiu
mais cedo. Depois disso, o
ponteiro se transformou no

mapa da mina ...
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Eucaliptos de cemitério'
,

A gente - geralmente - nunca sabe o que dizer, até

que diz. A gente não sabe o que escrever, até que começa
a escrever. As coisas boas raramente nascem de muita

reflexão. A ação é uma mãe muito fértil. Entretanto não

é todo o tipo de ação. São as ações corajosas, arriscadas,
que envolvem uma porcentagem de fracasso bastante

grande, as que me fascinam.
Oilcular todos os riscos pode ser eficiente. As coisas

arriscadas, deixemo-las para os loucos. Nós, equilibrados,
sadios, normais e vacinados, precisamos manter uma cau

telosa distância de tudo que sugira risco. Jamais devem

nos apanhar dizendo, antes de tomar uma atitude: "Fé

em Deus e pé mi tábua': Claro, seria uma infantilidade
achar que basta apenas "meter a cara" para que todo o

resto seja dado "por acréscimo". Se ainda não foi dito,
fica dito: bem aventurados os ingênuos e as crianças,

menta em que a senhora engravida, tudo se altera. Éuma

violentação do normal desencadeamento das coisas. As
sim um escritor e um pintor e qualquer artista que faça
mais que copiar. E toda a violêneia supõe ação. Logo,
não será mantendo um monástico distanciamento da Vi
da, que daremos sentido à Vida. E do modo como nos

apegamos à Morte, nada indica que queiramos viver a
Vida.

O que é a Vida? É sentir o sangue fluir através das
veias por todo o corpo, é ouvir pássaros reaprendendo -

todos os dias - a cantar, é ver - todos os dias - o sai
nascer e se por de um modo diferente, é sentir o calor da
mão de outro ser humano, é conversar e conhecer outro

pensamento, é ouvir toda a maravilhosa novidade que é o

outro, é sorrir, é chorar, é lembrar de coisas importantes:
justiça social, liberdade; direitos...

porque deles será o mundo sem tédio, com mais fé nos

homens, nas suas capacidades e por que não dizer? -

maior conhecimento do Amor.
A calma comodidade dos eucaliptos de cemitério, que

passam os anos vendo os vivos enterrarem os mortos,
vendo os sepulcros serem periodicamente caiados, sem

dizer um "ai': sem mover uma folha para que as coisas
mudem .... ah, a quanta gente agrada tal posição. Pessoas
que sabem, com belas palavras, saudar e elogiar quem os

manda sentar num canto e ficar calados. Pessoas que
jamais se arriscariam a nada.

Todo ato criativo é - por definição - um ato de
violência. As coisas vão serenamente sendo (, que são até

que de repente, alterando o panorama, surge algo novo,

trànsformandoiviolentanda a calma, a rotina, a seqüên
cia costumeira de tudo. O exemplo mais simples: no mo-

Mas o que está sendo a vida? Uma bobagem uma

falta de tempo para sentir o gosto da COmida (quando
tem), uma preocupação constante de sempre consumir
mais, de ãdquirir status, Um modo de ser assassinado ou
assaltado no próximo minuto, uma substituição de [ia·
restas, por desertos, conversas por monologas, da Vida
pela morte lenta dos gases tóxicos, dos plásticos.

A gente - geralmente - nunca sabe o que dizer, até
que diz. A gente não sabe o que escrever, até que começa
a escrever. E depois de tudo escrito; a gente fica muito

triste, porque sabe que tudo vai entrar por um olho e sair

pelo outro. Uns não entendem, outros entendem. Uns
vivem, outros vegetam.

Cesar Valente

HoróscopoBonsonCinema
Omar _Cardo�Q

New York, com algumas
cenas em las Vegas, Sicilia
e Hollywood; é o melodra
ma de gangsters do passa
do, verdadeiramente triste.

ÁRIES - Hoje terá ale

grias e satisfações que lhe
serão proporcionadas por
pessoas amigas ou alguém
do signo de Gêmeos. Pro
cure resolver rapidamente
o que pretende, a fim de
evitar atrasos que o preju-
dicam.

'

TOURO - Tudo indica

que está mais propenso a

fazer despesa que poderão
ser evitadas, em especial
no que se referir à compra
'de um objeto caro e de

pouca utilidade. Seja mais
entusiasta no amor.

O PODEROSO CHE
FÃO (The Godfathêr), Ba
seado em novela de Mar- io
Puzo, envolve as atividades
de Máfia, abrangendo a la.
e 2a. geração de italos
àmericanos, o filme do jo
vem diretor Francis Ford
Copola, e considerado uma

das mais brutais e movi
mentadas crônicas da vida
americana, até agora apre
sentadas dentro do limite
de um entretenimento po- ,

pular. Foi fotografado em

LIBRA - Libra e Sagitário
fazem um par excelente,
não apenas como amantes
ou marido e mulher, mas
como amigos excepcionais,
havendo muita compreen
são e harmonia entre am

bos. Pode eserar notícias

agradáveis.
,

ESCORPIÃO - Dia um

pouco, negativo para os

negócios arriscados e

aventuras perigosas. Relati
vamente bom, contudo,
para o amor e às amizades
com nativos de signos
aquáticos, de Virgem e Ot

pricórnio. Procure divertir
-se.

SAGITÁRIO - Nem tudo'
o que diz respeito será re
solvido satisfatoriamente
'neste dia, mas terá favora
bilidades para o setor fio,
nanceiro, social e amoroso,
em especial se tiver na

companhia de. alguém de

Libra. ;i
CAPRICÓRNIO - Apre-

.. �?

veite este dia para tratar de

algo diferente, procurando
vivê-lo mais intensamente.

Par-lhe-a bem as diversões,
passeios e, novas amizades

que conquistar. Seja oti

mista e decidido para com

os demais.

AQJJÁRIO - Suas chances
de sucesso será evidentes
no transcurso deste dia.i O
fluxo astral é o melhor que
poderia esperar para a vida
sentimental os assuntos fi
nanceiros e sua projeção,
social. Cultive suas idéias.
PEIXES - Peixes em rela-

'

ção a Gêmeos é muito fa
vorável e propiciador de

sucesso, ao pas�o que Gê
meos o favorece em assun

tos de correspondência e

questões de ordem fami
liar. Saiba compreender as
pessoas que -Ihe desejam o

bem.

N o elenco liderado por
Marlon Brando, destacam
se ainda AI Pacino, James
Caan, Richard Castellano,
Robert Duvall, Sterling
Hayden, John Marley, Ri
chard Conte, Diane Kea
ton. Technicolor. 18 anos.

Cine São José 3-8 horas.

GÊMEOS - Tendo nasci
do em Gêmeos, hoje viverá
um dia muito feliz em es

pecial se este é o dia de seu

aniversário. Dia muito in

dicado para os passeios e

diversões, principalmente
natação. Leitura agradáveis
far-lhe-ão bem .:

CÂNCER - Alguém do

signo de Gêmeos poderá
lhe fazer um elogio ou co

mentar seu nome entre um

círculo de amigos. Saiba
ser atencioso para com to-

,

dos os que possam apoiá-lo
em um trabalho qualquer.
Seja positivo.

'O Poderoso Otefão (The Godfather) de Francis Ford
Copola.

\

míano Damiani.já realizou
O Dia da Coruja. Filme
precedido de certa reputa
ção, como obra feita com

empenho e seriedade de
propósitos, em tomo do
assunto que aborda; o dire
tor Damiano Damíaní ad
quiriu prestígio já em sua

estréia com o filme O Ba
tom. No elenco estão
Franco Nero, Marin Bal
sam, Marilu Tolo, Oaudio
Gora e o próprio Damiano
Damiani. Música de Riz
Ortolani. Technicolor. Ci
ne Cora13-8-10 horas.

SONHOS ALUCINAN
TES (Let's Scare Jessica to

Death). Horror precedido
de boas informações, com
Zorah Lampert e Barton

Heyman. Direção de John
Hannock. Sem outras in

formações. Technicolor/18
anos.' Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.

CONFISSÕES DE UM
mMISSÁRIO AO PRO
CURADOR DA REPÚ
BLICA. Filme na linha dos
libelos contra a Máfia, on
de o mesmo diretor, Da-

1,

LEÃO - Dia excelente pa
ra fazer amizades, influen
cíar pessoas e multiplicar, o
seu prestígio aos olhos dos
outros. Quanto aos assun

tos sentimentais estes esta

rão plenamente beneficia
dos. Evite as más compa
nhias.
VIRGEM - Aproveite o

dia para trocar idéias sobre
assuntos que mais lhe inte

ressem. Os negócios que
tem em vista poderão ser

compreendidos por pes
soas amigas, que se pronti
ôsarão a ajudá-lo tanto

quanto possível.

-

-

:Cebolinha· quEM sew\ O
SEM' VEl.GONHA
QUe Fez ISTO,

HeIM1-

I
Franco Nero: Confissões de Um Comissário ao Procu

rador da República, de Damiano Damiani.

, ger, com Dyan Cannon,
Je n n ifer O'Neal, James
Co eco. Technícólor. 18
anos. Glória 5 e 8 horas.

MATO 'E ASSINO
BLACKY, com Tony Ken
dall. Eastmancolor. Gne
Rajá 8 horas.

ALIADOS CONTRA O
CRIME (Fuzz) de Richard
Colla, com Burt Reynolds.
Technicolor. 18 anosvSão
Luiz 8 horas.

Darci Costa

ASSASSINO A PREÇO
FIXO, de Michael Winner,
c/Charles Bronson.

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

:::::::::::::::I.:::;:;;;:;.>t�,'::URODONAL,
,

e viva MAIS contente I,

QUANDO EXPLODE
A VINGANÇA, de Sérgio
Leone, c/Rod Steiger. Cine
Roxy 2 e 8 horas.

�����----�--Is
__________�------__----------�Q L- A

/.
�

ELAS, nacional de Ro
berto Noronha, c/Joana
Fomm.

AMIGO É PRA ESSAS
mISAS, de Otto Premin-

DIGAMOS QUE sou
UM IIJI!( e:"'!

Gil_.TV
lUIS Bancas,

IV; O MUNDO 4

EM QUE VIVEMOS
Dic. Ilustrado
História Universal
Ele & Ela

Manchete
Os Animais'
Livro da Vida

Povos & Pa íses

Escola - Veja
Mundo que Vivemos
Os Inesquecíveis
Grande Hotel

Romântica
Sentimental

TV CQLlGADAS
14 :00 - Sala de Visitas;

14:10 - Zorro; 14:30 -

Tia Maria; 15 :20 - Vila
Sésamo; 16:20 - Seriado
de Aventuras; 16:45 -

Monstros Camaradas;
17 :15 - Ben, o urso ami

go; 17 :45 - Paladino, o

defensor da Justiça; 18:15
- Shazan, Xerife e Cia;
19 :00 - Carinhoso; 19:45
- Tele Jornal M. Hering;
20:10 - O Semideus;
21:00 -- A Grande Famí
lia; 22:00 - (! Bem Ama- !

do; 22 :45 - j oruaí Inter-I!nacional; 23 :00 - Super
Cine Samrig,

TV CULTURA,
13:30 -c- TV. Educativa;

14:00 - Sessão da Tarde;
15 :00 - Josei e as gati
nhas; 15 :30 -, Aventuras
de Gulliver; 16:00 - Da
niel Boone; 17:00 -Perdi
dos }lo Espaço; 18:00 -

Aventuras de Jerônimo;
18:30 _. Rosa dos Ventos;
19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de
Notícias; 19:50 - Tom e

Jerry; 20:00 - Mulheres
, de Areia; 20:45 - Viagem
ao fundo do mar; 22:00 -

Cine Martini; 24:00 - Ha
wai 5-0.

BúIií

Cascão
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RITZ
4 - 7,45 -' 9,45 H,

oAfJilA
CLAUDiA
GRAV'f'
ANDRS'"
BOSIC

Zury' Machado
C4SAL LAl'AGESSE
Para representar o Go

vernador do Estado e Se
nhora Colombo Machado
Salles, viajam amanhã para
São Francisco do Sul, on-
de participarão de grande
noite de gala, o Secretário

Eugênio Lapag�sse e se

nhora.

aJNGRESSO
Os diretores do Sindica

to dos Farmacêuticos da
Associação Catarinense de
Farmácia e Bio-Química,
hoje, amanhã e depois, es
tarão nas cidades de Lages,
Chapecõ e Porto União,
para assuntos relacionados
ao 10. Congresso da classe.

llMOENSE
Sábado, dia S, o Limo

ense estará mais uma vez

acontecendo com movi
mentada festa, agora com

o conjunto de Porto Ale

gre, "Musical Djambo".
TEATRO

Já estão a venda, na bi
lheteria do Teatro Álvaro'
vde Carvalho, os ingressos
para a temporada da can

tora Elis Regina que terá
início amanhã, às 21 ho
,raso

(EISA
À imobiliária Ceisa, está

com o lançamento do edi
fício "Cruzeiro do Sul",
mais um de seus empreen
dimentos com confortáveis'
e luxuosos apartamentos.

BODASDE OURO
Na cidade de Tubarão,

o casal Roberto Brognoli,
vaí comemorar Bodas de
Ouro, com missa na capela
do Colégio São José e re

cepção na' residência do

festejado casal.

ARTE
A Escolinha de Artes

do Museu de Arte de Santa
Catarina, tomará parte de
mais uma exposição inte�
nacional. Desta vez será
em Seul, capital da Coréia
do Sul, onde a UNESCO
promoverá o "Salão de Ar
te Infantil Mundial".

CINE SÃO JOSÉ 3 - 8H
DEVIDO À LONGA METRAGEM

'O N
'

F
� LEIA O LIVROOVO enomeno . VEJA O FILME

IDRAL
O Coral da Universidade Federal de Santa

Catarina, regido pelo maestro José Acácio

Santana, foi ponto alto na Sessão Cívida rea

lizada na Assembléia Legislativa, segunda-fei
ta, em comemoração à Semana da Pátria.

HOTEL
O Hotel Gardem Terrace, na cidade ,de

Blumenau, de propriedade do elegante casal

Waltraud e Cláudio Gaertner, continua sendo

um dos mais agradãveís lugares para repouso
nos fíns de semana.

DE LAGUNA
Da vizinha cidade de Laguna, estamos re

cebendo ofício da advogada Maria Delphina
Hillse Schmidt, nos comunidando que acaba

de assumir o cargo de Diretora de Turismo
da Prefeitura, daquele Município.

REGRESSANDO

,

Pela Transbrasil está regressando hoje, de
sua viagem a São Paulo, o costureiro Lenzi,
dono de uma cobiçada etiqueta na alta cos-

tura.

SESSÃO CJVICA
'

Integrando-se às comemorações alusivas
ao-transcurso de mais um aniversário da In

dependência, promove a Universidade Fede
ral, hoje, âs 17,00 horas, sessão cívica solene,
para a qual estão sendo convidadas altas au

toridades, professores e alunos. O Reitor Ro

berto Lacerda designou para orador o Profes
sor Carlos Passoni Junior, que abordará o te

ma "De mãos dadas para o desenvolvimen
to".

AGRADECIMENTO
Ao sr. Julio da 'Silva Cordeiro, Presidente

da Associação Catarinense de Medicina, os

agradecimentos deste colunista pelo ofício

que estou recebendo.
EUS

Confirma a direção do Teatro Álvaro de

Carvalho, que a aplaudida cantora Elis Regi-

Na inauguração da Portique
Decorações, estavam presentes
as senhoras Maria

Regina Daura Riccio,
Marlene Tonon Vieira e

srta. Julia Lins.

A sra. Maria

Lapagesse volta a ser notícia
em nossa coluna.

UMAPml)l,lçAO
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CINEM'A
·PARA
'HOJE
EXIBIDORA
CENTRQSUL LTDA.

na estará naquela casa de espetáculos; nos
dias 7,8 e 9 com seu espetacular show,

ANIVERSÁRIO
'

Nossos cumprimentos a bonita e elegante
sra. Carmen Luz Colaço, pelo seu aniversário
ontem. ruRAL

Em São Paulo, a Associação Coral de Flo
rianópolis, gravou um vídeo-tape, para a tele
visão da Bélgica. A gravação foi feita ao ar

livre, na Praça da República.
.

I !

FALECIMENTO
Com imenso pesar, segunda-feira a, socie

dade acompanhou o sepultamento do sr.

Emanoel Campos.
HOTEL

O Sr. José Carlos Daux, ainda este ano,

inaugura no balneário de Canasvieiras, um

confortável hotel para os turistas que tanto

apreciam aquele maravilhoso balneário.

pequenas e médias empresas de Santa Catari
na, junto ao Banco -Central do Brasil, seguiu
para Brasília, o diretor do Banco do Estado
de Santa Catarina, professor Carlos Passoni
Júnior.

ARACY
A charmosa Aracy Luz, catarinense radi

cada em São Paulo, nossos votos de muitas
felicidades pelo seu aniversário ontem.

CASAMENTO

Logo mais, às 10 horas, na Igreja São

Luiz, à rua Frei Caneca, realizar-se-á a ceri
rnônià de casamento de Maria Celeste de'
Souza e Antônio Donner Martins. No Santa
catarina Country Club, os noivos receberão

cumprimentos de convidados.
PASSONI JUNIOR

Para tratar da liberação de repassos paraI

lllhla L"",p.:tl g�no1 HEym�n rll'\l1I {)"ConrtOl
GrõlChen Corbtn AI�n Mr.uson Ik:l(lal� Cosiena
··"_ .. ,,.:.,6-a'itfBIilO:s.Jr,,"· ...... ·

.. ,ktnll.J�

CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H

--- COLORIDO

8HCINE JALlSCO

CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H

GLORIA 5 - 8H ROXY' ,PROGRAMA' DU'PLD 2 - 8 H,
1 � FILME 2'�, FILME

, ;<li
.

QUANDO ACONTECt
UMA CRISE
OS AMIGOS' PRESTAM
SUA AJUDA MORAL...

E TAMBÉM IMORAL!
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I� ',I: ri ono PREMINGER

DYAN CANNON JAMES COCO JENNIFER O'NEILl KEN HOWARD NINA FOCH LAURENCE LUCKINBILL
• LOUISE LASSEA ' .. , ""., BUAGESS MEREDITH -"' .. ,-", • 0, C. SMITH ",'''.'' "Sudderãylt's Ali Tc-uoerow'

.

.. ES't<U';)"Ll .... , •• _ � :_'''VIOSH''IIER " ••.•.••• "'" lOS CO,,'lO " •• , IrlO"'''SZ SHEPIJID ............ , .' AOUr!N IER.RU'UN\" ...

, '.'�' p CAfNE RíSCHt.R " _' MOVI( .....B r...
.- :�': :-_:..... : �

erre PAEMINGEA

Roo STEIGER E JAMES COBURN
ARRASAM TUDO

EM
"QUANDO EXPLODE A VINGANÇA"

PELO MESTRE DA

JEAN-LOUIS TRINTIGNANT
TEM93M/�UTO$PAIi!A�$VENOA/?5CRIMES•••

SEM ·IV1OTIVO "�#S
AB4RENTE :$*"

COM DOMINIQUE SANDA
SACHA DISTEL . CARLA GRAVINA

LAURA ANTONELLI· GJ.LLES SEGAL
ERICH SEGAL' STEPHANE AUDRAN

AMANHÃ
SÃO JOSÉ 1,30 H

CORAL 2H

RITZ

DOMINGO

PRESIDENT FIU�S - CINHEL - EURO ·INTERNATlüNAL FILMSTECHII!!lQ,.Q!l 'TECHNISCOPE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUIOR·

RNANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

Departamento de'kículosUsados
do seu Concessionário de 0uaIidade Gn,d-"'* .

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAF.RA, 28

FilNE 3,1-17

Opala-Sedan Luxo - Azul Le Mans
Opala-Sedan-Especial - Cinza Prata
Opala-Sedan-Especial - Branco Polar
Opala-Cupê-Especial - Preto

Corcel-Cupê - Verde patropi
Corcel-Cupê - Branco nevada
Corcel-Cupê - .Verde troplcat
Corcel-Sedan - 4 portas - Vermelho
Corcel-Sedan - Verde Majorca ..

Volks - 1300.- Branco Lotus
Volks-TL-Sedan - Verde ...
Karmanghia - 1500 - Vermelho
Karmanghia - 1500 - Bege c/Vinil
Buggy - Kadron Preto . '. _ . .

Aero Willys-Sedan - Cinza
Sinca Jangada - Vermelho e Branco

COMÉRCIO DE

AUTOMOvas

CHEVETE - O.K. Rosa Pantera 1974
OPALA CUPÊ O.K. Marron Caju : . .' 1974
KOMBI O.K. Branco Lotus 1974
CORCEL CUPÊ LUXO O.K. Azul Colonial 1974 i
MAVERICK SUPER O.K. Vermelho Cadmium 1974

. I

TC - Branco Lotus · 1972
CORÇEL CUPÊ Luxo - Marron Terracota '.1972
OPALA 4 portas - Marron Ou ro

.' 1972
FUSCÃO - Azul Pavão ........•................ 1972
RURAL WI LLYS - Verde c/branco 1972
FUSCÃO - Azul Diamante 1971,
FUSCÃO - Azul Pavão 1971
VARIANT- Azul Diamante ': 1971
TL-VermelhoMetálico 1971
KARMANN-GHIA- Vermelho Montana 1972
VOLKS - Beje Claro 1969
VOLKS:_ Vermelho Cereja 1967
VOLKS - Azul Claro 1962
AE RO WI LLYS - Beje I tapeva .....•: 1967

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

� Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: '6632 e 6359

Florianópolis.

VERAS VErCULOS LTOA.
Rua .Santos Saraiva no. 660

Estreito Fone 6208
FORD GALAXIE VERMELHO 196T
FORD CORCEL AZUL TURQUESA CUPÊ 1971
FORD CORCEL BELlNA AZUL TURQUESA 1971
FORD CORCEL VERMELHO CUPÊ'LUXO 1969
F'ORD CORCEL BRANCO/LOTUS 4 PQRTAS 1969
CHEVROLET OPALA AMARELO MET. L)JXO 1971
CHEV ROLET OP ALA AM ARELO MET. STD 1971
VOLKSWAGEM 1300 BEGE 1969
VOLKSWAGEM 1300 BEGE CLARO . 1967
KOMBI AZUL& BRANCO LOTUS 1500 1968

Aberto das 7,30 �s 20 horas.

MUNICfplO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,
torna público, a quem interessar possa que fará realizar Tomadas de

Preços de Nos. 11 - 12 - 13/73 referente as Obras de PAVIMEN
TAÇÃO DA AVENIDA DA LAGOA DA CONCEiÇÃO - MÚNICI:
PIO DE FLORIANCPOLlS.

Somente serão consideradas Propostas de Firmas já registradas
nesta Secretaria, bem como em órgãos Estaduais ou Federais, medi
ante apresentação do Cartão de Regi.stro.

As Propostas serão recebidas até as 15 horas do dia 10 de Setem
bro de 1.973, no Protocolo .desta Secretaria.

Maiores detal hes, inclusive Edital, Projeto e Especificações Técni
cas, poderão ser obtidos na sede deste órgão todos os dias úteis no

horário comercial exceto aos sábados.
Florianópol is, 29 de Agosto de 1.973

ENG. JOSÉ PAULO P. LOPES
CHEFE DA DIVISÃO DE OBRAS DA P.M.F.

LIRA TÊNIS CLUBE
CONSELHO DELlB'ERATIVO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Conselho Deliberativo do Lira Tênis Oube, no
uso de suas atribuições, de acordo com o art. 27, alíneas a, b e c, dos
Estatutos, convoca, pelo presente Edital, os Senhores Membros do
Conselho Delibarativo para a reunião ordinária, que será realizada no

dia 04 de outubro, quinta feira, às 19,30 horas, na sede social, à rua
Tenente Silveira, em Florianópolis, com a-sequinte ordem do dia.

1 - Ju Igar as contas da Diretoria;
2 - Discutir e julgar o parecer do Conselho Fiscal;
3 - Deliberar sobre a proposta orçamentária apresentada. pela

Diretoria;
Florianópolis, 05 de setembro de 1973.

ANTONIO APÓSTOLO
Presidente Cons. Delib.

LI RA TÊNIS CLUBE
CONSELHO DELIBERATIVO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Na forma quê estabelece o parágrafo único, do .artigo 27, dos
Estatutos Sociais, ficam pelo presente Edital, convocados os

Senhores Membros do Conselho Deliberativo do Lira Tênis Clube,
para uma reunião que faremos realizar, no dia 23 de setembro,
domingo, às 10,OP horas, na sede social, à .ua Tenente Silveira, em
Aorianópolis, com a seguinte ordem do dia.

ELEGER, os membros da Diretoria e Conselho Fiscal, para o

período 1973/1975.
Florianópolis, 05 de setembro de 1973.

ANTÔNIO APÓSTOLO
Presidente do Cons. Delib.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profissio-.
nal, pertencente ao sr. Aírton José Siegel.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
O Sr. Eleonor Naspolini. deélara que extraviou os documentos do

seu veiculo marca Ford "Camionete" Mod. 1951, 100HP, cor azul,
no. motor 1 E 15804, no. chassis BDA83AH N36085.

Criciúma-SC, 4 de setembro de 1973.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do carro marca Volkswagen,

ano 1964, placa AA6823 motor B197858 -chassis 34140119de
propriedade da Ind. Com. Solimar.

Fpolis,05Kl9/1973
Oficial Maior
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.70
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.72
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.70
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.69

.71

.66

.64

LTD Landau hidramático, com ar, azul 1972
Galaxie 500, rnecânlco, turquesa real 1972
Galaxie 500, mecânico, azul. com vinil areia 1970
Galaxie 500, mecânico, vermelho 1969
Corcel cupê, vermelho 1972
Corcel cupê, branco : 1972
Corcel cupê, amarelo ,1972
Corcel cupê, laranja · 1971
Corcel cupê, branco 1970
Volks sedan, vermelho 1972
Volks sedan, bege 1971
Volks sedan, verde .. 1966
TCvermelho montana : 1971
TC vermelho montana 1970
.Kombi verde calaro 1963
Itamaraty, marron metálico ·

.. 1968
Aero Willys, azul : .. , 1964
Gordini, branco , 1965
Opala Sedan Especial, branco : 1972
OKW Vemaguet, verde mar 1967
DKW Vemaguet, gelo 1965
DKW Belcar, azul ·1965
DKW Vemaguet, azul 1965
Esplanada Chrysler, branco 1968
F -75 Pick-up, vermelho cadrniurri 1973
F-lOQ Pick-up, mardim : 1967
F-l00 Pick-up, marfim azul :.1958
F-350 verde guaçu 1969
F-600 Gasolina, azul 1958
Caminhão Chevrolet , ; 1959

'lua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSsO DEPARTAMENTO DE VEICULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

ESTADO DE SANTA CATARINA
. . SECRETARIA DA EDUCAÇÃO

FUNDO DE ESTIMULO E APOIO À EDUCACÃO
- FEAESC
COMUNICAç.ÃO

De ordem, comunico a quem interessar possa que se
achá aberta a TOMADA DE PREÇOS no. 01 /73 - EDITAL
No. 01 /73 - destinada à aquisição de Equipamento para as
46 Salas Ambiente a serem instaladas no Estado.

As propostas serão recebidas até às 15 horas do dia 20
de setembro de 1973, no Fundo de Estfmulo e Apoio à
Educação em Santa Catarina - FEAESC - à rua Arcipreste
Paiva, no'. 13 - EdiHcio José Daux - 90. andar, em Floria
nópolis, local onde será obtido cópia do referido EDITAL e
serão prestados maiores esclarecimentos.

FEAESC, em Florianópolis, 04 de setembro de 1973.
EWALDO MURY BAASCH

COORDENADOR

,

AGRADECIMENTO
Agradeço ao sr. Aldo Rocha proprietário da "EMPRESA FLO

RIANÓPOLIS", o seu gesto de humanídade em colocar um ônibus
para o enterro de Pedro João Honorato, falecido a 2 do corrente às
14 horas no Hospital Governador Celso RamOS saindo o féretro do
Necrotério do Hospital, Nereu Ramos para o cemitério de Palhoça.
Outrossim agradece a todos os funcionários do Hospital Nereu Ra
mos pela sua colaboração e dedicação que prestaram ao seu colega.

Agradece Elpidio dos Santos e João J. de Souza.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
CAMPANHÀ NACIONAL DE ALlMENTAÇAO ESCOLAR

REPRESENTAÇÃO FEDERAL NO ESTADO
DE SANTA CATARINA
EDITAL No. 02/73

�dital de TOMADA DE PREÇOS No. 02/73, para aquisição de

gêneros alimentícios destinados aos Setores Regionais da C.N.A.E.
no Estado de Santa Catarina, de acordo com, o item II, do art. 129,
do Decreto no. 200 de 25-2-1967, torna público que, às 17 horas do
dia 19 de setembro de 1973 fará realizar na Sede da Representação
Federal da C.N.A.E., à Rua Álvaro de Carvalho no. 45, Tomada de
Preços para aquisição de gêneros alimentícios abaixo relacionados:

1. Sopa Desidratada \ , 20.000 Kgs
CAPÍTULO.I

DA INSCRIÇÃO'
CONDIÇÃO PRIMEIRA: Só serão admitidas à presente TOMADA

- DE PREÇOS, firmas previamente inscritas nesta Representação
Federal.

CONDIÇÃO SEGUNDA: Os concorrentes ainda não inscritos na

forma prevista na condição anterior, deverão fazê-lo diretamente na

.Sede desta Representação Federal, no endereço acima mencionado,
através de requerimento dirigido à esta Representação Federal,
acompanhado dos documentos que habilitem o julgamento prévio
de sua idoniedade, até 48 horas, antes da realização da presente
licitação.

CAPÍTULO II
DAS PROPOSTAS

CONDIÇÃO TERCEIRA: As propostas, datilografadas em 5(cinco)
vias - RA-30; em linguagem clara, deverão ser apresentadas no dia,

. hora e local acima indicados, em envelopes. fechados, contendo em

sua parteextérna e frontal', os dizeres: M.E.C. -S.A:A. - Campanha
Nacional de Alimentação Escolar - Tornadãde Preços no. 02/73.
CONDIÇÃO QUARTA: As propostas deverão conter declaração
expressa de:

.

a) preço unitário e total, em algarismos, sem rasuras, entrelinhas
ou ressalvas;

b) data e assinatura do proponente;
c) carimbo de C.G.C. - M.F. da Firmas;
d) aceitação das condições do edital;
e) outras informações julgadas úteis.

CONDIÇÃO QUINTA: Só serão consideradas as' propostas que
vierem atendendo rigOrosamente estes qu isitos.

CAPÍTULO III
DOS PRAZOS E GARANTIAS

CONDIÇÃO SEXTA: O prazo para atendimento da presente licita

ção será de 30 (trinta) dias, após o julgamento da mesma.

CONDIÇÃO SÉTIMA: A Firma fornecedora, responsabilizar-se-á
_
pelo cumprimento das condições acima estipuladas.
CONDIÇÃO OITAVAA: O prazo mínimo de, validade dos preços
apresentados deverá ser mantido por 30 (trinta) dias.
CONDIÇÃO NONA: A Firma fornecedora dará garantia da entrega
dos gêneros em perfeitas condições na Sede da Representação Fede
ral, responsabilizando-se por perdas, furtos ou avarias ocorridas no

transporte.
'

CAPitULO IV
DO JULGAMENTO

•

CONDIÇÃO DÉCIMA: O julgamento desta TOMADA DE PREÇOS
será feito pelos menores preços apresentados: unitário e total, salvo
quando por questões de 'conveniência, a administração julgar neces
sário a adjudicação pelas condições oferecidas.
CONDIÇÃO DÉCIMA PRIMEIRA: Esta .Representação Federal
reserva-se o direito de aumentar ou -dirninuir a quantidade referida,
por- conveniência do programa em execução.
CONDIÇÃO DÉCIMA SEGUNDA: Em hipótese alguma serão admi
tidas retificações e cancelamentos de preços ou alterações das condi
ções iniciais.
CONDIÇÃO DÉCIMA TERCEIRA: Só poderão concorrer os forne
cedores legalmente registrados no Departamento Federal de com
pras e os inscritos nesta Representação, na forma das condições
primeira e segunda deste Edital.

Ftorlanópotis, 4 de setembro de 1973.
JOSÉ ALBERTO LIVRAMENTO DE ABREU
REPRESENTANTE FEDERAL DA C.N.A.E.

HISTÓRIA DA,MAGA PATALÓJI
APARECIM&NTO DA MADAME MIN
DEUSES E HERÓiS MITOLÓGICOS,

MISTÉRIOS E MONSTROS
FANTASMAS DE TOOOS OS TIPOS

HISTÓRIA OAMAGIA
A CAIXA DE PANDORA

LENDAS. SIMPATIAS E SUPERSTiÇÕES
A BOLA DE CRISTAL

PÁSSA ROS FEITI CEI ROS
ASTROlOGIA E HORÓSCOPO
OS SIGNOS DO ZODíACO
O MITO DOVALHALA

INTERPRETAÇÃO DOS SONHOS
PROFETAS E PROFECIAS

SIGNIFICADOS DAS CORES
GRANDES MÁGICOS

CASTELOS MAbASSOMBRADOS
MÁGICAS PARA VOCÊ FAZER
SIMBOLISMO DOS NÚM,EROS

O GATO EA MAGIA
SIMBOLISMO DAS PEDRAS PRECIOSAS

CIDADES SUBMERSAS
MAGA E MIN CONTRA TIO PATINHAS·

DICIONÁRIO DE MAGIA

NO CORAÇAO DA CIDADE
FLORA DECORAÇOES

Cortinas prontas e instala
das em poucas horas.

Trabalhos de decorações,
em residências, escrit6rios,
repartições públicas, empre
sas comerciais e industriais.
Grande sortimento de teci

dos para cortinas, aviamen
tos, enfeites, ferragens etc.

Projetos de decorações.
Atendemos à domicrlio.
Não fechamos ao meio-dia.

Aberto até as 19 horas.

Vendemos pelo sistema de

crediário até 24 meses.

Rua Felipe Schmidt, 27

Ed. Dias Velho, loja 4 (Tér
'reo).

VESTIBULAR 74
I.P.U. Instituto Pré-Universitário localizado à
Rua Irmã. Benwarda no. 3. Em.funcionamento !
com NO curso semi-extensivo preparatório ao

vestibular de 1974. Orientação do Dr. Nazare
no Amin. Turnos: manhã e noite. Não cobra
mos matrícula e damos todas as apostilas. Vi
site-nos.

COLEÇAO VENDE-SE
\

Vende-se uma coleção de 1105 Cientistas" em óti ...

mo estado de conservação. Tratar à rua 13 de Máio,
151-fundos (Prainha) - com Sr. Galileu.

DEIXE A SUA �ROMOÇÃO CULTURAL
COM O "CECIC" Osntro Catarinense de in
tercâmbio Q.Jltural. Professores gabaritados,
ligados a UDESC e UFSC oferecem cursos in
tensivos em nível médio ou superior para todo
o Estado e em todas as áreas do aprendizado e

atividades. Correspondência para a rua Deodo
ro 18, sala 25 _. 20. andar _ Florianópolis -

sede do S.O.S.IVIATEMÁTICO_
.

AUXILIAR DE ESCRIlORIO
\

)
Precisamos um com prática geral de escritório para

o serviço de chefia, que saiba escrita fiscal, II\IPS, IPI,
ICM, ISQN e as demais legislações em v.igor.

Apresentar-se à rua Tereza Cristina no. 165�A,

EM ruBARAo
Vende-se
Excelente Residência no Centro - Cr$ 160.000,00 finan
ciada.
Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa -

c-s 50.000,00 financiada.
Um lindo apartamento no centro - tapetado e com armários
embutidos - Cr$ 120.000,00 financiado.
Residência na Vila Moema - Cr$ 50.000,00 financiada.
Residência na Rua Santos Dumont - Cr$ 40.000,00.
Boa casa na Praia de Jaguaruna, de alvenaria _.

Cr$ 27.000,00.
Ótimo apartamento no centro - Cr$ 75.000,00 financiadó.
Residência de alvenaria e lote de 55m de fundos na Vila
Moema por Cr$ 58.000,00 financiada.
Atenção: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com
900m2 próprio para indústria.:
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
Terrenos:
Terreno na Vila Moema medindo 20 x 42 (lombada) -

Cr$ 35.000,00
Terreno Vila Moema medindo 21 x 35 por Cr$ 30.000,00.
Terreno na Vila Moema medindo 12 x'35 por Cr$ 13.500,00.
Terreno atrás da Souza Cruz a 40 metros do asfalto por.
Cr$ 8.500,00.

Alugar casas, apartamento ou salas, selecionar inquilinos.
contratar, oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto, se V.Sa. deseja
comprar, vender ou alugar seu imóvel procure.'nos.

.

nG�Çw,
���
� 1815 �

Predibens trnobitlárla Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão. •

VANDA DE SOUZA tÀLLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
, .

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo
lligal os Tftulos que se acham em Cartório para protestos, os senho
res;

Odon Medeiros Oliveira, Roberto José de Souza, Cir�rgica Labor
qulmica Imp. Repr..

ln Brognoli Imõveis
...

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado .no. 17 - 10. andar - ilha

.

fones: 6462 6616'
CRCI1950

, .

602 - CASA de Alvenaria - N.S. das Graças - 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, 42.000,00 - ESTREITO
604 - CASA de madeira - Rua Capitão Euclides de Castro -

2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro de alvenaria, entrada
p/carro, ótima localização c/vista panorâmica 20.000,00 _.

COQUEIROS
606 -, Casa de alvenaria - Antonieta de Barros - c/
106,15m2 - 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de
serviço, garagem - 75.000,00 - ESTREITO.
537 - CASA de alvenaria - José C. da Silva - 3 quartos,
sala, varanda, copa, cozinha, banheiro, garagem - 75.000,00
- ESTREITO
607 - CASA de alvenaria - Antonieta de Barros _.

109,60m2 - 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 90.000,00 - totalmente 'financiada - ESTREITO
608 - TERRENO - Conde Afonso Celso - medindo
10x37,95 - 17.000,00 - CAPOEIRAS
550 - TE RRENO - Antonieta de Barros - medindo 17x28,
- 45.000,00 - ESTRE:ITO

ALUGA
- Rua Fritz Müllei - alvenaria c/3 quartos, sala, copa, cozi
nha, banheiro, garagem 1.000,00 COQUEI ROS
010 - Rua José Cândido da Silva 693 _ alvenaria - 3 quer
tos, sala, cozinha, banheiro e garagem 750,00 ESTREITO
617 - Rua Afonso Pena 845 - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
área de serviço e garagem 1.000,00 ESTRE I TO
- Rua Cei. Pedro Demoro 1627 _ sala comercial com 25m2
e instalação sanitária 480,00 ESTREITO
- Rua CeI. Pedro De�oro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação Sanitária 380,00 ESTREITO
124 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Jaqueline c/sobreloja e

sanitário c/35m2 + 28m2 c/condomínio.ILHA J1
49 - Rua Almirante Carneiro 8 - alvenaria, 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro dep. de empregada 900,00 ILHA

APTO. DONA MARTHA
Vende-se U!11 apto. no Ed. D. Martha, no. 801 bloco
A com 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro, depen
dência de émpregada e área de serviço. Tratar - EME
DAUX - Fones 4340 e 4604.

APTO. EM -COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências- e garagem, p.odendo ser
financiado.

.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e •

4050_

APTO. CENTRO
Vende-se um apto. no Ed. Brigadeiro Fagundes, no.
51, com 104m2, 3 quartos, sala, living, cozinha, ba
nheiro e dependência de empregada PREÇO
Cr$ 122.000,00 - Tratar - EMEDAUX - Fones
�40e4604.

-

APTO.
i

:'N'O CENT·RO
Amplo apto, com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado,
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

aW50.

APTO. JARDI M rrAGUAÇÚ
Vende-se um apto. no. 15 no Ed. Praia da Saudade·
com 70m2, todo acarpetado com um armário embuti
do em cada quarto, dois quartos, 3 armarios na cozi"
nha, um armário no banheiro e box no banheiro, cozi
nha e área de serviço. PREÇO Cr$ 90.000,00 - Tra
tar - EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.

Vende-se casa mixta com 3 dormit6rios, sala, copa-co
zinha, banheiro e abrigo para carro-sito à Rua Thiago
da Fonseca - Capoeiras. PREÇO - Cr$ 48.000,00 -

Tratar -- EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.

CASA CAPOEIRAS

CASA - Estrei to - Canto
Vende-se casa de Alvenaria com 3 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, dependência de empregada e garagem,
sito à Rua São José, no. 294. PREÇO
Cr$ 125.000,00 -- Tratar - EMEDAUX - Fone
4340 e 4604.

I

CASA LAGOA
Vende-se uma casa na Lé!goa da Conceição, logo após
as dunas, com 4 quartos, 2 banheiros, sala e copa-co
zinha. PREÇO Cr$ 90.000,00 Tratar. - EME
DAUX - Fones 4340 e 4604.

APARTAMENTO - ALUGA-SE
Aluga-se um apartamento (dois quartos), localiqdo à

Rua Crispim-Mira no. 43. Tratar no local.

PREDIO
Rua Felipe Schmidt - 800 m2 - próprio

para comércio ou repartição. Construção de 6
anos,

.. ALUGA-SE
4 salas no Ed. Dias Velho - Tratar pelo fone
4059.

APTO. DIAS VELHO
Vende-se apto. no 130. andar com 3 quartos, living,
copa-cozinha, banheiro, ãrea de serviço e dep. de em

pregada. PREÇO Cr$ 165.000,00 - Tratar - EME-
DAUX - Fones 4340 e 4604.

.

TERRENO - Jardim Itaguaçú '

Vende-se excelente lote a Rua Carij6s, COm

428,62m2. PREÇO - Cr$ 55.000,00 - Tratar -

EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Governo garante o

escoam.enlo da
so'ia do R. Grande
o Ministro dos Transportes e o Governador do Rio

Grande do Sul assinaram, ontem, um documento para
assegurar o escoamento do excedente exportável da safra
de soja de 1974 naquele Estado.

O Governo gaúcho ftxou como meta para o ano que
vem a produção' de quatro milhões de toneladas de soja,
permitindo um saldo exportável previsto de 1,5 a 1,8
milhões de toneladas, com um aumento de 60 por cento
em relação a este ano.

Pelas condições do mercado mundial, as exportações
. deverão se concentrar em período inferior a cinco meses,
exigindo um acentuado aumento da demanda de trans

portes. Para suprir a
.

demanda, será necessária uma

conjugação de esforços dos governos federal e estadual, o
que será possível com o convênio hoje assinado.

Até abril de 1974, o ministério dos transportes,
através do . ;DNER, deverá estar com as seguintes provi-:
dências concluídas no setor rodoviário: restauração de
pavimentação do, trecho Porto Alegre- Pelotas, na

BR-116; tratamento betuminoso do trecho Cruz Alta
Júlio de Castilhos na BR-158, para assegurar o tráfego
de veículos pesados; conclusão da pavimentação do
trecho Júlio, de Castílhoa-Santa Maria, na BR 158;
conclusão da Ipavimentação do trecho Santo Ângelo-São
Borja, na BR-285; recuperação do pavimento do trecho
Canguçu-Pelotas da BR-392, onde serão também con
cluídos os serviços de recuperação e reforço da estrutura
atual da ponte sobre o canal de S. Gonçalo, e a pavimen
tação do acesso ao terminal da Contrijui e daí até o
Porto Novo. Ao DNER caberá também a construção do
pátio do terminal rodoviário de cargas, ao superporto,
com a capacidade mínima para 300 caminhões.

No setor ferroviário também até abril de 74, a
RFFSA deverá construir a variante Ibaré-S. Sebastião,
com 34 km de extensão, bem como novos desvios e

ampliação dos existentes para 700 m, entre Cacequi e

Rio Grande; duplicar a linha entre o terminal da Quinta
e a entrada do desvio para o superporto, propiciando a

separação dos trens que vão ao porto dos que vão a

Porto Alegre; concluir a ligação ferroviária entre o

superporto e o Porto Novo; ampliar os desvios do termi
nal ferroviário da Quinta para, no mínimo, 700 m; cons
truir pátio de manobras na área do superporto, com três
desvios de 1 km cada um; substituir ao atual ponto de
pesagem por outro a ser situado no pátio de 'manobras
do superporto; suprimento de novos materiais rodantes e

de atração: 1.200 vagões graneleiros; 50 locomotivas
diesel-elétricas de 1.500 a 1.600 HP e 10 de 500/600
HP, dois locotratores para manobras de vagões. Final
mente, medidas adícíonaís necessárias para assegurar uma
descarga mensal mínima de 250 mil toneladas no porto
do Rio Grande e 50 mil toneladas no porto de Porto
Alegre.

I
I'
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Consórcios querem
construir S. Simão

1'1.,..!J�

Seis consórcios internacionais, todos eles com a parti
cipação de pelo menos uma empresa brasileira, apresen
taram propostas para fornecimento de turbinas para a

usina hidrelétrica de' São Simão, segundo informou o .

Governador Ro_ndpp.._pacptso .0 Pr��nte � Cemig S1;.
J

- �c:}::;.;:::I'· p' � ->",. � � i\l,'W " � � ,,�if" . Ioao amuo ena, ," � t.}, � l
A capacidade nominal de cada turbina que pelo tama

nho (o rotor mede. cerca de 7.5 metros) situam-se entre

as maiores instaladas no mundo ocidental, e de aproxi
madamente 270 mil quilowatts sob uma queda útil de 71

metros. As propostas segundo o presidente da Cemíg
.

levarão algum tempo para serem analisadas, devido a sua

complexidade.
As propostas foram'apresentadas pelos consórcios

Dominion Engineering Co Ltda - Canadá, General

Electric, Brasil, J.M. Voit, Alemanha, e Voth S.A. -

Brasil, Marubeni Corporation e Hitachi Ltda - Japão, e

indústria elétrica Brown Boveri S.A, Brasil, Mitsubishi
Corporation, Japão, e Cia. Brasileira de Caldeiras e Equi
pamentos Pesados e Coemsa Construções Eletromecâ
nicas A, Brasil, Societe Generale de Construcctions
Electriques Et Mecaniques Alsthom e Neyrpic/Creusot -

Loire, França. E Mecânica Pesada S.A., Brasil.

Construs:�o civil é
mais elevada em SP

r
r

b

Levantamentos realizados em áreas governamentais
'indicam que nos primeiros sete meses do ano o custo da
construção civil mostrou maior taxa de aumento em São
Paulo, com 13,1%, imediatamente seguido da Guanaba
ra, onde atingiu a 12,1%. De acordo com as mesmas

informações, a partir de fevereiro a curva de crescimento.
era superior à do índice de preços por atacado, no con

ceito de disponibilidade interna.
'Em outras áreas, onde o crescimento do setor tem

sido inferior ao dos dois grandes centros, as elevações
foram mais modestas: Minas Gerais -10,8%; Pernambu
co - 10,3% e Rio Grande do Sul - 6,8%.

Embora o peso da construção civil na formação do
índice geral dos preços não seja' tão signiftcativo, a sua

participação não pode ser desprezada, e no caso, atua

negativamente sobre ele.

SESI - Serviço Social da Indústria
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DEPARTAMENTO REGIONAL DE SANTA· CATARINA

EDITAL DE TOMADA DE PREÇO

o ServiQ.o Social da Indústria-Departamento Re
gional de Santa Catarina, com Sede em Florianópolis
a rua Felipe Schmidt, 67 Edif(cio Palácio. da Indús
tria, 50. andar, comunica que se encontra à disposição
dos interessados, diariamente, das 10 às 12 horas,
'exceto aos sábados e dias não úteis, no endereço
supra mencionado, os elementos da tomada de preços
para construção de um Sub-Núcleo do SESI, no

Bairro Garcia, em Blurnenau.
.

.

As propostas deverão ser entregues até o dia 5 do
mês de outubro p. vindouro às 10,00 horas..A abertu
ra dar-se-á no mesmo dia e local às 10,30.

Florianópolis, 3 de setembro de 1.973
A COMISSÃO

,Campo de Caioba,
,,�

da Petrobrás,
funcionará em 74

Jost 'destaca a necessidade
de integração da A� Latina

A inauguração da agência do Banco do Brasil no
Panamá foi considerada como das mais brilhantes já
realizadas naquele país, segundo os observadores,

Falando na inauguração da agência do Banco do Bra
sil no. P a namí o Sr. Nestor Jost, presidente do estabele

cimento, declarou que "os anos que vivemos apresentam
um desafio de integração, em escala jamais' registrada na

história". A cerimônia de inauguração foi considerada
como uma das mais brilhantes de seu gênero, já realiza
das na cidade do Panamá,

O Presidente panamenho, Demétrio Iakas, que esteve

presente, deu as boas-vindas ao banco brasileiro, que é o
520. a estabelecer-se naquele país, já convertido em cen

tro bancário internacional. 1akas, convidou o Ministro
Delfim Neto a cortar a fita, inaugurando o' estabeleci
mento. O Ministro da Fazenda chefia a comitiva brasilei
ra, que conta; além de Nestor Jost, com a presença' de
Ernani Galveas, presidente do Banco Central, cinco par
lamentares e um numeroso grupo de banqueiros, indus
triais e homens de negócios, num total de 47 pessoas.

- Não julgamos que a integração seja uma fórmula

mágica. para solucionar, por si só e ao mesmo tempo,
todos os múltiplos e heterogêneos problemas do desen

volvimento - disse o Sr. Nestor Jost -, mas, entendemõ
-lo como uma ferramenta para impulsionar o crescimen

to econômico e social de cada país.
- Concordamos todos em que - prosseguiu - para

elevar o prestígio e a autoridade da América Latina no

desejado plano de igualdade e fraternidade, precisamos
integrar, de forma decisiva, nossos esforços na dinamiza
ção das oportunidades econômicas propiciadas por nos-

Informações prestadas ontem pela Petrobrás indicam que
em junho do ano, que vem entrará em atividade definitiva
mente o. Campo de Caiobá, na Plataforma Continental, pro
duzindo dois mil metro cúbicos de petróleo por dia, Essa

produção deverá ser elevada para 2.400 metros cúbicos diá
rios em dezembro de 1974.

APetrobrás informou também que concluiu estudos so

bre o escoamento do petróleolocalizado na Fazenda Cedro,
Espír ito Santo, Será escoado pelo Porto de Tubarão, em
Vitória, inicialmente por caminhões, já que a produção pre-'
vista é de 450 metros cúbicos por dia, Se houver novas

ocorrências de óleo e a produção ultrapassar cinco mil me
tros 'cúbicos diários, a empresa tratará de instalar uma ferro
via ou oleoduto para o transporte até· aquele porto. A Petro
brás deslocou duas sondas para realizar pesquisas no Alto
-Amazonas. Estão concentradas agora em dois poços chama
dos Uraria e Abacaxi.

Sunamam reduz os

gastos com fretes
O Superintendente Nacional da Marinha Mercante, Co

mandante Paulo Pamplona Corte Real, informou que o cres-'
cimento da frota mercante brasileira está reduzindo a eva

são de divisas geradas por afretamento de navios estrangei
ros, ressaltando que foi de cerca de 163 milhões de dólares

,
- Cr$ 778 milhões � o valor dos afretamentos contratados
no primeiro semestre deste ano. Esclareceu que no mesmo

período os fretes gerados para o Brasil somaram 541 mi
lhões de dólares, 33% em relação a igual período de 1972.

Jost: ontem no Panamá, hoje nos Estados Unidos.
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MOVEIS CIMO apresenta algumas sugestões em

ARMÁRIOS EMBUTIDOS E ESTANTES MODULADAS.
Plantas e orçamento grátis!

Beleza'e versatilidade
pa'ra gente de bom gosto'!

sas condições naturais, que n� hão de ser procuradas às

cegas, mas sim alcançadas mediante um exame sereno e

objetivo dos interesses comuns.
A comitiva brasileira encerrou ontem sua visita ao

Panamá com um- banquete oferecido âs autoridades e

banqueiros panamenhos. Posteriormente seguiu para...São
Francisco, Califórnia, onde amanhã será inaugurada mais'
uma agência 'do Banco do Brasil,

�

." g
�o/. Lt.=,�

Uma nova concepção para gente de bom gosto!
Instalação imediata. Nada de.esperar e você
tem até 36 MESES PARA PAGAR.
Solicite a presença de nossa vendedora!
Você vai gostar muito ... muito mesmo!

r---------------------------------------------------------------�._1 �oonotnial�------------------------�------------O�E-ST-AD__O__-_6_d_e_s_et_em_b_r_0_d_e_I_97_3_-__Pá_g_in_a_13,

,

FLORIANOPOLIS

FONES:347B - 2SSS
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Da extrema introspecçGo à
tentativa de f�ga pelo suicídio

levaram a desprezar a própria vida são

somenteseus; s ão sagrados. Devido ao

.seu estado as visitas estão proibidas,
pois Cecília é tomada de desconfiança
diante de qualquer pessoa que procure
dela se aproximar.

-

Alguns detalhes que a induziram áo
suicídio foram revelados pela própria
irmã, e servem como alerta à procura
de algo superior por parte do homem
mundano, desordenadamente e sem o

preparo necessário; sem o acompanha
mento inicial do seu guru, amigo ou

mestre. Cecília sofre daquilo que se

poderia chamar de "introspecção ex

trema", isto é, uma vida exterior quase
nula. Isto desde a infância.

Criada num mundo de selva, da ci

dade grande ela começou desde cedo a ,

ser orientada para o receio às pessoas
que a cercavam. Inteligência precoce,
passou a saber das coisas muito antes

do tempo normal em que as crianças
da sua idade aprendiam. Começou
também' cedo a interessar-se pelas coi
sas do mundo. O cinema"ê a televisão a

auxiliaram, mas ao mesmo tempo mos

traram, em dose maior, o lado animal
do homem: à violência. Interessou-se

pela literatura mas não havia, em casa,
com quem discutir, razão pela qual
passou a interiorizar tudo, não poden
do dar vazão à sua sede de saber e dis

cutir. Em termos domésticos é o mes

mo que colocar muita água e pouco
feijão na panela de pressão e deixar
ferver. Em certo momento há uma ex
plosão, quando a pressão interna chega
ao auge e os átomos de hidrogênio e de

oxigênio se desintegram.

Trabalhadores das Indústrias de Cons

trução Civil de São Paulo a fazer uma

averiguação no local, constatando-se

que realmente os operários estão insa

tisfeitos, mas não podem abandonar o
,

emprego por falta de liberação de seus

documentos. O caso foi levado â Dele

gacia Regional do Trabalho, que deve

rá,enviar um inspetor para verificar as

condições. de tra�alho impostas pela

Com as pessoas acontece a mesma

coisa. Sem liberdade de expressão e co

municação o.ser humano individualize
-se ao extremo e muitas vezes é obriga
do a decidir: ou entra em conflito con

sigo mesmo, ou com o mundo. Esse
dilema vem se tornando constante nos

períodos de após guerra do século
atual. Muitos optam pela segunda al
ternativa e se transformam em tormen
to para uma sociedade, nos mais diver
sos níveis.

Outros 1?rocedem como Cecília, No
dia desapareceu de casa, em São Paulo.
sem deixar qualquer aviso. Queria viver

a vida por conta própria, descobrir o

"porque" das coisas. Optou pela Ilha
de Santa Catarina. No entanto" em de
corrência da sua própria imrospecção,
não estava preparada para este momen

to. Não conhecia o mundo, embora
seu horizonte fosse amplo. E sua noite

de independência não chegou.a se con-.

sumar. Sozinha num quarto' de hotel
ela rememorou toda sua vida, viu men

talmente aqueles que lhe eram mais

chegados e passou a se preocupai com
eles, que nada sabiam sobre o seu des
tino. Ficou alucinada e saltou pela ja
nela do terceiro andar de um hotel.

, Agora, ao lado da irmã, está perceben
do que nem tudo na vida é negativo, e
que apesar de toda a violência do mun

do ainda existem pessoas que' são dig
nas de serem chamadas de gente. Cecí
lia já está voltando a sorrir, muito em

bora o caminho que foi obrigada a per
correr para certificar-se da validade da
vida tenha sido árduo ...e dolorido.

Capixabas também vítimas do trafico
de mão-de-Qbra não especializada

PONTA DE BAIXO

empresa.
O departamento jurídico da firma

explicou que se trata do primeiro caso

de aliciamento no setor, que se tem
conhecimento.

Os operários dizem que' foram ali
ciados no Espír ito Santo para traba
lhar nos serviços de abertura de valas,
tendo a firma contratante feito vária-s

promessas, sem, contudo, cumpri-las.

Rua Aristides Lobo, Residencia
Vende, esmerada residência, com área aproximada de 310,00

,

m2. Pavimento térreo: grande living; lavabo social; copa /cozi
nha; dependência completa de empregada; .lavanderia: chur
rasqueira; garagem para dois automóveis, Pavimento superior:
duas suites com ar condicionado; dois quartos; banheiro; hall
social; ampla sala de estar (ntima com vista para o mar; saca

da e jardim de inverno. Toda a 'construção em excepcional
acabamento. Entrega em 180 dias. Aceita imóvel de menor

valor, a, o saldo financia a longo prazo;

CHACARA'

Beira Mar Norte - Residência
Vende, ótima residência, recém construfda, em local primoro
so, com vista para a Cidade e Baia Norte, apresentando-se em
dois pavimentos, sendo: três, quartos; living; banheiro social
luxo; copa/cozinha; dependência completa de ernpreqadá: ga
ragem, etc. Rara oportunidade. Aceita imóvel de menor valor
como-parte de pagàmento, e, o saldo financia a longo prazo.

Vende, ótima chácara, situada em Ponta de Baixo, COm
46,000,00 m2" tendo como benfeitorias uma easa mista em
perfeito estado de conservação, totalmente mobiliada, com:
grupos estofados; dormitório de casal; dormitório de solteiros
e copa/cozinha. Excelente imóvel para qualquer atividade
hortl-qranleira ou recreação. O preço é especial, com facilida
des.

Praia de Jurerê - Terreno
Vende, excelente terreno, com 450,00 m2, localizado no ,Lo
teamento Prala do Forte. 'Final1ciado na totalidade.

I

Rua Alan Kardec Palacete
Vende, amplo e moderno palacete, em local privilegiado,
apresentando as dependências: suite + três quartos, com ar

condicionado e armários embutidos; dois banheiros 'em alto
luxo; sala de estar Intima com excepcional vista para a Baia'
Norte; espaçoso livil'!g; sala de jantar; lavabo; escritório; bi
blioteca; copa/cozinha; dispensa; grande área de serviço; la,
venderia: dependência completa de empregada; garagem para
'dois automóveis e, play .qround. Sistema de aquecimento a

gás em todas as dependências; vidras fumê e, paredes internas
em massa corrida com pintura de latex. Esmerado acabamen
to aliado à perfeita técnica. Entrega em 180 dias. Aceita
imóvel de menor valor como parte de pagamento, e o saldo
financia a longo prazo.

Vila Residencial Itajaí
Vende, Vila Residencial, loCalizada à Rua Ol(mpio de Miran
da Júnior, em pleno coração da cidade. Tem como divisões:
três 'quartos; dois banheiros: espaçoso living; hall social; enor
me copa /cozinha; sala de estar (ntima; varanda; escritório;
biblioteca; .dependêncía de empregada e grande garagem.
Excepcional terreno para incorporação. Totalmente financia
do.

Balneário de Camboriú Terreno
Vende, espetacular terreno situado à Rua 3.100, com aproxi
madamente 570,00 m2. Localização privilegiada, sendo to-
talmente financiado:

r

,

Alameda Adolpho Konder Terreno
Vende, excelente terreno com área de 440,00 m2 e, localiza

, ção privlleqiada. Totalmente financiado'.

Na madrugada do dia 24 de agosto,
pessoas que passavam pela rua Felipe
Schrnidt, ou moravam nas imediações
da praça Pio XII, depararam com o

corpo de uma jovem caída na calçada,
inconsciente. Trata-se de uma jovem
comerciária paulista, de 22 anos de

,

idade, que se hospedara horas antes em
um hotel das imediações. Chegara de
São Paulo, afirmando na portaria que,
viajava a negócios.

Internada no Hospital de Caridade
ficou três dias em observações médi
.cas, entre a vida e amorte, no setor de

ortopedia. Suas chances de sobrevivên
cia eram de 50010. Porém a vontade de
viver da quase suicida não auxiliava,
muito na sua recuperação, embora o

trabalho clínico tenha sido perfeito. Já
.

no dia seguinte à ocorrência ,as autori
dades em' segurança conseguiram en

trar em contato com seus familiares e

no terceiro dia uma irmã de Cecília

viajou para Florianópolis. Com a sua

presença a jovem nissei parece como

que recebeu uma injeção de ânimo e

iniciou o caminho de saída do seu esta

do quase letárgico, rumo à vida.

Hoje, decorridos 13 dias de tentati
va de auto-eliminação, ela está se recu

perando satisfatoriamente, muito em

bora a sua segurança futura seja uma

incógnita. Ela não está traumatizada
com o que lhe sucedeu. Ainda não re

cuperou a confiança nas pessoas que a

cercam - ausência de segurança esta

que a levou ao suicídio - apesar de
confiar muito em si e mi irmã, que está

postada ao seu lado há 13 dias, de al-
-vorada a alvorada. Os motivos que a

Cerca de cem operários do Es pírito
Santo foram aliciados pela firma Ceiet
- Construção e Exploração de Instala
ções Elétricas e Telefônicas - que os

mantém trabalhando numa das obras
em It apecirica da Serra, em São Paulo,
mediante retenção dos seus 'documen
tos. Os trabalhadores estão vivendo em

condições precárias de higiene e segu
rança do trabalho.

A !�enúncia levou 9, l§mdkatÇ> dos J

Muitas dúvidas na

morte do acadêmico
\

Colonos expulsos
reclamam direitos

Muitas das famílias expulsas recentemente da gleba
Santa Rita do Pontal do Paranapanema, na divisa dos
Estados de São Paulo e Paraná, continuam reivindicando
sua volta às terras que ocupavam', pelo menos para encer
rarem as colheitas. Ao serem despejadas por ordem judi
cial deixaram extensas plantações de mamona, milho,
abacaxi e feijão.

O f azendeiro Justino de Andra, que moveu a ação
judicial e conseguiu desalojar os colonos da área, ,pelo
menos conforme declarou, está inutilizando tudo, para
limpar a área e transformá-la em invernada. Problemas
idênticos enfrentam muitos posseiros de terras expulsos
pelos proprietários, notadamente no Mato Grosso e no

Paraná, pouco antes da colheita.
Outras 17 famílias, cuja permanência na gleba foi

autorizada até o dia 31 de agosto, recusaram-se a aban
donar as terras. Alegam elas que não têm para onde ir.

Proprietários de usinas de cidades próximas ofereceram
muitos empregos, no corte de cana, mas os camponeses
não estão propensos a aceitar o oferecimento, Isto por
que sua vida foi sempre independente de grupos organi
zados que visam o lucro e não acham que a posição de
empregado seja das mais dignas.

-

Fontes da Polícia argentina consideram como iminen
te o final das investigações em torno do assassinato do
estudante Valter Salton, cujo corpo foi encontrado muti
lado e éarbonizado, num depósito de lixo situado perto
de Córdoba.'A princípio pensava-se que seu desapareci
mento fosse mais um caso de sequestro entre os muitos
registrados na Argentina. Mais tarde, contudo, um alto
f uncionário da Polícia disse que havia vários indícios re

forçando a hiótese de que o "sequestro" seria uma farsa,
tramada pelo próprio estudante, em conluio com outras
pessoas.

'

Estas, em consequência de divergências surgidas pos-.
teriormente teriam assassinado a "vítima". Segundo a

ímprensa de Córdoba, Valter morava em um apartamen
to de luxo, que era palco de frequentes "festinhas", das
quais apenas participavam pessoas do sexo masculino, ou
aproximadas, e onde as drogas eram utilizada com fre
quência, principalmente as "injetáveis". Admite-se tam
bém que o corpo encontrado à margem de uma rodovia,
em Córdoba, não pertença ao estudante. Poderia estar
mutilado justamente para dificultar sua identificação.

Fontes ligadas à Polícia informaram ainda que a mãe
do estudante, Juliana Lourdes de Salton, viajou para a

Argentina dt;:pois de receber mensagens exigindo resgate
, pela libertaçao do filho, em nome de uma suposta,Frente
Revolucionária Estudantil Peronista. O dinheiro - cerca

de três milhões de cruzeiros - deveria ser entregue num

hotel de Buenos Aires. A Polícia, alertada pela família,
reservou um apartamento em nome da mãe do rapaz;
onde seria montada uma emboscada para o suposto se

questrador. Porém este não se apresentou. Ele foi muito
subestimado. De acordo com o laudo dás médicos legis
tas, Valter Salton morreu em consequência de um golpe
assestado na sua cabeça, com Um objeto contundente,
embora informações anteriores, não confirmadas, disse-

.

s sem que o cadáver tinha ferimentos de balas. Desta for
ma, as autoridades policiais estão na "estacazero", em
matéria de'ínvestígaçõesa respeito do crime.

'" ." '.'
'
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BAIA NORTE-, Moderno palacete
Vende, moderno palacete, com vista para o mar, alto luxo,
com -475,00 m2 de área construfda, em dois pavimentos. Sui-
te mais três quartos; dois banheiros; sala de estar Intima, com '

privilegiada vista para o mar; enorme living; sala de jantar;
hall; lavabo; escritório; copa/cozinha; biblioteca; dispensa;
grande área de serviço; lavanderia; dependência completa de
empregada; play ground e garagem para dois automóveis, Sui-
te e quartos com ar condicionado e armários embutidos; siste
ma de ,aquecimento a gás em todas as dependências; vidros
fumê e pintura sobre massa corrida. Requintado ababarnento,
Financiamento a longo, prazo.

o

Rio Tavares � Terreno
Vende, na Estrada Geral do Rio Tavares, fabuloso terreno

para qualquer' tipo de empreendimento, com área' de
26.000,00 m2. Financiado na totalidade. ,

Avenida Atlântica - Residência
Vende, no Jardim Atl"'antico; fi�'(si;iÍ'T1e residência, com três

quartos,' e" demais dependências sociais: de empregada, gara
,

gem, jardins, etc. Esmerado acabamento, para entrega ime
diata. Aceita imóvel de menor valor como parte de pagamen-
to e o saldo financia a longo prazo.

"

Dinheiro falso
no sul e no norte
Primeiro foi na cidade de' Quaraí, no Rio Grande dó

Sul. Agora foi no município paraense de Santarém que a

Polícia Federal descobriu um derrame de cédulas falsas '

de cem cruzeiros. A primeira providência tomada foi a
apreensão do barco "Mundinho III", cujos tripulantes
foram apontados como responsáveis pelo fato, na locali
dade de Lago Grande.

O delegado regional da Polícia Federal, major Calvis
Moreira, revelou que a tripulação da embarcação, proce
dente do Acre, passaram 60 notas falsas de cem cruzeiros
na localidade de lago Grande. A Polícia de toda a região
do baixo Amazonas foi avisada para prender os tripulan-
tes.

'

Presa, a quadrilha
de ladrões-mirins
ITAJAr (Da Sucursal)' Nos últimos dias a Polícia de

Itajaí conseguiu deitar mão em uma quadrilha de ladrões
mirins, que era chefiada por -Manoel Pedro Bento, mais
conhecido por Manequinho, elemento já conhecido e

com ínúmeras passagens na Delegacia da Comarca . Ele já
havia sido detido em Brusque, na semana passada, quan
do tinha em seu poder jóias roubadas de uma residência
em Itajaí. Foram detidos em seguida vários menores que
faziam parte da quadrilha e a mando de Manequinho
agiam não só em Itajar, como em Cabeçudas, Balneário
Camboríú, Ilhota e outros municípios vizinhos. Diante
do delegado e comissários da Delegacia de Itajaí, Mane
quinho já confessou a autoria de quatro roubos em resi-,
dências e um numa casa cornercial.>- Grande parte das
mercadorías.já foram apreendidas, a 'maioria em poder de
Uno Salvador Garcia, que-era o receptador, residente na
Ilhota e que também já se encontra detido para ser indi
ciado no inquérito policial.- Manequínho continua sen
do 'ouvido, pois presume-se que tenha praticado outros
furtos que têm ocorrido ultimamente na região.-

Entre os objetos apreendidos e� tão 25 pacotes de ci
garros, cinco bicicletas, seis rádios e roupas, tudo avalia:
do em mais de 30 mil cruzeiros.>

A polícia acha que com a prisão de Manequinho e sua

quadrilha, a incidência de roubos em Itajaí vai diminuir,
pois, a maioria dos últimos furtos forim praticados pelo
grupo desamantelado.

Trio assaltante
, .

atacou opererre
JOINVILLE (Sucursal) Três elementos assaltaram na

madrugada passada na Rua Visconde de Taunay, o ope
rário Laudes Irain, residente no Hotel Eldorado, levando
a importância de 340 cruzeiros, além de relógio, anéle
roupas de trabalho, que.trazia consigo. O assalto ocorreu
as duas horas, quando o operário deixava seu trabalho,
em uma empresa local. Os três assaltantes, de arma em

punho, obrigaram Laudes Irain, sob ameaças de morte a

levantar os braços e encostar-se em um muro.

Após completarem a operação "furto" fugiram, to
mando rumo ignorado. A Polícia foi comunicada do fa
to, mas até agora não possue nenhuma pista que leva até
os assaltantes. Vários elementos desocupados, velhos co
nhecidos da Polícia, foram detidos, mas até agora nada
se soube de positivo com relação ao esclarecimento do
assalto.

'

Trindade - Residencia
Vende, moderna residência, com área aproximada de 200 ÓO
m2. Três quartos'; dois banheiros; amplo living; 'bibliote'ea'sala de. estar; copa/cozinha: dependência de empregada; chur�
rasquerra: lavanderia e garagem., Armários embutidos nos
quartos, sendo a parte externa totalmente ajardinada. Finàn
ctarnento total.

Chácara de Espanha
Apartamento'

,

Vende, à Rua Durval Melquíades de Souza, ótimo aparta
mento, com: dois quartos; living; hall: copa/cozinha; área de
serviço; banheiro e, dependência completa de empregada. Ra
ra oportunidade, pois é totalmente financiado.

Agronômica Residencía
Vende, moderna residência loealizada à Rua Aristides.' Lobo,
com área aproximada de 270,00 m2. Apresenta-se com: três
q�ar�os; dois banheiros; amplo living; copa/cozinha; depen
dência completa de empregada; lavanderia e garagem. Aceita
Imóvel de menor valor como parte de pagamento e o saldo
financia a longo prazo,

Bal a NQrte Resi denci a
Vende, construída dentro de Hnhas modernas II arrojadas,
espetacular residência, situada em local nobre, com vista para
o mar. Divide-se em: três dormitórios com armários embuti
dos; confortável sala �iving; cepa/cozinha com azulejos deco
rados até o teto, pisos vitrificados e exaustor; dois banheiros
e la.v�bo social com piso de mármore; pisos das dependências
sociais em parquet com syntéko e carpet; dependência com
pleta de empregada e espaçosa ãrea de serviço; aquecimento
central à gás em todas as dependências. Vidros fumê, decora
ção à gesso' e pintura latex sobre massa corrida. Fin(ssimo
acabamento. Garagem para dois automóveis e jardins. Entrega
em 180 dias. Aceita imóvel de menor valor como parte de
pagamento e o saldo financia a I?ngo prazo .

• 1
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RESULTADOS DE HOJE

Nacional

CampeonatoCom resultados considerados normais, a quarta
rodada do campeonato nacional foi iniciada na

noite de ontem com dezoito jogos. Ela será

complementada hoje com apenas um jogo: O América (GB)
enfrentará o América (MG) no Maracanã.

"

GUANABARA
Olaria o x J Flamengo

CURITIBA
Atlético (PR) 1 x 1 Palmeiras

SÃo PAULO
Santos O x O Grêmio
CAMPINA GRANDE

Comercial 1 x 1 Atlético Mineiro
MANAUS

Rio Negro Ox O Santa Cruz
BELÉM

Remo 1 x O Náutico
NATAL

América (RN) 2 x O Ceará
'GOIÂNIA

Goiá� 3 x O Sergipe

SALVADOR
Bahia O x 1 Fluminense

Slp LUIZ
Moto Oube O x 2 Botafogo

CAMPINAS
Guarani 1 x 1 São Paulo

BRASILIA
CEUB 2 x O Cruzeiro

RECIFE

Esporte Recife O x 1 Internacional
_ TERESINA

Tiradentes 2 x O Paissandu
MACEiÓ

C. R. Br asil I x 2 Nacional
VITÓRIA

"

Ferroviária O x 1 Vasco

fortaleza derrotou o Coritiba
em partida'bastante tumultuada

Jogando no Estádio Presidente

Vargas, o Fortaleza - próximo
adversário do Figueirense - venceu

o Coritiba por 3 x 2" em partida
bastante tumultuada e com o árbi

tro Valquir Pimentel comprome
tendo diretamente o'nível técnico
da partida.

O Coritiba foi surpreendido pelo
Fortaleza; com um gol inesperado
de Marciano aos dois minutos, da

partida, depois de uma tabela entre

Hamilton Rocha e Hamilton Melo.

Coritiba já se, encontrava com 10

homens, depois da inexplicável
expulsão '�e Zé Roberto pelo árbl-;
troo

,

Aos 35, Hamilton Rocha fazia 2
x 1, depoisde uma falha da defesa
paranaense. Orlando já nos descon

tos, empatava para o Coritiba de
fora 'da área. No segundo tempo,
Oberdan e Orlando também foram

expulsos, por terem reclamado do

árbitro. Com 8 homens somente, o
Coritiba .passou a ser envolvido fa

cilmente pelo Fortaleza que aos 13

minutos, por intermédio de Beijoca
marcou <.> gol da vitória. O Fortale

za venceu com Cícero; Lauro, Pe

dro Basilio, Queiroz e Roner; Chí

nezinho, Zé Carlos e' Hamilton
Melo; Hamilton Rocha, Marciano e

Plínio (Beijoca) O Coritiba perdeu
Co Jairo; Orlando, Oberdan, Clau
dio e Nilo; Hidaldo e Dreyer; Ro
bertinho (Dito Cola), Bráulio, Zé

Roberto e Aladim. Valquir Pimen
tel foi um péssimo juiz e a renda foi
de 113.326,00.

Depois do lance do gol, o time cea

rense cresceu e investiu contra a

equipe paranaense e esteve por me
Reer o segundo gol. Só não conse

guiu graças a uma boa defesa de

Jairo, caindo aos pés da Hamilton

Rocha.

Com Dreyer e Bráulio levando o

time piá frente a defesa do' Forta-
,

I

leza foi aos poucos sendo envolvida, '

e aos 31 minutos Aladim cruzou e

Dreyer ganhou de Pedro Basílio na

cabeça e empatou. Nesta .altura, oZé Roberto não sabe porque foi expulso;

Amistoso
_:1 t .lJ
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'-Juventus logou errado e nao

conseguiu vencer o Gaúcho':
-, Jogando um futebol apático e sem em contra-ataques, já que sua armação lugar. Com isto, a indecisão e o- nervo

objetivídade, o Juventus mesmo jogan-
' tática dentro'do gramado não permitia sismo tomou conta da equipe de Rio do

do 'em seu; estádio; não conseguiu ven- o avanço dos dois ponteiros. Com isso, Sul e o Gaúcho só não conseguiu a vi

cer, o Gaúcho de P�sso Fundo na noite o time de Passo Fundo, conseguiu o tória devido a boa atuação do goleiro
de ontem em Rio do Sul. seu objetivo, que era de segurar o em- Volnei. 'o ataque do time de Lauro

A partida tecnicamente, não chegou pate.
_

Búrigo não existiu no segundo tempo
a agradar o pequeno público que dei-. Na etapa complementar, o treina- e, pelo que apresentaram as duas equí-

_ xou 'nas bilheterias a importância de dor do Gaúcho fez duas substituições; pes, o resultado foi justo. Tadeu Muci

Cr$ 2.580,00. Nos primeiros quarenta que mudou o panorama da partida: nelli foi o juz auxiliado nas bandeiras

e cinco minutos, Lauro Búrigo deu ins- Tízio entrou no lugar de João Pontes e por Raulino Ferrari e Afonso Nevas, e .'

truções ao ataque explorar as jogadas Gringo no de Raul Santos. Daí em as duas equipes jogaram assim: JU

'pelas laterais, já que Zé Augusto e diante, o time de Passo Fundo come- VENTUS - Volnei; Elton, Miguel, Bri
João Carlos estavam confusos. Aos vin- çou a jogar mais na frente e o Juventus .to e Baio; Valdir e Clairton; Luiz Car

te e cinco, Lirninha tabelou com Toni- se encolheu. Num dos ataques do Gaú- los, Duda, Liminha e Tonit�ho. GAÚ
nho e perdeu gol certo frente a frente cho, Leivinha e Elton, na disputa se CHO - Carlos Alberto; Zé Augusto,

. 'com Carlos Alberto, chutando para chocaram e o lateral do Juventus dei- João Pontes, Raul Santos e João Car-.

fora. xou o gramado com uma fratura na los; Raul Mappi, e Getúlio; Leivinha,
O Gaúcho, jentava o gol somente clavícula, entrando Raulzinho em seu Paraná, Luiz Freire e Serginho.

O ESTADO - 6 de setembro de ; 9"' - p'��in�!?

O Campestre Iate Clube, em Içara, se
de do IV Campeonato Sul Brasileiro de

Snipe
.

a ser iniciado na próxima sext a
. -feira, já se encontra bastante movimen

tado, face ao grande número de velejado
res de diversas partes do país que lá estão

chegando desde o último domingo.
A Lagoa dos Esteves' tem recebido

diariamente a presença de vários veleja
dores, que aproveitando os dias que ante-

cedem o Campeonato, treinam para a afi

nação dos barcos e o reconhecimento da

raia.

i: esperado a participação de 70 bar

cos, entre eles 20 estrangeiros, proceden
tes da Argentina, Uruguai, Suécia e Méxi-'
co, o que dá a competição o' caráter in
ternacional.

Entre os velejadores mais conhecidos
estarão Boris e Nils Ostergrinn, Gastão

Altmayer, Nelson Pícolo, .Icente Br un,
Flávio Caibi (secretário nacional da

Classe), Roberto Salvat (da Argentina -

secretário do hemisfério sul da classe),
Marco Aurélio e Paulo Renato Paradeda,
Claus Cordes, Arnaldo Lopes, Mário

Buckup, Reinaldo Conrad e os catarinen-
,

ses Joaquim, Bello, Walmor Soares, Wal

mor Soares Filho, Edmar Nunes Pires e

muitos outros.

Entre os barcos brasileiros encontram-se vinte estrangeiros treinando diariamente na Lagoa dosSsteves.

r lcara continua recebendo velejadores

São José continua
liderando ·IV OlEJ
Continua êoroado de pleno êxito a IV Olimpíada Est u dan-'

til (OLEI) promoção do Grêmio Estudantil Salesiano (GESI),
que se realiza em Itajaí.

'

Os resultados nas provas de atletismo são 'os seguintes: 100
metros rasos - Edmundo de Sá (São José), 200 metros ..rasos
Edmundo de Sá (São José), 800 metros Çarlos Alberto Santos
(São José), 400 metros Edmundo de Sá (São José), Revesarnento
4x100 - Edmundo.i.Mannes, Junker, e Pegorini (São José),400
metros com -revesamento João, Renato, José e Laurentino
(Salesiano), Salto em altura Werner Hosang (Salesiano), Sal�o em

altura �m varas Roni Dalton Marinho (Nilton Kucker), Salto em

distância OUo Pereira Schneider (Salesiano), Arremesso-do Peso
José Rubens de Paula (Salesiano), Arremesso de Dardo ,(José
Renato Morelli) (Nilton Kucker), Arremesso do 'Disco Valério
Cristofolini (São José), 1.500 metros Luiz Fernando Leite
(Nilton Kucker), 5.000 metros Laércio Gonçalves' (Escola
Técnica de Comércio) _110 metros com barreiras Nilton A. de
Souza (São José), 4.00 metros com barreiras Alexandre Fernan-
des (São José).

'
'

A contagem .geral do atletismo masculino é a seguinte: 10.
Lugar Colégio São José com 185 pontos, 20. - (olégío Nilton
Kucker com 139, 30. - Colégio Salesiano com 122,40. Coléiío
Pedro Antônio Fayal 41 pontos, 50. Escola Técnica de Comércio
com 29 pontos e 60. lugar E. B. Vitor Meirelles com 19pontos.
Atletismo Feminino 100 metros - Leila Wolke (Nilton Kucker),
200 metros Ana Maria da Silva (São José), 400 metros Ana Maria·
da Silva (São José), 800 metros Ana Maria da Silva (São José),
80 metros com barreiras --Arlete Ferreira (Salesiano), Revesa
mento 4x100 Alice, Leila, Marilia e Valéria (Nilton Kucker),
Salto em altura Arlete Ferreira (Salesiano), Salto em distância
AI i ce Binder (Nilton Kucker), Arremesso de Peso (Mara
Dornsbuck (Fepevi), Arremesso de Dardo SUeli Wendhausem
Ramos (Nilton Kucker), Arremesso de Disco Jandira Mueller
(Victor Meirelles).

,

Classificação do atletismo 1efuÍnino: 10. - Colégio 'i-mton
Kucker 133 pontos, 20. - COlégio São José 83 pontos, 30.
Escola Básica Victor Meirelles 69 pontos, 40. - Colégio Sale
siano 46 pontos, 50. Fepevi 29 pontos e 60. E. B: Gaspar da
Costa Moraes cOIÍl16-pontos.-- -

,

Resultados de terça-feira: Tênis 'de Campo São José 2 x
Nilton Kucker 1, São José W x Fepevi O. e Salesiano W x Fepevi
O; isto no masculino. No setor feminino Salesiano 2 xFayal 0.
Tênis de Mesa Masculino - Fayal)5 x Fepevi O; São José 5 x

Fepevi O, Fayal 5 x São José 2;Tênis de mesa feminino.- Victor
Meirelles 5 -x Niltcn.Kucker O, São José 5 x Salesiano O, Basque
tebol feminino - Salesiano 22 x Nilton Kucker 10, São José 19
x Henrique da Silva Fontes 4,- Futebol de salão: Nilton Kucker ,

7 x H. da Silva Fontes 2, Salesiano 9 x Gaspar da Costa Moraes
. 2, Escola Técnica de Comércio 3 x Nereu Ramos 1, São José 5 x
Victor Meirelles O; Voleibol Masculino Victor Meirelíes i X

Gaspar da Costa Moraes 1, Fepevi. 2 x Escola Técniéa de
Comércio O, Nereu Ramos 2' Nilton Kucker 1, Henrique da Silva
Fontes O x Fayal 2. 'Handebol masculino r-- Salesiano 26 x

Gaspar. da Costa Moraes 5; Victor Meirelles 15 x Henrique da
Silva Fontes 2 .e São José 6 x Fepevi 5.- Voleibol feminino
Salesiano 2 x Henrique da Silva Fontes O, Victor Meirelles 2' x
São José O, Nilton Kucker 2 x Fayal 1 e Fepevi 2 x Gaspar da
Costa Moraes O. Handebol feminino - Gaspar da Costa Moraes 3
x Salesiano 2, Nilton Kucker 4 x Victor Meirelles 3 Basquetebol
masculino' - Fepcvi 46, Nilton Kucker 18, e 'São José 4'6 x
,Henrique da Silva Fontes 5.- .

I

Contagem geral da IV OLEl: 10. lugar - São José 68 pontos,
20. lugar - Nilton Kucker 58, Bo.Jugar - Salesiano 16,40. lugar
- Fépevi 14, 50. lugar - Victor Meirelles com 12, 60. lugar
Fayal 6, 70. lugar - Escola Técnica de Comércio 4, 80, lugar -

Gaspar da Costa Moraes 2i 90. lugar - Nereu Ramos O pontos.-
- A IV OLEI será encerrada no próximo do"mingo dia 9.-

Soncin; acusa fAC
e quer demitir-se

"Se dentro de 72 horas tudo não ficar resolvido, me demito
da (Omissão Municipal de Esportes em caráter irrevogável" -

afirmou Lauro Soncini presidente da CME.
Os preparativos da CME da Floriané nolis para representar o

município nos Jogos Abertos que serão ealizados em São Bento
do Sul, não têm merecido o apoio de "gente que se diz esportis
t a". Lauro Soncini se refere a Aloysio Soares de Oliveira, presi
dente da FAC.

'

,- Eu sempre tratei bem este cidadão, respeitando-o até mes

mo quando, éramos adversários nos última/ eleições daquela Fe

deração.
Afirmou Soncini que as exigências feit.. pelo presidente da

FAC não são condizentes e um dirigente d. uma entidade ama-
dorista: "A FAC quer receber cobertura mone tária pelas horas de
treinamentos da CME em seu ginásio, como também exigiu repa
ros nos .vestíáríos e a liberação de um mil cruzeiros da Prefeitura
Municipal, como também uma verba de cinco mil anualmente
destinada _àquela Federação".

- A FAC é Um estádio da comunidade e em hitótese alguma
poderá ser alugada a estabelecimentos de ensino como vem. acon

tecendo. Especialmente o IEE que ocupa 90 por cento do horá-
rio.

_

Diante do problema surgido, a CME conseguiu Junto-ao IEE a
, liberação de horários - destinados a treinamentos da escola -

para os preparativos das várias modalidades esportivas-que vão

participar dos Jogos Abertos.
- Não só a FAC vem agindo arbitrariamenté. Enviamos ofí

cio ao Ginásio -Catarinllfise e aquela direção nem sequer se deu o

trabalho de responder. O Ginásio Charles Moritz, do Sesc, aquela
direção sempre procura dificultar de tudo quanto é maneira a sua

. liberação. , n ." . .
• ""c

Salientou ainda que a CME este ano estãempenliada em dar
• .J.jl,_ .)- cv

ao amadorismo catannense uma boa performance nos JASC, mas
sem colaboração não é possível.' "Depois, quando o municfpio
não consegue uma boa figura nos JASC, querem apontar a dire

ção da -CME como responsável, mas isso eu não vou aceitar".
,

- Faltando exatamente um mês e trinta dias dos Jogos Aber
tos, a equipe de voleibol ainda não conseguiu fazer um só treina
mento, o mesmo acontecendo com outras modalidades. O único
ginásio que se encontra à disposição da CME é o Ginásio de

Esportes de' Capoeiras, que foi gentilmente 'cedido por Eber
Lebarbechon Poeta, diretor da Divisão de Educação Fís ica.

300 km de Joaçabo'
terá bons prêmios
O automóvel Clube da Cidade de Joaçaba estará promovendo

no próximo domingo, dia 9, a competição 300 Quilômetros de

Joaçaba, denominada Prova Dr. Antônio Nunes Varela. A corrida
está integrada às festividades do 560. Aniversário do Município.

A prova está marcada para as nove horas no Autódromo Sar-,
gento José Luiz, Lopes e será supervisionada pela Federação Cata
rinense de Automobilismo.

As 'inscrições estão abertas até o próximo dia � na sede do

Automóvel Clube de. Joaçaba e participarão somente os 25 pri
meiros carros inscritos. Serão admitidos a participação de todos
os veículos de mecânica nacional, pertencentes à Divisão 3.

Para os vencedores das categorias acima de 1.600éc, serão
oferecidos 'prêmios no valor de 1.500, 1.000 e 500 cruzeiros

respectivamente para o primeiro, segundo e tercerro colocado.
'

AVISO AOS ACIONISTAS

Ameaça'da a pista
do GP da Itália

Os organizadores do Gr ande Pr êmio da Itália, 13a. prova
válida pelo Campeonato Mundial de Fórmula 1, que será dis

putada no próximo domingo, permitirão a participação de
- , apenas 25 carros. Por isso os 35 que· já se inscreveram, terão

, que correr as eliminatórias, realizadas hoje e amanhã, junto
com os treinos.
A pista docircuito de Monza foi ameaçada de boicote pe

los fabricantes ingleses, até' que fossem melhoradas as condi-,

çõee de segurança.
Espera-se um duelo entre Emerson Fittipaldi e Jackie,

Stewart, pois se o 'escocês chegar entre os três primeiros luga
,res ganhará o título mundial desta temporada por antecipa-
'ção., .

A escuderia Ferrari, que este ano tem feito péssimas apre
sentações, quer aproveitar o fato de correr em sua pista para
alcançar uma recuperação. Ele será representada pelo Belga
Jackie Ickx e pelo italiano Arturo Merzário.Os outros latino
-americanos inscritos são Carlos Reutrnan e,Wilson Fiitípaldi,
'que pilotarão Brabharns, em disputa de uma boa colocação
com Clay Regazzoni, da Suíça, e Jean Pierre Beltoise, da

,
França.

FERRO . E' CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHllIP,PI & CIA.
a casadoconstrutor·

Centro - Estreito e Balneário Ca.mboriú
Fones: 6520 - 6368

"

SADIA;.CONCÓRDIA, S.A. Indústria e Comércio
C.G.C. NQ 83.568.147/001

SOCIEDADE DE 'CAPITAL ABERTO

GEMEC - RCA - 72/070

Comunicamos aos senhores acionistas que, por deliberação aprovada pela Assem
bléia Geral E'k-traordinária realizada no dia 31 de agosto de 1973, na sede da
Sociedade, situada na cidade de Concôrdia, Estado de Santa Catarina, foi autorizada
a conversão de ações ordinárias, de até o limite de 20% (vinte por cento), em açÕes
preferenciais sem direito a voto.

Informamos, ainda, que em atendimento a referida As5t!mbléia Geral concedeu o

prazo de 30 (trinta) dias para os acionistas exercerem esse direito.
Os acionistas interessados ou seus procuradores, devidamente constitufdos, mu

nidos das cautelas ou títulos múltiplos representativos dasaçêes e, quando se tratar
de ações nominativas, de documento de identidade e respectivo cartão de identifica
ção do contribuinte, deverão dirigir-se, no, .período de 05/09/1973 a 05/10/1973, a
um dos locais abaixo relacionados para manifestação da opção e efeti,vação da
conversão de ações conforme o deliberado por aquela Assembléia Geral Extraordi
nária.

Os locais, em que os acionistas deverão exercer ese direito de conversão de

ações, são os seguintes:
Concórdia-SC - Rua Senador Attilio Fontana, no. 86
São Paulo-capital - Rua Paula Souza, no. 365,- 50. andar.

Concórdia-SC, 31 de agosto de 1973

(a) Attilio Francisco Xavier Fontana '

Presidente do Conselho de Ad�inistração

Afinal, O
frio e calculista

Na hora da' compra,
você deve ser frio

'\como Frisco.
I Tudo Rele é mais
inteligente: sua

estrutura em fiberglass
gárante maior
durabilidade (esqueça
a .ferrugem); a pintura

é aplicada diretamente,
jamais perdendo
a tonalidade (esqueça
as reformas), e a' marca
de seu produto pode '

ser aplicada em baixo
relevo (esqueça as,'
edulteraçõesl.

Por tudo isso, seja
calculista- como Frisco.

Elevale cada cruzeiro
investido, e nunca será
um peso morto em sua

residência ou negócio.
por sinal, Frisco
pesa apenas 56 quilos.

�J
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Elllpate ficou belll para o jogo
, .

ruilll de Figueirense e Corintians

Um chute de Almir, 'aos 43 minutos do primeiro tempo, foi a jogada mais perigosa do Figueirense. Mas Armando defendeu bem
. '

Pinga tentou a jogada dura para conter ataque adversário'

.-·Dois' Toques

o que vai acontecer?
I

Discutiu-se muito sea Federação Catarinense de Futebol
estaria ou não preparada para arcar com as responsabilidades
de um campeonato nacional. Giuliari se defendeu, reconhe
ceu a inexistência de organização de sua entidade mas tomou
a peito o assunto e vai levando a seu jeito. Brigou.com Ortiga,
fez imposições e assumiu, como presidente da FCF, todos os

encargos de um delegado da CBD para as partidas do campeo
nato nacional em Florianópolis. E agora vai ter que aguentar
as implicações que envolvem sua representação. E não são

poucas.
Mas e agora, com o início do terceiro turno? O que pode

a Federação fazer para manter tudo em dia e controlar, ao
mesmo tempo; as exigências de certames paralelos?

O problema da arbitragem, por exemplo. Quando o

Figueirense jogar aqui (e, sinceramente não dá para acreditar
que isto vá acontecer), pelo nacional e estadual, nominimo
três dos juízes do nosso quadro de árbitros serão requisitados
pela CBD. Dois-como bandeirinhas e um regra-três.

Onde, sabendo-se que a condição técnica de alguns
árbitros catarinenses do chamado quadro A (e tem o B? ) não
passa de sofrível, irá a FCF buscar mais juizes para completar
o vazio deixado por aqueles que trabalharão no nacional?

Se o campeonato' estadual sozinho já acarretava uma série
de problemas quas; que insolúveis (pelo menos agora) para o

nosso futebol, juntem a isto um certame nacional, controlado
pela Confederação Brasileira de Desportos, cheio de regula
mentos e exigências que devem ser cumpridas.

É difícil de aceitar que Giuliari tenha fôlego e estrutura
administrativa para levar tudo até o final como deve. A

opinião de um paulista que passou por aqui com o Corin
tians, ao tomar conhecimento do que aconteceu no futebol
catarinense, não é nada otimista. Ele olhou para uma

manchete de jornal anunciando o terceiro turno e nem

vacilou quando fez este comentário: "isso é um absurdo e

pode estar certo que a CBD vai meter a mão nesse problema.
Afinal, o. que pretendem vocês catarinenses? Dar maior im
portância a um campeonato regional, logo agora que entra

ram para o nacional? "

O ESTADO c RÃDJO
JORNAL A VERDADE desde
ontem juntos, para premiar o

melhor jogador em campo nas

partidas do campeonato nacio-.
na!. O Troféu A Esportiva on

tem à noite ficou com o meia
cancha Moacir, do Figueirese.

clássico programado pode ser

.transferido para o dia 19, no

Orlando Scarpelli, por suges
tão do AvaÍ. É uma quarta
feira e o Iõ'igueirense tem folga
no nacional

* * *

IZIDORO MATHEUS, che
fe da delegação do Coríntians
afirmou ontem que já está sa

turado e não aguenta mais os

maus bofes do treinador Ius
trich, Posteriormente deixou

escapar esta frase a um jorna
lista de São Paulo: "na volta
vamos resolver esta parada. Ou
ele ou eu".

* * *

PAISSANDU deve desistir ho
je de participar do terceiro>
turno do campeonato esta

dual. E, ao que tudo indica,
mais gente irá. embarcar nesta
canoa, impedindo que o mes

mo seja realizado. Excursão'

para o Avaí e nacional tranqui
lo 'para o Figueirense.

* *" *
,

MAS, se o )erceiro turno

chegar até a segunda rodada, o
Mário.MedagUa

Os Detalhes
JoséMarçal Filho, o juiz de

Figueirense 1 x 1 Cortntians
trabalhou bem, mas foi mau
auxiliado por Roldão Borja.
Gilberto Nahas esteve melhor
na outra lateral, Célio; Pinga
(Carlos Roberto), Jailson,
Abel e Casagrande; Adailton,
Almir e Moacir; Caco, Severo
(Paulo Reina) e Neilor jogaram
pelo Figueirense. O Cortntians
teve Armando; ZéMaria, Laér
cio, Luis Carlos e Wladimir;
Tião e Lance; Ivan (Zé Rober
to), Vaguinho, Roberto e Mar
co Antônio. A renda fornecida
ontem chegou aos

Cr$ 129.�OO,OO. Anormalida
de: expulsão de Wladimir
(ofensas ao árbitro) aos 14 mi
nutos do segundo tempo. Na
preliminar pelo campeonato
juvenil o Figueirense ganhou
do Milan por 2 xl.

'

Neilor desta vez não repetiu atuações.anteriores

Antoninho reclamou

de Roldão. E com

alguma razão

o treinador desta vez falou do bandeira

repente eu o coloco na equipe".
Moacir achou que merecia melhor

resultado, "ç gol foi bobo, masainda assim
não foi tão ruim", pois se tratava do
Coríntians que, no seu modo de ver, é uma
b o a equipe. >"Mas merecíamos melhor
sorte".

Abel achou que' foi bem dentro da nova

função na equipe e que a colaboração dos
seus companheiros foi importante.
"Tomamos um gol num único ataque e o

juiz parou o jogo no meio do campo,
apitando muitas faltas. No segundo tempo
o time ieles parecia louco, mas o vento os

prejudicou" .

Avai

Balduinoserá ponteiro
amanhã contra Libertad

Eli no ataque que tinha Balduino, Zenon e Celso.
O treino de ontem de manhã (oi produtivo, se

gundo Jorge Ferreira, que vai esperar o coletivo de

hoje para ver novamente como reagem os jogadores
em posições diferentes.

Ademir treinou um pouco com bola e deverá
voltar aos trabalhos normais na próxima semana.

Américo deu chutes a gols e não sentiu o torno
zelo. Cardosinho correu um pouco em volta do gra
mado e voltou a falar no interesse do Atiético Para
nacnse. "Um diretor do clube esteve lá em casa c

estão dispostos a cobrirem a diferença de dinheiro
que tenho pára receber no Avaí, Vamos ver se os

homens me soltam".
'

Batista, outro contundido, participou do treino
com bola, mas não tem condições físicas e Rogério
fez tratamento com Afonso na perna atingida.

'Daniel Pinto é aguardado .hojc a tarde em Flo

rianópolis trazendo a delegação do Libertad, que
jogará amanhã a tarde ,com o Avaí no Estádio
Orlando Scarpelli com portões abertos. Para a

vinda do time paraguaio, que viaja num avião pró
prio, foi preciso interferência do Governador junto '.

ao Ministério de Relações Exteriores. Segundo o

Diretor de Futebol do clube, Sérgio Luz, tudo está
.

resolvido e a delegação do Libertad chega hoje a

Florianópolis.

Só no segundo tempo é que a torcida pôde vibrar
um pouco, depois que Coríntians e

Figueirense conseguiram a marcação de gols. O
jogo foi ruim e de acordo com o resultado.

Se Antoninho tinha razões para Se quei
xar da falta de atacantes e das improvi
sações que é obrigado a fazer na defesa,
.ontem à .noite, contra o Cooríntians, elas
aumentaram em função de todos os proble
mas apresentados pelo Figueirense durante
a partida.

.

O Figueirense jogou um mau primeiro:
tempo, prejudicado ainda pela instabilidade
de alguns jogadores, caso espec fico dos la
terais Pinga e Casagrande.

O Coríritians aparentemente levou van

tagem pela maneira com que Iustrich dis
tribuiu o time em campo, pois o adversário
nesta etapa defendeu mais do que atacou.
Mas foram lances sempre confusos e mal

fmalizados, como aos 15 minutos, quando
Roberto escapou sozinho pela direita e cru

zou muito forte. Lance espichou a perna
rnas não conseguiu alcançar a bola que cru

zou na frente de Célio e escorreu pela linha
de fundo.

1 As jogadas todas paravam na interme

diária, ou nas cabeças de área. Neste último
caso só o Coríntians chegou' até bem perto
do gol adversário, graças aos lançamentos
compridos de Tião e Lance, que jogaram
muito soltos no meio de campo, enquanto
o Figueirense ficava mais preso e sem a ini
ciativa de jogadas.

Mas aos 43 minutos Almir teve boa

chance, de fora da área, quando de sem

pulo .acertou um chute no canto esquerdo
do goleiro Armando. A bola foi forte e ras

teira mas ele ainda teve tempo de' fazer a

defesa. E o primeiro tempo ficou nisso,
com jogadas de intermediária, lances embo
lados e um pouco confusos. O Figueirense
atrapalhado defensivamente, se defendendo

Izidoro elogiou
adversário. Iustrich

calou outra vez
- Quem via falar em Figueirense em São

Paulo, pensava que era um montinho de

jogadores, mas hoje eu tenho certeza de
que me enganei e me surpreendi como fu
t ebol apresentado por eles. É um bom ti

me, corre bastante, joga certo e tem um

es quema perfeito. Não destaco ninguém e

sim o time todo.
Is idoro Matheus, chefe da delegação e

vice-presidente de futebol do Conntíans,
achou que a partida foi bastante disputada
e que o resultado foi justo.

- Só lamento que o José Marçal tenha
sido muito rigoroso na expulsão de Wladi
miro Poderia ter sido mais complacente,
apesar do lateral ter ido de ombro no ad

.

versário. Mas era a sua primeira falta.
Comparou a atuação do Coríntians do

mingo e ontem e disse que o time foi bem
melhor. "Nós temos condições de jogar me
lhor, mas o Mirandinha e o Adãozinho fa
zem falta, apesar de Ivan e Lance terem

jogado bem.
Luiz Carlos achou que o vento prejudi

cou e a bola cruzada por Casagrande, no
gol do Caco, não deu para pegar. "Nem eu

nem o Neilor, mas foi um bom jógo e só

no meio campo e o Coríntians atacando
desordenadamente, sem aproveitar os lan
ces ev�n��ais dos laterais e ponteiros.

SEGUNDO TEMPO
A Exulsão de W1adimir aos 14 minutos.

,

poderia ser um caminho para o Figueirense
chegar a vitória. Na verdade, faltou a joga
da principal pelo lado direito, onde Iustrich .

. /

tratou de colocar Zé Roberto em substi-
tuição ao ponteiro Ivan. Caco passou a ser

lançado somente depois que o Coríntians
fez' seu gol, aos 23 minutos, na conclusão

. de um cruzamento de Laércio. Casagrande
não apareceu no' lance e o jogador corin
tiano se aproveitou para chegar até a linha
de fundo, cruzar forte e rasteiro. Jailson
vinha na corrida para a cobertura e marca

ção de Lance e acabou marcando contra ..

,

,

, I

- A vitória seria melhor, mas temos que
levar em conta que o resultado foi bom,
pois somamos mais um ponto. O gol deles
foi bem a meu gosto, apesar da nossa defe
sa ter bobeado, mas o Laércio fez o certo,
foi à linha de fundo e centrou na medida.

Antoninho achou que a sua equipe teve
bons lances, mas também se perturbou em
outros: "Certos momentos jogou bem e em

outros não rendeu o que se esperava".
Mas o treinador reclamou de Roldão

Borja, que prejudicou
.

o Figueirense na

marcação de dois impedimentos. Sobre a

substituição de Severo voltou a afirmar que
tirou o jogador por que o árbitro expulsou
um e o próximo deveria ser o atacante de
seu time: "Sabe como ele é, um jogador
que briga, que marca a defesa e que
incomoda o adversário. Assim achei melhor
colocar o Paulo Reina e aos poucos ele vai
se encontrando dentro da equipe. O que
não posso é contar ainda COm todos os

jogadores. O, Luiz Everton vem se

concentrando, mas não tem condições de

jogar por causa da éontusão. Estou tendo
um cuidado muito grande corri ele e de

Os torcedores do Avaí que foram ver o treino
tático ontem, estranharam a escalação do time
titular. Ninguém esperava ver Souza na frente dos
zagueiros, Jaico de lateral direito e Balduino na

ponta direita. Jorge Ferreira explica:
O Américo está com dores no tornozelo e fez

infiltração. Se não treinar amanhã (hoje) fica o Bal
duino. O Ademir chegou mas não tem treinado e o

Cardosinho voltou a sentir uma velha contusão.E
para complicar mais ainda, o Rogério levou um

tostão na perna e nem treinou. Isto tudo
prejudicou o meu trabalho. Eu vinha com o Rogé
rio na frente, de líbero e agora tive que botar o

Souza, pois ele já jogou ali e seria muito difícil usar
o Jaico. Ele é um jogador muito novo e ia sentir a

responsabilidade, na lateral fica mais fácil. Pensei
no Vilela que já jogou em Brusque c que é mais
experiente, mas depois pensei bem e vamos ver

como fica. Amanhã terri outro treino e a gente
sente a reação do time.

O técnico conversou meia hora 'com os joga
dores, falou em solidariedade e nas funções de cada'
um dentro do esquema. Todos assimilaram bem as

jogadas ensaiadas e na primeira parte do treina
rnento o técnico colocou o ataque titular contra a

defesa titular. Depois mudou, colocando Souza e

João Carlos ajudando a defensiva" mais Gercino e

Depois deste go' o Figueirense sentiu
que poderia ter aprrveitado antes o ator-v

doamento do Coríntians pela expulsão do
lateral W1adimir. E numa jogada isolada de
Casagrande pelo lado esquerdo saiu o gol
de empate. O cruzamento saiu pelo alto até
onde estava Neilor, que pulou com Luís
Carlos e apenas penteou a bola para Caco
concluir.

Assim como jogou certo i para chegar ao

gol de empate, o Figueirense poderia ter
Provocado c situação já desde os 14 minu
tos do segundo tempo. Mas foi-preciso que
o Coríntians marcasse primeiro para que o

time fosse a frente. E nem a substituição de
Severo por Paulo Reina serviu para dar
mais ímpeto ao ataque do Figueirense. A
pressão aconteceu muito tarde, quando a

equipe não tinha mais tempo nem forças
para buscar a vitória. E o empate ficou. de
acordo com o que fizeram os dois times.

j
Reações diferentes no banco do Coríntians

achei muito rigorosa a expulsão do Wladi
mir, Foi um bom resultado dentro das cir
cunstâncias que conseguimos e tenho que
lamentar que o vento no segundo tempo
prejudicou muito o futebol do Coríntínas".

Luízínho achou que se tivesse um vence
dor deveria ser o Coríntians por que fez um
a zero, mas que o resultado final foi justo.
Lamentou a expulsão de Wladimir e afir
mou que com 10 jogadores o Coríntians
encontrou espaços para poder jogar..

Iustrich não' quiz atender a imprensa e

disse: "Não posso falar com vocês que'me
destrataram e a gente tem' que retribuir o
tratamento. Tenho curso universitário e

não sou nenhum analfabeto".

Próspera testa os
• •

novos no amistoso
contra' 0- Flamengo
Depois da vitória de 1 a O sobre o Caxias de Join

ville, o misto do Flamengo volta a jogar hoje à noite,
em Criciúma, contra o Próspera.

Os dois times formarão assim: Próspera com

Alvim; Tenente, Roberto Silva, Hamilton e Deda;
Nilton, Lourival e Juarez; Carlinhos, Chiquinho e
Edson. No banco estarão os novatos Canhoto e Rogé
rio, que poderão aparecer durante a partida, mais
Lúcio, Danilo e Laranja. O Flamengo vai de 'Canta
relli; Garrido, Rondineli, Paulinho e Vanderlei; Léo e

Carlito; Silvio, Fidélis, Ruy e Julinho.
JOINVILLE
O América tem um amistoso programado para hoje

à noite, contra outro misto, o do Atlético Paranaense.
O jogo foi acertado com Lauro Rego Barros, presi
dente do clube paranaense, que prontificou-se a s-aldar
urna dívida antiga com o América, que deve sair com
esta formação: Geraldo; Djalma, Ladinho, Expedite e

Bebeco; Jorge Cancellier, Veneza e Samara; Jairzínho,
Marcos e Lico.

, Após a partida os dirigentes do Atlético jantarão
com o presidente do América e na ocasião pode acon
tecer um acerto para a transferência do zagueiro Ladi
nho .para o clube' do Paraná. O Atlético chegou ontem
em Joinville, às 16 horas e' o treinador Francisco
Sarno vai anunciar o time somente minutos antes da
partida.

A chance que ele esperava.
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